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Она же памятник! 
Без неё не могут обойтись ни человек, ни зверь,  

ни игрушка , ни природа, ни русский народный мат. Попро-
буйте сказать «режис-
сёр», «ёжик», «матрёш-
ка», «ёлочка» без этой 
буквы с двумя точками 
- ерунда получается! Вы 
поняли, что речь пойдёт  
о седьмой по счёту бук-
ве алфавита - Ё.

№ 33 (138), 17 августа 2016

К 2019 году в Ульяновской области должна наступить 
эпоха электронного здравоохранения.

Здоровье в 3D 

культпоходà

обществоà

Полетаем
На авиасалоне в Ульяновске 
впервые пройдет фестиваль  
воздушных змеев

сЛОМали стереотипы
Песни под гитару у костра, вокруг - друзья,  
на мангале жарятся шашлыки, повсюду палатки 
- на бардовском фестивале в Ломах все  
традиционно, по-домашнему. 

Продолжение читайте на стр. 22

центр

 www.ng73.ru
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цитата неделиà

выросло  
финансирование  

физкультуры и спорта  
в области 

 за последние 10 лет. 

цифра неделиà

В 70 раз

фотофактà
86-летняя Мария 
Елчева из села 
Кротково Сен-
гилеевского 
района мечтает о 
восстановлении 
местного храма 
святителя Нико-
лая Чудотворца 
и тратит все свои 
деньги на это. 
Он был постро-
ен еще в XIX веке. С 30-х годов в храме основали 
склад, и только в 1999 году его признали памятни-
ком истории и культуры. Елчева верит, что когда-
нибудь над куполом храма вновь зазвенят колокола.

Без сомнения, этот праздник 
имеет для нашего региона 
особое значение, потому что 
именно у нас находится одно 
из крупнейших в мире самоле-
тостроительных предприятий, 
действует высшее училище 
гражданской авиации, есть два 
международных аэропорта.

В свое время строительство 
Ульяновского  авиационно-
промышленного комплекса вско-
лыхнуло всю отрасль. Из всех ре-
гионов Советского Союза сюда 
приехали лучшие специалисты. 
Первым результатом их совмест-
ных усилий стал непревзойден-
ный до сих пор по своим летно-
техническим характеристикам 
и транспортным возможностям 
АН-124 «Руслан». Благодаря 
этому чуду авиационной техники 
и труду талантливых симбир-
ских мастеров международная 
авиакомпания «Волга-Днепр» 
уже четверть века контролирует 
более половины мирового рын-
ка перевозок сверхтяжелых и 
уникальных грузов. В Ульяновске 
выпускаются самолеты семей-
ства ТУ-204 и важнейшие компо-
зитные материалы для новинки 
российского авиапрома - лай-
нера нового поколения МС-21, 
производится монтаж интерьера 

и отработка систем самолетов 
семейства «Сухой Суперджет-
100». Успешно выполняется 
заказ Министерства обороны 
РФ по выпуску 39 самолетов  
Ил-76МД-90А. Заказчику пере-
даны уже четыре машины.

У нас есть все основания носить 
гордое имя авиационной столицы 
России. В области сложился 
мощный авиационный кластер, в 
состав которого входят десятки 
предприятий и учреждений. Бога-
тейшие традиции сохраняет круп-
нейшее в России летное училище. 
В Ульяновске регулярно проходят 
международные конгрессы и 
авиафорумы, где обсуждаются 
перспективы отрасли и принима-
ются решения, влияющие на ее 
будущее. И совсем скоро, с 20-го 
по 21 августа, состоится одно из 
значимых событий в авиационной 
отрасли - «Авиасалон-2016», на 
который мы ждем всех жителей и 
гостей Ульяновской области.

Дорогие авиаторы, авиастрои-
тели и ветераны воздушного 
флота и самолетного производ-
ства! Мы искренне гордимся на-
шими общими успехами. Желаем 
вам новых трудовых свершений 
на благо региона и российской 
авиации, крепкого здоровья и 
семейного благополучия!

Правительство  
Ульяновской области

21 августа - День  
Воздушного флота России

Ремонтные работы на Импера-
торском мосту возобновятся со 
следующего понедельника.

По словам главы Управления 
дорожного хозяйства и транс-

порта администрации города 
Игоря Бычкова, чинить дорожное 
покрытие будут ночью и в выход-
ные дни - с вечера пятницы до 
утра понедельника.

Подготовил Марк КрОльСКий

Новый старый мост

Гулять авиационная столица бу-
дет во всех районах города, целых 
два дня. Воздухоплавательная от-
расль связана у нас со всем Улья-
новском, и каждая причастная к 
ней точка должна получить свою 
частичку праздника.

По красной  
ковровой дорожке
Начнется все ранним суббот-

ним утром на «Авиастаре». Здесь 
в день открытых дверей все же-
лающие смогут посмотреть, как 
происходит чудо создания кры-
латых машин, которыми славится 
Ульяновская земля.

Ровно в 10.00 в аэропорту 
«Ульяновск-Восточный» стартует 
праздничное авиашоу. Стало 
уже доброй традицией, что в 

День Воздушного флота проходит 
авиасалон, хотя так было не всег-
да. В этом году его гостей ждет 
сюрприз - москвичи порадуют 
детвору и взрослых фестивалем 
воздушных змеев. На час небо 
раскрасится в пестрые цвета от 
парящих над землей драконов 
и прочих чудищ всевозможных 
форм. Кстати, можно будет не 
только посмотреть, но и научиться 
создавать воздушных змеев. Ну и, 
конечно же, не обойдется и без 
выступления воздушных асов.

После обеда торжества пере-
местятся на проспект Ульянов-
ский, который превратится на 
несколько часов в пешеходный 
Арбат. Хотите прогуляться в ко-
стюме любимого киногероя по 
главной улице городка авиастро-

ителей? Тогда вам непременно 
нужно будет посетить фестиваль 
«Высший пилотаж».

Завершится программа перво-
го праздничного дня здесь же 
концертом звезды российской 
эстрады Натали в девять вечера 
и фейерверком.

Те, кто не успеет посмотреть 
выступления в небе над поволж-
скими полями в субботу, могут не 
расстраиваться. В воскресенье на 
аэродроме «Белый ключ» пройдет 
финал «Кубка авиастроителей» и 
показательные выступления асов.

награда к Празднику
Нет ничего лучше оцененного 

по заслугам труда. Разве только 
если долгожданную награду по-
лучаешь к профессиональному 
празднику. Тогда торжество ста-
новится еще веселее и значи-
тельнее.

Такое радостное событие выпало 
пережить командиру-инструктору 
воздушного судна летного отряда 

Змеи и самолеты
Егор ТиТОВ

В выходные ульяновцы с размахом отпразднуют 
День Воздушного флота России.

Эльвира НабиУллиНа,  
председатель Центрального банка 
 российской Федерации:

- Текущая ситуация принципиально 
отличается от ситуации 1998 года, 
что фактически делает невозможным 
повторение дефолта. Наиболее 
существенную роль играют наличие 
значительных накопленных резервов, 
низкий уровень государственного 
долга, в том числе внешнего, 
гибкий валютный курс.
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Наши в Крыму
Ульяновские организации по-

лучат возможность поучаствовать 
в выставках в Крыму «Строитель-
ство. Архитектура» и «Энергети-
ка и энергосбережение» 23-24 
сентября. Участники продемон-
стрируют свои технологии и про-
дукцию, а также получат возмож-
ность установить прямые рабочие 
контакты с потенциальными пар-
тнерами, расширить рынки сбыта, 
наладить кооперационные связи 
между регионами Российской 
Федерации.

До свидания, перепись! 
В понедельник, 15 августа, в боль-

шинстве регионов завершилась Все-
российская сельскохозяйственная 
перепись, стартовавшая 1 июля. На 
отдаленных и труднодоступных тер-
риториях она пройдет с 15 сентября 
по 15 ноября.

«Дни Германии» в Ульяновске
Уже в пятый раз в Ульяновске 

пройдет фестиваль немецкой куль-
туры «Дни Германии». Церемония от-
крытия состоится 19 августа в 19.00 
в парке Дружбы народов. Продлится 
фестиваль до 27 августа. 

короткоà

института гражданской авиации 
имени главного маршала авиации 
Б.П. Бугаева Юрию Амеличкину. 
За заслуги в освоении авиатехни-
ки, высокое профессиональное 
мастерство и многолетнюю до-
бросовестную работу ульянов-
ского авиатора, налетавшего 7 
500 часов, указом президента РФ 
Владимира Путина 28 июля на-
градили медалью Нестерова. Пока 
летчик получил только телеграмму 
с приятным известием, саму же 
награду он должен получить в 
праздничный день.

- Обязательно пойдем со всей 
семьей и друзьями посмотреть 
авиационное шоу. Это всегда кра-
сочное и яркое зрелище, - по-
делился своими планами Юрий 

Амеличкин. - Есть у нас с бывшими 
коллегами еще одна традиция. 
Всегда собираемся в аэропорту 
в Баратаевке, говорим о жизни 
и вспоминаем тех, кого с нами 
больше нет.

Коллектив «НГ» присоединяется 
к поздравлениям награжденного 
и советует прислушаться к совету 
воздухоплавателя и прийти на 
авиасалон.

Программу празднования 
Дня Воздушного флота  

читайте на стр. 31

        www.ng73.ru
обсудить тему на сайте

-  Десять лет 
назад мы выбрали 
авиацию одним 
из важнейших 
направлений 
развития 
региона.  
Мы поставили 
цель - сделать 
Ульяновск 
центральной 
площадкой 
отечественного 
авиастроения.  
И сейчас область 
состоялась как 
авиационный 
регион, мы по 
праву носим имя 
авиационной 
столицы России.

Врио губернатора 
Ульяновской области 
Сергей МорозоВ:

Юрий Амеличкин налетал 7 500 часов.  
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Андрей ТВороГоВ

Валовой сбор 
зерновых и зерно-
бобовых культур на 
сегодня уже соста-
вил более  
1,1 млн тонн. И это 
притом что убрано 
76% площадей.

В прошлом году уро-
жай был значительно 
ниже - тогда он не дотя-
нул даже до миллиона 
тонн. Улучшить показа-
тели, по словам перво-
го заместителя предсе-
дателя правительства 
- министра сельского, 
лесного хозяйства и 
природных ресурсов 
Ульяновской области 
Александра Чепухина, 
удалось благодаря сла-
женной работе и новой 
агротехнике.

- Не надо думать, что 
хороший урожай - это 
заслуга только погоды, 
в нем много труда хле-
боробов, - заявил ми-
нистр. - Миллион тонн 
- это цифра далеко не 
последняя. По нашим 
прогнозам, миллион 
триста пятьдесят ты-
сяч тонн - минимум, 
что мы соберем в этом 
году, и это без учета  
подсолнечника.

Регион начал сев ози-
мых культур. На данный 
момент практически все 
финансовые средства 
доведены до сельхоз-
товаропроизводителей. 
Уборка озимых прошлого 
сева, кстати, практически 
завершена - озимая пше-
ница убрана с 95% всех 
засеянных площадей, 
озимая рожь - с 92%.

Неизменными лиде-
рами по намолоту зерна 

являются Мелекесский 
район - 188 тысяч тонн 
зерна и Чердаклинский 
район - 113 тысяч тонн 
зерна. Также в числе 
собравших первую сот-
ню тонн зерна Циль-
нинский район. Другие 
муниципальные обра-
зования практически 
не отстают по темпам 
уборки от районов-
передовиков.

- Высокими показа-
телями мы в первую 
очередь обязаны кре-
стьянам. Благодаря им 
Ульяновская область до-
стигла миллионной план-
ки и перешагнула ее, - 
заявил врио губернатора 
Сергей Морозов. - Пого-
да в этом году, конечно, 
лучше, чем в прошлом, 
но без самоотвержен-
ного труда хлеборобов 
высоких результатов до-
биться бы не удалось.

Миллион - не предел

С 1 июля по 31 августа  
во всех почтовых отделениях страны 
проводится досрочная подписная 
кампания на периодические печатные 
издания на первое полугодие  
2017 года. Порядок подписки  
и тарифы остаются такими же, как  
и для второго полугодия 2016 года.

Подписаться на «Народную газе-
ту» можно за 83 рубля на 1 месяц и за  
498 рублей на полгода. Эта цена едина 
для всех четырех изданий:

- «НГ-Центр» (Ульяновск, Новоулья-
новск, Ульяновский, Чердаклинский, 

Цильнинский, Старомайнский, Майнский, 
Сенгилеевский, Тереньгульский районы). 
Индекс - 54495;

- «НГ-запад» (Барышский, Кузоватов-
ский, Карсунский, Вешкаймский, Сурский, 
Инзенский, Базарносызганский районы). 
Индекс - 54524;

- «НГ-Юг» (Новоспасский, Николаев-
ский, Радищевский, Павловский, Старо-
кулаткинский районы). Индекс - 54513;

- «НГ-Восток» (Димитровград, Мелекес-
ский, Новомалыклинский районы). Индекс -  
54525.

«Народная газета»: ближе к людям.
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Пусть говорят

В регионе разработан комплекс мер по привлечению в организации ЖКХ квалифицированных специалистов.  ►
Подготовкой кадров для этой сферы занимаются 23 учреждения среднего и высшего профобразования.
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дневнИк врИо губернатораà

Второе повышение
До конца августа Правительство 

России примет решение по вопросу 
индексации пенсий неработающим 
пенсионерам в 2016 году. Ранее в 
этом году выплаты поднимались уже 
на четыре процента при инфляции в 
12,9 процента.

- Сейчас все необходимые расчеты 
уже произведены. У нас заложены 
конкретные параметры того, на сколь-
ко надо повысить пенсию, чтобы ин-
фляция, которая сейчас существует в 
стране, была снивелирована, - сказала 
заместитель председателя Правитель-
ства РФ Ольга Голодец.

Таким образом, можно констатиро-
вать, что прибавление денег в этом 
году все же ожидает пенсионеров. 
Напомним, на протяжении последних 
месяцев продолжали оставаться со-
мнения в том, что возможная индекса-
ция произойдет.

По словам вице-премьера, эконо-
мисты в настоящее время подводят 
итоги полугодия, и в ближайшие 
недели работа завершится. Тогда 
же и будет вынесено решение об 
индексации.

Стоит ждать повышения пенсий в 
следующем году. Как сообщила Ольга 
Голодец, в бюджет 2017 года заложена 
индексация пенсий по ожидаемо-
му уровню инфляции текущего года  
в 5,9 процента - то есть почти 438 мил-
лиардов рублей.

Внесла уточнения вице-премьер и 
в другой волнующий россиян вопрос. 
Схема повышения пенсионного воз-
раста - на полгода каждый год - в на-
стоящее время, по ее словам, не рас-
сматривается. Такая инициатива была 
предложена главой Центра стратегиче-
ских разработок Алексеем Кудриным. 
В начале недели он заявил, что альтер-
нативы повышению пенсионного воз-
раста в России нет, но сценарий будет 
определен правительством.

Снесло крыши
Август в этом году выдался разру-

шительным. Месяц еще не закончил-
ся, а о его последствиях говорили на 
аппаратном совещании в правитель-
стве области под председательством  
Сергея Морозова. 

По двум южным районам региона - 
Старокулаткинскому и Радищевскому - в 
минувшие выходные пронесся ураган.

- В Старокулаткинском районе ветер 
повредил крышу на зданиях краевед-
ческого музея, ДЮСШ, механико-
технологического колледжа, магазина, 
нескольких жилых домов, в селе Старое 
Зеленое пострадала крыша средней 
школы. В Радищевском районе стихия 
нанесла ущерб 16 домовладениям в 
самом Радищеве, селах Воскресенов-
ка, Верхняя и Нижняя Маза, - рассказал 
начальник отдела департамента по во-
просам общественной безопасности 
правительства Ульяновской области 
Александр Мурашов. 

Урон, который стихия нанесла этим 
двум муниципалитетам, оказался не-
малым. Окончательные цифры будут 
известны только к четвергу, но пред-
варительная оценка уже есть. Так, по 
данным областного минстроя, в Старо-
кулаткинском районе ущерб составил 
примерно 2,3 миллиона рублей. Силь-
нее всего пострадал краеведческий 
музей, крышу которого снесло почти 
полностью. 

В обоих районах в тот же день прош-
ли комиссии по чрезвычайной ситуа-
ции и сразу же приступили к ликвида-
ции последствий урагана. Кстати, 
эти муниципальные образования не 
первые, кто пострадал от ветра за 
последнее время. В начале августа 
стихия разрушила крышу в селе Нови-
ковка Старомайнского района. 

Глава региона распорядился пото-
ропиться с ликвидацией последствий 
чрезвычайных ситуаций. Не исключе-
но, что в область могут прийти дожди 
из Москвы. 

Поговорят о допинге 
Олимпиада в Рио подходит к концу, 

и мы можем с уверенностью гово-
рить, что, несмотря на все препоны, 
наши спортсмены одни из лучших 
в мире. Подтверждение тому - чет-
вертое место в общем медальном 
зачете.

Однако осадок от допингового 
скандала, оставившего наших атле-
тов без Олимпиады, останется еще 
надолго. И разговоры о нем пре-
кратятся нескоро. Тему борьбы с 
допингом скоро поднимут и в нашем 
регионе.

- Во время образовательного фо-
рума, который пройдет в начале 
сентября в Ульяновске, состоится 
семинар, на котором обсудят тему 
антидопингового законодательства. 
Участие в нем примут и представите-
ли федерального минспорта. Такого 
рода семинар будет проходить в 
России впервые, - рассказал министр 
спорта Ульяновской области Сергей 
Кузьмин. 

Он же поведал и о том, что наш 
регион подал заявку на проведение 
у нас в 2017 году Всероссийского 
фестиваля студенческого спорта. 
Если все сложится, то это событие 
пройдет в  октябре следующего 
года. 

Врио губернатора Сергей Морозов 
распорядился, чтобы областное ми-
нистерство спорта поработало над 
проведением в области куда более 
масштабного мероприятия. Речь идет 
об Универсиаде. Пока не о междуна-
родной, но хотя бы о всероссийской 
- зимней или летней. По мнению главы 
региона, у Ульяновской области вполне 
хватит потенциала на то, чтобы принять 
у себя столь масштабное спортивное 
событие. 

Подготовили Игорь УЛИТИН  
и Марк КРОЛЬСКИЙ

 

Ксения Тильканова
Надоело читать, как 

толерантная Европа 
травит Ефимову.

Ульяновцы обсуждают в соцсетях
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10 августа  ►
В Старокулаткинском районе Сергей Морозов провел заседание 
совета по семейной и демполитике, совещание по комплекс-
ному развитию села Усть-Кулатка, почтил память погибшего 
в Сирии летчика Ряфагатя Хабибуллина. Вместе с депутатом 
Госдумы Владиславом Третьяком проконтролировал ход убо-
рочной кампании в Радищевском районе и ремонт трассы Р228. 
Врио губернатора посетил Калиновскую школу. 

11 августа  ►
Глава области открыл заседание коллегии министерства физи-
ческой культуры и спорта. С Владиславом Третьяком посетили 
ульяновский завод японской компании Isuzu, встретились с 
воспитанниками областной детско-юношеской спортшколы по 
футболу «Волга» и учениками тринадцатой гимназии. Сергей Мо-
розов провел личный прием жителей Железнодорожного района. 
Посетил поликлинику областной клинической больницы. 

12 августа  ►
Сергей Морозов проконтролировал ход газификации, рекон-
струкции водопроводных коммуникаций и строительства дорог 
в Николаевском районе, осмотрел поликлинику, проект «Музей 
под открытым небом». В Павловском районе провел совещание 
по подготовке учреждений допобразования к учебному году, 
посетил народный парк в Холстовке и принял участие в начале 
строительства Центра развития культуры в Павловке. 

13 августа  ►
Глава региона проконтролировал ход благоустроительных 
работ в Железнодорожном районе, участвовал в Дне физкуль-
турника. В Сенгилеевском районе ознакомился с ходом капре-
монта Красногуляевской средней школы. Посетил фестиваль 
авторской песни «Ломы».

14 августа  ►
Сергей Морозов поздравил новоульяновцев с Днем города и 
Днем строителя. 

15 августа  ►
В Инзенском районе врио губернатора провел в режиме видео-
конференции аппаратное совещание. Посетил новую блочно-
модульную газовую котельную, Центр культурного развития в 
Инзе, новый дом на улице Кирова для участников программы 
переселения из ветхого и аварийного жилья, районную больни-
цу, провел заседание по комплексному развитию села Оськино, 
совещание по развитию сельского здравоохранения. 

16 августа  ►
Врио губернатора работал в Сенгилеевском районе. Прошли 
встречи с населением, штаб по отопительному сезону, совеща-
ние по экопроекту «Зеленый регион».

Наиль Юмагулов
@AdmZavolgia

Для жителей Нижней Террасы на пересе-
чении пр-да Заводского и ул. Краснопроле-
тарской установили фигуру лося.

Наталья Мусина 
@Wolf_Musing

На балконе появился пер-
сональный охранник - бе-
лый паук. Плетет паутину 
через все открытое окно, 
не дает мошкам залететь в 
квартиру.

Максим Терляев
@aliseman

8 сентября в пяти городах России (Москва, 
Санкт-Петербург, Тюмень, Нижний Тагил, Улья-
новск) пройдет «Охота за ошибками». 

Это прогулка по улицам городов в приятной 
компании с целью фотофиксации ошибок, кото-
рые встречаются в наружной рекламе, на указа-
телях, вывесках, остановках транспорта и т.д.

Алла Акимова 
ХК «Волга» приглашает 

всех любителей хоккея с 
мячом на открытую тре-
нировку команды «Вол-
га». Представление ко-
манды пройдет в среду, 
17 августа, с 17.00 до 
18.00 в Ледовом дворце 
«Волга-Спорт-Арена». 
Вход свободный.

Дмитрий Федоров
@ecolog73

Центральной пло-
щадкой регионального 
единого экологическо-
го дня в августе станет 
Юловский пруд.

Васса Рассадина
@vassarassadina73

Бои без правил - это, ока-
зывается, так увлекательно:) 
уличные бои, в которых принять 
участие может любой желаю-
щий:) «Стрелка» - это мощно. 
Победитель представит наш 
регион в Питере:))

Алексей Шишов
Со старшим сыном Олегом 

отправились в давно заплани-
рованное путешествие на на-
дувной лодке из Вырыпаевки 
до 19-го микрорайона. Удивило 
количество рыбаков на берегах 
Свияги и ОГРОМНОЕ количество 
мусора на берегах и в воде.



В регионе

Подписано соглашение между Корпорацией развития области и АО «ИСУЗУ РУС», по которому российское дочернее  ►
подразделение японской «ИСУЗУ Моторс Лтд» становится якорным резидентом индустриального парка «УАЗ».
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Коммунисты  
воюют с «Домом-2»

 Коммунисты Томска не на шутку обиде-
лись на ТВ-шоу «Дом-2» и даже составили 
петицию в адрес правительства, депутатов и 
президента России с требованием запретить 
передачу. Партийцев задело высказывание 
одной из участниц телепроекта о том, что 
Томск - это деревня, в которой нет ни моря, 
ни порта, ни рыбы, а значит, и жить там она 
бы не смогла. В петиции говорится, что этот 
монолог обидел многих томичей. 

Если девушка не извинится за оскорбление 
города, томское отделение партии подаст на 
программу в суд. Коммунисты уже сделали 
запросы в Роскомнадзор и телеканал ТНТ 
для получения заверенной копии телеэфира 
программы «Дом-2» для использования в ка-
честве доказательств в судебном процессе. 
Помимо этого, юристы коммунистов изучают 
возможность передачи данной видеозаписи и 
ее расшифровки для проведения лингвисти-
ческой экспертизы. А еще героиню «Дома-2» 
партийцы хотят вызвать на интеллектуальную 
дуэль. Все по-взрослому!

иДеальный мальчиК
 У жителей Казани появилась мода на 

редкие имена: Аристарх, Гаухар, Лионель, 
Мартин, Мариника, Лунавиктория, Бажена, 
Галинерия, Любава, Идеал. Идеалов в столи-
це Татарстана проживает аж 9! Среди имен 
обычных популярны Карим, Артем, Тимур, 
Кирилл, Александр, София, Милана, Ари-
на, Виктория, Розалия. Кстати, в Казани за 
первое полугодие установлен новый демо-
графический рекорд. А показатели в целом 
по республике не радуют - по итогам шести 
месяцев текущего года на территории Татар-
стана снизился уровень рождаемости.

собачья оДежДа в ДовесоК
 Во Владимире суд обязал водителя, 

сбившего породистую собаку, заплатить 
хозяевам ее стоимость. ДТП произошло в 
мае во дворе дома, ответчик совершил на-
езд на собаку породы ши-тцу, после чего та 
погибла. Кроме стоимости питомца, в суде 
истица просила возместить еще и затраты 
на игрушки, одежду и аксессуары для жи-
вотного, а также компенсировать моральный 
вред в сумме 50 тысяч рублей. В итоге иск 
жительницы Владимира был удовлетворен 
частично: суд обязал водителя выплатить 
хозяевам стоимость погибшей собаки.

отвеДай смоленсКой ушицы
 Вкусный фестиваль «Рыбацкая кухня» 

пройдет в субботу, 20 августа, в Смолен-
ской области на берегу озера Бакланов-
ского. Рыболовы будут соревноваться в 
рыбацком и кулинарном мастерстве, зна-
комить гостей с рыболовными традициями, 
продвигать идеи здорового образа жизни и 
активного отдыха. В конкурсной программе 
- личное первенство по рыбной ловле на 
спиннинг, состязания «Смоленская ушица», 
конкурс на лучшую жареную рыбу, а также на 
рыбацкие частушку, анекдот, байку.

в глазах Двоится
 В Уфе в парке «Волшебный мир» в третий 

раз состоялся парад близнецов. Он собрал 
30 пар братьев и сестер. Самым маленьким 
участникам было 20 дней от роду, а самым 
старшим - 33 года. Во время фестиваля про-
ходил конкурс - близнецам необходимо было 
показать на сцене свои способности и рас-
сказать о себе. Организаторы подготовили не-
сколько номинаций: самые маленькие и самые 
взрослые близнецы, нарядные, креативные и 
талантливые, «Кто больше?» - по количеству 
пар близнецов в одной семье и по количеству 
единовременно рожденных детей.

Тверже льда данное слово
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В выходные я не смог отказать 
домочадцам, узнавшим о 
вновь открывшихся массовых 
катаниях в «Волга-Спорт-
Арене». Хотя фигурист из 
меня, мягко говоря, не ахти, 
но желание семьи - закон. 
Да и куда деваться, раз сам 
принес домой радостную 
весть, что коньки можно смело 
зашнуровывать еще до начала 
зимних холодов.

На улице от жары плавится асфальт, ка-
жется, что лето в последний месяц решило 
отыграться за весь сезон, выдавшийся 
богатым на погодные капризы. А в Ледовом 
дворце царствует зима: легкий морозец 
румянит щеки, и для полного антуража не 
хватает только падающего снега. Крутят 
двойные тулупы профессионалы, держатся 
за подол родителей детишки, начинающие 
делать свои первые шаги на коньках. А есть 
и такие малыши, которые могут уже дать 
фору на льду любому, возомнившему себя 
заправским спортсменом.

КаК сбываются мечты
Наши предки, наверное, назвали бы такой 

островок вечной зимы средь лета чудом. Но 
этого чуда вполне могло бы и не быть. Сколь-
ко нас кормили обещаниями, что Дворец с 
искусственным льдом вот-вот появится на 
родине Ленина, но каждый раз они остава-
лись лишь миражом, фата-морганой.

При прежнем руководстве области строй-
ку ледовой арены, гордо именовавшуюся 
Дворцом спорта, даже заложили. Деваться 
было некуда: требовали спортсмены, меч-
тал народ. Строили, строили и ничего не по-
строили. А между тем встала эта «стройка» 

в 140 бюджетных миллионов. Деньги и се-
годня немалые, а по тем временам - просто 
громадные. Не помогла даже поддержка, 
которую обещал легендарный отечествен-
ный хоккеист Вячеслав Фетисов, бывший 
тогда председателем Госкомспорта. Про-
стым же людям ничего не оставалась, как в 
очередной раз махнуть рукой и посмеяться 
над затеей - мол, закопали деньги под лед.

Когда в 2012 году новое правительство 
области вернулось к идее построить спор-
тивный объект, многие отнеслись к ней со 
скепсисом. Привычным это чувство тогда 
уже нельзя было назвать - губернатор и его 
команда смогли доказать, что свое слово они 
держат. Не подвели ульяновцев и на этот раз. 
А чтобы еще раз подчеркнуть, что к делу они 
подходят совсем иначе, не как прежние на-
чальники, решили не заканчивать долгострой, 
а возвели Ледовый дворец на новом месте. И 
вот через два года «Волга-Спорт-Арена» от-
крыла свои двери для всех посетителей.

лучшее ДоКазательство
А за ними ждали шесть с половиной ты-

сяч квадратных метров лучшего в стране 
искусственного льда и возможность при-
сутствовать на самых ярких спортивных 
мероприятиях сразу пяти тысячам зрителей. 
Катания - это лишь вершина айсберга, Дво-
рец предоставляет уйму приятностей своим 
посетителям. Детские секции, мастер-
классы с ведущими спортсменами, соревно-
вания не только по зимним видам спорта, но 
и по баскетболу, волейболу, футболу, боксу 
и многим другим.

И поэтому мнения профессиональных 
поборников здорового образа жизни - едва 
ли не лучшее доказательство того, что все 
ожидания и мечтания сбылись.

- Раньше с октября для тренировок нам 
приходилось на полтора месяца покидать 
пределы области. Подходящих условий 
здесь не было, - вспоминает лучший бом-
бардир хоккейной «Волги» Николай Афана-
сенко. - Мы и не мечтали, что когда-нибудь 
у нас появится собственный стадион с 
искусственным ледовым покрытием. Это 

огромная подмога в деле подготовки нашей 
хоккейной команды.

Прошел Ледовый дворец испытание и 
чемпионатом мира по хоккею с мячом, 
состоявшимся в начале нынешнего года. 
Сомнений о необходимости арены теперь 
ни у кого больше не возникает.

Вспомнил я все это, и вдруг на мгновение 
мне стало страшно. За последнее десяти-
летие из депрессивной области, чьи дни 
были почти сочтены - нашу территорию 
вовсю уже собирались поделить меж собой 
соседние регионы, мы стали парт нером фе-
дерального центра и заняли лидирующее 
положение в Поволжье, да и в стране. 

Накануне выборов тревожат мысли: 
слишком многие пытаются прорваться к 
власти ради каких-то новых экспериментов. 
Суть их по большому счету в одном - в зака-
пывании денег под лед, которое на поверку 
оказывается банальным прятаньем их в 
собственный карман. Но в своих земляках, 
натерпевшихся много горя, я уверен. Ме-
нять успехи на эфемерные обещания они не 
захотят, ведь цену слову они знают.

Нападающий  
ХК «Волга»  
в 1969 - 1989  
и 1991 - 1996 годах  
Николай  
АфАНАСЕНКО:

 - Мы и не мечтали, 
что когда-нибудь 
у нас появится 
собственный стадион 
с искусственным 
ледовым покрытием. 
Это огромная подмога в 
деле подготовки нашей 
хоккейной команды.

В 2003 году на набережной Свияги хотели уже построить Ледовый дворец.   
Мечта осуществилась в другом месте и при другом руководстве области.   
В «Волга-Спорт-Арене» не стыдно принимать звезд мирового уровня.
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Телефон «народной линии» 30-17-00, адрес для писем: 432017, г. Ульяновск, ул. Пушкинская, 11, электронная почта: glavrednarod@mail.ru. 

Если у вас есть вопросы к исполнительной, законодательной  
и судебной власти, вы можете задавать их на страницах нашей газеты

18 августа в Отделении ПФР будет работать горячая линия по вопросам корректировки  ►
страховых пенсий работающим пенсионерам по телефону (8422) 42-72-28 с 15.00 до 17.00.        

брюзга неделиà

Вопрос чиноВникуà
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Копейка рубль бережет?

Варвары-коммунальщики
Иван СОНИН

Пришла коммунальная беда 
- открывай ворота. Очень 
часто ремонты во дворах не 
заканчиваются, а превращаются 
в вечные археологические 
раскопки. И чтобы добиться 
благоустройства территории у 
дома, людям порой приходится 
доходить до главы региона. 

На личном приеме врио губернатора 
Сергея Морозова в Железнодорожном 
районе Ульяновска жильцы дома № 20 
по улице Варейкиса рассказали, что до 
недавнего времени у них была одна боль-
шая проблема - из двора не уходила вода. 
Сейчас коммунальщики все исправили, 
сделав отток ливневым водам. Кстати, 
опять же не без вмешательства главы 
региона. Большой лужи теперь нет, но 
осталось много маленьких ям, которые 

размыло июньскими ливнями. Добавили 
бед тепловики - после ремонта они оста-
вили во дворе бугры и канавы. Услышав 
об этом, Сергей Иванович не сдержался 
от комментариев:

- Почему у нас все службы как варвары - 
приедут, раскопают, а убирать за собой не 
удосужатся!

Врио губернатора дал распоряжение 
присутствовавшим на личном приеме 
главе администрации Ульяновска Алексею 
Гаеву и руководителю минпромстройтранса 
Александру Букину в ближайшее время при-
вести в нормальное состояние придомовую 
территорию. Должны будут прибрать за со-
бой и тепловики. 

У жительницы дома № 45 по улице Хру-
стальной Алевтины Валентиновны пре-
тензии были уже к «переделу». В их дворе 
отремонтировали тротуар. Да так, что 
теперь он стал почти вровень с проезжей 
частью. Любой ливень здесь превращается 
в потоп. Ситуацию обещали исправить еще 
в июле, однако воз и ныне там. На вопрос 
врио губернатора, почему ничего до сих 
пор не сделано, Алексей Гаев не нашел, что 
сказать. Ответом на его молчание стало 

поручение до 31 августа сделать во дво-
ре дома по Хрустальной, 45 нормальный 
тротуар. 

Есть жалобы на коммунальщиков у жите-
лей домов № 10, 12 и 22 по улице Луначар-
ского. В их дворе долгое время стояла не-
большая детская площадка, пока в июне не 
произошла авария на коммунальных сетях. 
Естественно, работники оставили после 
себя беспорядок. После нареканий жильцов 
они все же прибрались и даже замостили 
территорию плиткой, но детскую площадку 
не вернули. Глава региона распорядился 
установить ее до 18 августа. 

- А потом подумаем над тем, как у вас 
хоккейную коробку поставить, - добавил 
Сергей Морозов. 

Ямы и ухабы на дорогах - еще одна «из-
любленная» тема народа. Игорь Евгеньевич 
с переулка Щорса посетовал на разбитую 
дорогу, которая в дождь превращается 
в кашу. Глава региона распорядился в 
течение этой недели отсыпать дорогу ас-
фальтовой крошкой. Жительница Лугового 
Галина Федоровна рассказала, что дороги 
на улицах Школьная и Садовая полностью 
разбиты, нет нормального проезда к клад-
бищу и вообще… 

- У нас есть 15 наказов, которые мы да-
вали нашему депутату, но выполняются они 
пока плохо, - сказала женщина и протянула 
главе региона брошюру, в которой четко 
расписано, какие в селе проблемы, а также 
Нравственный кодекс жителей Лугового, 
его гимн и многое другое. 

- Вы не против, если я эту книжку возьму 
с собой - показать жителям других сел, как 
нужно себя позиционировать? - спросил 
Сергей Иванович.

Проблемы же врио губернатора поручил 
решить в течение этой недели. В первую 
очередь отремонтировать дороги. Про-
деланную работу он собирается оценить 
лично. 

А вот жителей поселка Пригородный 
мучает проблема с душком. Возле одного 
из домов по улице Фасадной пришла в не-
годное состояние выгребная яма, и люди 
задыхаются от нечистот, которые ее пере-
полняют. Александр Букин предложил вре-
менно увеличить работу ассенизационной 
машины. А на следующий год в Пригород-
ном планируют провести централизованную 
канализацию. Многолетние мучения жите-
лей поселка должны закончиться. 

У нас в магазинах на Верхней Террасе, не буду перечислять на-
звания торговых сетей, продавцы отказываются принимать десяти-
копеечные монеты. Я уж и не говорю про более мелкие монеты, их, 
наверное, вообще швыряют в лицо. Сами же работники торговли 
периодически сдают десятикопеечные медяки. Куда нам их девать, 
раз потом эти же люди отказываются принимать свою сдачу? Я 
пенсионер, и у меня каждая копеечка на счету.

Разъясните, пожалуйста, ситуацию, сложившуюся у нас в микро-
районе. Как говорят, в других частях города расплатиться мелочью 

вполне возможно. Но не ездить же за тридевять земель ради того, 
чтобы сбыть монеты. Здоровье уже у меня не то для утомительных 
вояжей.

Петр Николаев, житель улицы Оренбургской

Вопрос Управлению Роспотребнадзора по Ульяновской 
области: будет ли проведена проверка по факту отказа от 
приема десятикопеечных монет в магазинах на Верхней 
Террасе?

Тренинги  
для Золушек
Надежда НЕЛЮБИНА

Как стать желанной? Медовый месяц  
длиною в жизнь! Как влюбить в себя  
звезду? Все это - названия тренингов, 
которые в последние годы широко  
рекламируются в Интернете.

Обучающие курсы, которые ведут все кому 
не лень, якобы эксперты в области женского 
поведения, получили распространение и в 
Ульяновске. На них девушек уверяют, что благо-
даря семинарам они смогут встретить мужчину 
своей мечты, построить крепкую семью и вооб-
ще стать обаятельными и привлекательными. 

Однако думается мне, что столь благими 
намерениями вымощена дорога если не в 
ад, то в одинокую старость уж точно. «По-
чему вы так нападаете на этих людей, может, 
они и правда разбираются в данных вопро-
сах?» - скажете вы. Что ж, я нашла группу в 
социальной сети, где настоящим женщинам 
(подчеркивается) предлагают посетить за 
кругленькую сумму уроки просвещения. По 
указанному в ней телефону я связалась с ор-
ганизатором курсов. Ответила мне женщина 
с сахарным голосом и приторной интонаци-
ей, которая так и излучала доброжелатель-
ность. Она рассказала, что на этих курсах я 
смогу обрести счастье в семейной жизни. 

- Как заполучить сто поклонников, как пре-
успеть в бизнесе, как преобразить себя внеш-
не - это все не к нам, - заверила она меня. - Мы 
расскажем, как добиться душевной гармонии 
в отношениях и жить долго и счастливо. 

Ничего себе, прямо-таки инкубатор Золу-
шек! - подумала я и поинтересовалась: - А 
какова цена этих чудесных курсов? 

- 300 рублей - семинар, а фильм с коммен-
тариями - 450. 

Вот это да, жаль, лишних денег у меня не на-
шлось, а то даже интересно стало, что же это 
за фильм такой, который стоит дороже, чем 
новинки кино в лучших кинотеатрах города? 
Он в формате 5D? Девушек усадят в массаж-
ные кресла? Угостят бутербродами с икрой? 
Комментировать киноленту будут знаменитые 
режиссеры? Откуда такие цены? Держу пари, 
этот «чудо-фильм» можно скачать в Интернете 
бесплатно. А семинары за 300 рублей - это как, 
приемлемая цена? И ведь такие занятия про-
водятся чуть ли не еженедельно. Не думаю, 
что семейное положение у дам улучшится, 
когда мужья обнаружат, как сильно обеднел 
бюджет из-за сомнительных семинаров. 

«Гуру», так красочно расписывающая мне 
преимущества тренингов, уверяла, что это 
обучение направлено только лишь на обо-
гащение духовной составляющей семейной 
жизни. Просмотрев контент этой группы, я 
засомневалась в правдивости ее слов еще 
больше. Видеозаписи, представленные в 
ней, пестрят заголовками сексуального ха-
рактера. Так в чем духовность, господа? 

Помимо тренингов их ведущая, как вы-
яснилось, еще и книги пишет. Кратко рас-
скажу их содержание: женщине необходимо 
задвинуть свои амбиции куда подальше, 
чтобы мужчина не чувствовал себя жалким и 
ущербным, иначе он уйдет к другой. Бойтесь 
этого! Такова суть данной книги, которая от-
ражается и в самих семинарах этой девуш-
ки. И она не единственная, кто строит свои 
поучения на бредовых фобиях и фантазиях.

Милые дамы, каждая женщина мудра от 
природы. Не платите бешеные деньги шар-
латанам, прислушивайтесь к себе - внутри 
вас самих гораздо больше умных советов.

Коммунальщики могут и перестараться.    
В Тюмени, например, закатали деревья в асфальт.
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Наше внимание привлек многоквартирный 
дом № 14 на улице Карла Либкнехта. Поводом 
для нашего визита послужило окончание 
капитального ремонта. Мы проверили, 
добросовестно ли выполнена работа.

Общий вид  
и чистОта  

в пОдъездах
В подъездах чисто и уютно. На подоконниках 

стоят комнатные растения. Почтовый шкаф ак-
куратно пронумерован, все ящики в порядке и 
не кишат торчащими бумагами. Между первым 
и вторым этажами лестница выложена новой 
плиткой, на будущий год планируется ремонт 
всех лестничных клеток.

Освещение  
и кОммуникации

У каждого подъезда установлены лампы для 
освещения двора. Отдельных фонарных столбов нет, но на 
недостаток света жители не жалуются. В этом году в доме 
был произведен капитальный ремонт подвальных инженер-
ных коммуникаций. В самом подвале чисто и нет запахов. 
Заменили системы холодного и горячего водоснабжения, 
водоотведения. Был смонтирован узел системы погодного 
регулирования.

- В будущем мы сможем получить от этого положительный 
эффект. Система погодного регулирования предусматривает 
контроль за температурным графиком теплоснабжающей ор-
ганизации, и я думаю, что мы предотвратим перетоп - а то мы 
раньше улицу топили, - отметила Нина Неманюгина.

В следующем году по региональной программе капремонта 
планируется ремонт электрических коммуникаций, капиталь-
ный ремонт самого подвала.

мусОр
Дом не оборудован мусоропроводом, но отходы 

из контейнеров, установленных недалеко от дома, 
вывозятся регулярно. Хотя жители вспоминают, что не 
всегда было так хорошо, раньше избавиться от крупнога-
баритного мусора люди не могли подолгу. 

сОстОяние  
кОнструкций

Крышу латали в 2010 году. Следую-
щий ремонт при отсутствии аварийной ситуа-
ции предвидится только в 2020 году. По словам 
председателя совета дома, состояние кровли 
пока хорошее.

Фасад отреставрировали в прошлом году. По 
выполненной работе есть небольшие недочеты 
- ржавеющие межпанельные швы на стенах на-
чинают немного проглядывать. Но жильцы на 
этом внимание не заостряют.

сОстОяние двОра
Во двор приятно выйти - все красиво и опрятно. 

Жители своими силами провели субботник, озе-
ленили двор. Причем клумбы разбили не только на своей 
территории. 

- Мы довольны тем, что наш дом на фоне других выделя-
ется. Ко всем изменениям относимся хорошо. Вера появи-
лась у людей в то, что действительно дом преобразуется и 
будет еще долго нам служить, - радуются жители дома.

ВЫВОД
Впервые по итогам нашей проверки за все время существования рубрики мы выносим 
положительный вердикт. Пока это единственный случай, где по всем критериям мы поставили 
плюсы. Дом, в котором хочется жить, - именно таким он стал после ремонта.

кОрОткО О дОме:
P место расположения: Ленинский район
P год постройки: 1967-й
P этажность: 5
P количество подъездов: 4
P количество квартир: 80
P лифты: отсутствуют
P общая площадь: 3 778,10 кв. м
P управляющая организация: ООО «УК «Но-
вое Время»» (улица III Интернационала, д. 6)

если вы хотите, чтобы ваш дом стал участником нашего проекта, 
расскажите о нем по электронной почте: glavrednarod@mail.ru,  
по телефону 30-17-00 или на странице «народная газета» 
«вконтакте». ведущая рубрики - елена Лифт.

Нина Неманюгина, председатель совета 
дома: 

- Перед началом капитального ремонта про-
шло собрание жильцов, нам объяснили, что и 
как будут делать, какие могут возникнуть во-
просы и проблемы. Я считаю, ремонт сделан 
очень грамотно, никаких нареканий нет. Мы 
надеемся, что вся инженерная система будет 
работать без перебоев, в том числе система 
погодного регулирования.

Дом,  
в котором 
хочется 
жить
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Ученье  
без преград
Марк КРОЛЬСКИЙ

Ульяновская школа-интернат № 89 заняла 
первое место во Всероссийском конкурсном 
отборе инновационных социальных  
проектов. Теперь на базе учреждения  
предстоит создать опорную профессиональ-
ную площадку по адаптивной  
физической культуре.

Конкурсный отбор проводился Фондом 
поддержки детей, находящихся в трудной 
жизненной ситуации. Ульяновцам предстояло 
побороться с 138 муниципальными учреж-
дениями, некоммерческими организациями 
и общественными объединениями из 53 
регионов страны. В итоге высокая комиссия 
отобрала 20 работ, представляющих эф-
фективные способы социальной адаптации 
детей-инвалидов с помощью физической 
культуры. Все они, в том числе и ульянов-
ская школа-интернат, получат значительную 
финансовую поддержку от федерального 
центра.

Так, школе-интернату № 89 достался грант 
в размере полутора миллионов рублей на реа-
лизацию проекта «Спорт - моя альтернатива». 
На полученные денежные средства закупят 
современное реабилитационное и спортив-
ное оборудование. А часть финансов пойдет 
на обучение педагогов правильной работе 
с детьми с ограниченными возможностями 
здоровья. Не забудут и про проведение меро-
приятий по таким видам адаптивного спорта, 
как велоспорт, плавание, водный баскетбол, 
бочче (схожая с боулингом игра, ведущая свою 
историю со времен Древнего Рима), флорбол 
(хоккей в зале), лыжные гонки, бег на снегосту-
пах, спортивные танцы на колясках и прочее, 
прочее, прочее.

- Коллектив школы и родители стремятся 
к тому, чтобы в стенах учреждения все было 
приспособлено для особенных детей, - сказа-
ла мама двоих шестиклашек, обучающихся в 
интернате, Гульнара Уткина.

Работа над практическим применением гран-
та начнется уже в этом месяце, а привлечены к 
осуществлению задачи будут до двухсот детей. 
Жадничать интернат не станет и наработанными 
практиками поделится с другими.

- Реализация проекта позволит распро-
странить эффективные реабилитационные 
практики с использованием новых способов 
и методик адаптивной физической культуры, 
создать необходимые условия для профес-
сионального роста специалистов по работе 
с такими детками. Для педагогов будут ор-
ганизованы соответствующие тематические 
семинары и стажировки. Кроме того, плани-
руется, что родители получат необходимую 
консультационную поддержку для дальнейшего 
проведения занятий с детьми дома, - подтвер-
дила директор школы-интерната № 89 Галина 
Борисова.

Однако этими полутора миллионами дота-
ции от Москвы не ограничатся. Как сообщила 
министр образования и науки Екатерина Уба, 
школа-интернат получит дополнительные 
субсидии из федерального бюджета в раз-
мере более 1,8 миллиона рублей. Они пой-
дут на приобретение специализированного 
автотранспорта и мультимедийного обору-
дования.

Напомним, в конце июля на заседании За-
конодательного собрания, в котором принял 
участие врио губернатора Сергей Морозов, 
были одобрены изменения в региональный 
бюджет в связи с распределением субсидий 
по государственной программе «Доступная 
среда» на 2011 - 2020 годы. Более девяти 
миллионов рублей из российской казны 
будут направлены на приобретение спе-
циализированных автобусов и оборудования 
для детей с ограниченными возможностями 
здоровья в четыре коррекционные школы ре-
гиона и областной Дворец творчества детей 
и молодежи.

Иван ПОРФИРЬЕВ

К 2019 году в 
Ульяновской 
области должна 
наступить эпоха 
электронного 
здравоохранения.

От словосочетания «элек-
тронное здравоохранение» 
в голове сразу возникают 
образы роботов и киборгов. 
На самом деле оно означает 
максимальное внедрение 
информационных техноло-
гий в медицину. О том, как 
оно будет проходить и в чем 
проявляться, обсуждали на 
прошлой неделе на совеща-
нии под председательством 
врио губернатора Сергея 
Морозова.

Меньше писанины
Работа по информатизации 

медицины началась в регионе 
еще в 2012 году. Как призна-

ется главврач Ульяновской 
областной клинической боль-
ницы Валентина Караулова, 
тогда многие отнеслись к 
этому скептически. А всего 
через пару лет заработали 
электронные регистратуры, 
запись к врачу через Интернет 
стала привычным делом.

Сейчас Ульяновская область 
считается одним из лидеров 
в России по информатиза-
ции медицины. За опытом к 
специалистам нашего меди-
цинского информационно-
аналитического центра обра-
щаются коллеги из Бурятии, 
Ингушетии, Вологды, Ямало-
Ненецкого автономного окру-
га. Даже из Казани, которую 
часто ставят Ульяновску в при-
мер. Вышеупомянутые элек-
тронные регистратуры сейчас 
работают во всех районных 
больницах. У большинства 
врачей - 70 процентов - есть 
доступ к недавно внедренной 
электронной амбулаторной 
карте пациента. Чтобы эта 
цифра перевалила за 90 про-
центов, в сельской местности 

необходим хороший Интернет 
- или оптоволоконная связь, 
или мобильная сеть 3G.

- Для каждого врача - будь 
то хирург, терапевт, педиатр 
- в электронной карте разра-
ботано несколько шаблонов. 
Но если нужно, врач вполне 
может дописать в нее и до-
полнительную информацию, 
- рассказал руководитель 
областного минздрава Павел 
Дегтярь.

По словам министра, рабо-
та с электронной амбулатор-
ной картой экономит до 30 
процентов времени врача. А 
значит, он может потратить их 
вместо писанины на общение 
с пациентом.

сердце на ладони
Хороший мобильный Ин-

тернет в сельской местности 
нужен и для работы портатив-
ного кардиографа, который 
сейчас довольно активно на-
чали внедрять в областную 
медицину. Прибор, который 
по размерам напоминает 
планшетный компьютер, спо-
собен спасти сотни жизней 
и улучшить показатель по 
выполнению майских ука-
зов президента, касающих-
ся снижения смертности от 
сердечно-сосудистых забо-
леваний.

С помощью этой «машинки» 
врач или фельдшер снимают 
показания сердечных ритмов. 
Потом подключают кардио-
граф к смартфону или план-
шету и передают информа-
цию на рабочее место врача. 
Прибор имеет функцию авто-
матического определения, 
есть ли проблемы с сердцем у 
пациента или нет. Если нет, то 
врач получает кардиограмму 
с зеленой отметкой. Если 
«мотор барахлит» немного, 
показания помечаются жел-
тым цветом - пациенту стоит 
обратиться к врачу и, скорее 
всего, пройти лечение. Если 
же все плохо, то график поме-
чается красным цветом. Это 

означает, что больного нужно 
срочно спасать.

По словам Павла Дегтяря, 
приборы уже закуплены в не-
которые районы. К концу года 
ими собираются обеспечить 
все муниципалитеты.

архив болезней
Пожалуй, главным новше-

ством из разряда медицин-
ских ИТ-технологий стало 
создание в области Централь-
ного архива медицинских изо-
бражений, или, по-другому, 
PACS-архива. Это очень слож-
ная и дорогостоящая систе-
ма, разработанная совместно 
израильской и российской 
компаниями. До недавнего 

Здоровье в 3D

Дарья СуДаРЕВа

Для множества людей занятие дачным 
хозяйством - не просто хобби и форма 
здорового образа жизни, а большое 
подспорье для увеличения  
семейного бюджета. 

По статистике 21 миллион россиян владе-
ет садоводческими участками, дачами или 
огородами, что вместе с домочадцами со-
ставляет половину населения всей страны. 

Как отметил врио губернатора Улья-
новской области Сергей Морозов, са-
доводы наряду с фермерами и сельхоз-
товаропроизводителями решают клю-
чевую задачу, стоящую перед областью 
- обеспечивают ее продовольственную 
безопасность. 

 «Защита интересов садоводов, ого-
родников и дачников - наша главная 
цель. Эта категория граждан обеспечи-
вает запас овощей и фруктов на зиму, 
продает излишки горожанам. Таким об-
разом локально решаются вопросы прод-
безопасности в малых масштабах. Все 
места для сбыта продукции садоводов 
в Ульяновске должны содержаться в по-

рядке», - заявил глава региона и провел в 
субботу, 13 августа, ревизию нескольких 
новых мини-рынков областного центра, 
предназначенных для торговли садовод-
ческой продукцией. 

Для поддержки граждан, ведущих 
личные подсобные хозяйства, поста-
новлением горадминистрации утверж-
дена схема размещения специальных 

торговых площадок для реализации 
продуктов собственного производ-
ства. Согласно документу в МО «город 
Ульяновск» таких площадок 34 общей 
вместимостью 798 торговых мест. По 
сравнению с 2009 годом, количество 
мини-рынков увеличилось в 5,2 раза. 
Лидером по числу торговых мест ока-
зался Засвияжский район, в котором 
обустроено 15 площадок на 370 мест. 

Садоводы обеспечат продбезопасность 

Цифра 
Количество торговых мест  
для дачников в Ульяновске  
увеличилось в

5,2 раза.

Электронными регистратурами сейчас никого    
не удивишь.



9Народная газета Среда / 17 августа 2016 / № 33

Кадры решают  
все по-английски
Егор ТИТОВ

В Ульяновском педагогическом университете 
в понедельник прошло совещание по подго-
товке рабочих кадров, на которое съехались 
представители регионов Приволжского 
федерального округа.

Еще совсем недавно критики страны и области 
наперебой говорили о том, что промышленность 
медленно стагнирует и умирает и скоро не оста-
нется ни одного завода. Сейчас навряд ли кому-
либо из них придет на ум заводить эту старую 
песенку. Стоит только въехать в Ульяновск со 
стороны Димитровградского шоссе, чтобы уви-
деть, как развивается промышленность и растут 
новые современные предприятия.

Но в свою очередь явление, называемое специ-
алистами реиндустриализацией, ставит на повест-
ку дня новые проблемы. Одна из них - недостаток 
высококвалифицированных кадров, способных 
работать по международным стандартам. Задачи 
развития системы профессионального образова-
ния ставились в майских указах президента РФ, и 
недавно на съезде партии «Единая Россия» глава 
государства вновь напомнил о них.

- Получается так, что до половины всего ра-
бочего персонала на открываемые предприятия 
приходится набирать за пределами Ульяновской 
области и даже страны, - обозначил проблему 
зампред Законодательного собрания Игорь  
Тихонов. - Мы должны подтянуть систему на-
чального и среднего профобразования к миро-
вому качеству и мировым стандартам. Препода-
ватели и студенты обязаны владеть английским 
языком - это необходимое условие.

Помочь в решении проблемы должны созда-
ваемые межрегиональные центры компетенции, 
в которых и будут готовить рабочих специалистов 
по мировой программе. Один из них в скором 
времени появится и в нашем регионе. Дизайн и 
искусство, строительство и информационные тех-
нологии, радиотехника и машиностроение - такие 
перспективные направления были выбраны для 
обучения. Нашему краю выпала миссия отвечать за 
транспорт и логистику в связи с нашими успехами 
в авиационной области. А при МЦК будет создан и 
крупный тренировочный центр, в котором будущие 
специалисты смогут отрабатывать приобретенные 
теоретические знания и навыки. 

Однако одними региональными усилиями с 
возникшей проблемой справиться не удастся. 
Тут нужен комплексный подход, разработанный 
и внедряемый по всей стране федеральным 
центром. И такая программа уже готова.

Как рассказала заместитель директора де-
партамента государственной политики в сфере 
подготовки рабочих кадров и ДПО Минобрнауки 
РФ Татьяна Рябко, планируется внедрение нового 
федерального ГОСа. Главной его новеллой станет 
введение демонстративного экзамена. О том, что 
это такое, рассказала московский чиновник:

- Ребята будут показывать свои навыки и квали-
фикацию при сдаче этого экзамена. Им отведут 
определенное количество времени на выполнение 
заданий, после чего работодатели и эксперты 
смогут оценить качество полученного выпускни-
ками образования. По сути, это станет глобальным 
прорывом, в результате которого мы перейдем к 
практическому применению полученных знаний.

Да, кстати, и английскому языку в профтехучили-
щах будут учить на профессиональном уровне. Как 
педагогов, так и студентов. Так что времена, когда 
слова «ученик ПТУ» были клеймом необразован-
ности, скоро окончательно канут в прошлое.

Ф
о

то
 В

ла
д

и
м

и
р

а 
Л

А
М

З
И

Н
А

времени они имелись только 
за границей и лишь в несколь-
ких городах России. Ульяновск 
стал пятым, где был создан 
PACS-архив.

Суть его такова: в больницу, 
в нашем случае это УОКБ, 
через Интернет присылают-
ся изображения любых лу-
чевых исследований - УЗИ, 
томографий, рентгена. С по-
мощью специальной про-
граммы плоское изображение 
превращается в электрон-
ную 3D-модель. Врач может 
буквально вращать сердце, 
кишечник, головной мозг - да 
вообще любой орган, рас-
сматривая его на предмет на-
личия дефектов. Заведующая 

центром лучевой диагностики 
УОКБ Татьяна Куракина рас-
сказала, как совсем недавно с 
помощью этого оборудования 
удалось выявить у человека 
аневризму головного мозга 
и спасти пациента от бомбы 
замедленного действия в 
голове.

Полученные снимки про-
должают храниться в базе 
данных. По трехмерным мо-
делям органов можно будет 
судить о том, какие измене-
ния в них происходили в те-
чение жизни. Просматривать 
же снимки может любой врач, 
имеющий доступ к архиву, - 
независимо от того, где он 
находится.

Пока PACS-архив работает 
в основном только на УОКБ. 
Но уже сейчас сюда присы-
лают свои снимки из районов 
области. Например, из пер-
вичного сосудистого центра 
в Барыше, из Николаевской 
больницы, даже из Димитров-
града - несмотря на то, что 

местная больница не входит 
в структуру областного мин-
здрава.

В планах областного руко-
водства объединить в PACS-
архив все больницы регио-
на. Так же, как когда-то это 
было сделано с электронными  
регистратурами.

Цифра 
В России насчитывается

3 674 учреждения среднего  
профессионального образования,  
где работают почти 

143,5 тысячи педагогов и обучаются

2,8 миллиона студентов.

Отметим, что схема их размещения 
готовилась с помощью представителей 
бизнеса. Так, в июне этого года силами 
ИП Карташова Н.А. были оборудованы 
пять дополнительных мест для садово-
дов по улице Оренбургской (у магазина 
«Забота»). Предприниматель должен 
обеспечивать порядок на площадке и 
заниматься благоустройством приле-
гающей территории. 

В подготовку торговых площадей 
включились и сами садоводческие то-
варищества. Так, в начале лета было 
подписано соглашение с СНТ «Раду-
га» о содержании и благоустройстве 
площадки для садоводов по адресу: 
ул. Радищева, 160. «Здесь продается 
качественная и свежая садоводческая 
продукция. Удобный павильон», - от-

метил первый вице-премьер - министр 
сельского, лесного хозяйства и при-
родных ресурсов Александр Чепухин. 
Он оказался в числе первых покупате-

лей, приобретя яблоки и груши. «Бла-
гоустройство мини-рынков и открытие 
дополнительных точек для сбыта эколо-
гически чистой продукции выполняется 
по поручению главы региона Сергея 
Морозова вот уже несколько лет. Наша 
задача - поддержать инициативных 
граждан», - добавил Чепухин. 

Число оборудованных площадок 
планируют и дальше увеличивать. 
Прорабатывается вопрос по оборудо-
ванию торговых мест по ул. Минаева 
у дома № 1 (4 торговых места), ул. 
Любови Шевцовой у дома № 54 (4 тор-
говых места), северо-восточнее дома  
№ 13а по ул. Богдана Хмельницкого  
(30 торговых мест), ул. Рябикова у 
дома № 110 (остановка «Горина»)  
(10 торговых мест).

Врио губернатора Ульяновской  
области Сергей МОрОзОВ:

- Развитие информационных 
технологий означает, что они должны 
максимально внедряться во все сферы 
жизни нашего общества.

PACS-архив - главное новшество ульяновской медицины.  



Человек. Общество. Закон

МВД России разработало процедуру привлечения каждого гражданина к борьбе с нарушителями правил  ►
дорожного движения. Любая видеозапись запрещенного маневра будет теперь рассматриваться в ГИБДД. 

Уважаемые читатели!
Вопросы юристам вы можете направлять 
через форму обратной связи на сайте  
право73.рф, по электронной почте: pravo.
sovet73@yandex.ru,  в  блоге директора 
государственно-правового департамен-
та правительства Ульяновской области 
Алексея Преображенского alekseyzazakon.
livejournal.com либо на адрес Ульяновско-
го регионального отделения Ассоциации 
юристов России: 432063, г.  Ульяновск,  
ул. Спасская, д. 8, офис 250.
Единая горячая линия по бесплатной юри-
дической помощи работает по номеру  
8-800-100-13-84 (с понедельника по пятницу 
с 9.00 до 17.00).
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Предупрежден -  
значит не оштрафован
Марк КРОЛЬСКИЙ

По итогам первого 
полугодия количество 
жалоб, поступивших 
в Управление 
Федеральной 
антимонопольной 
службы, выросло  
на 20 процентов. 

А вот кривая возбужденных 
административных дел, наобо-
рот, поползла вниз по срав-
нению с аналогичным перио-
дом прошлого года. С чем это 
связано, рассказал на пресс-
конфереции руководитель ве-
домства Геннадий Спирчагов.

Без судеБной 
волокиты

Жаловаться ульяновцы стали 
больше как на недобросовест-
ную конкуренцию, так и нару-
шения в области госзакупок. По 
словам Геннадия Спирчагова, 
экономический кризис обо-
стрил борьбу за бюджетные 
средства, а недобросовестные 
чиновники под шумок, видимо, 
стали активнее заботиться о 
собственном благополучии 
и заниматься «откатами» и  
«распилами».

Уменьшение судебных тяжб 
отчасти связано с этими обла-
стями деятельности. С начала 
года УФАС, согласно вступив-
шим в силу поправкам в Фе-
деральный закон «О защите 
конкуренции», не принимает 
заявлений от физлиц на на-
рушение антимонопольного 
законодательства.

Но в большей мере на сни-
жение числа передач дел в суд 
- впервые за несколько лет - по-
влияла политика государства, 
направленная на стимулирова-
ние малого и среднего бизнеса. 
ФАС теперь должна согласовы-
вать проведение внеплановых 
проверок предпринимателей с 
органами прокурорского надзо-
ра. Но, главное, по изменениям 
в КоАП РФ за первое нарушение 
законодательства бизнесменов, 

а вместе с ними представите-
лей органов государственной и 
местной власти не тащат сразу 
в суд, а выносят им предупре-
ждение. С облегчением вздох-
нули хозяйственники, проще 
стало работать и антимоно-
полистам.

- Нам не приходится вести су-
дебные тяжбы, которые порой 
растягиваются на несколько 
месяцев и даже лет. Подавляю-
щее большинство нарушителей 
антимонопольного законода-
тельства исполняют предупре-
ждения и избегают тем самым 
административных наказаний. 
Так что мера действенная, - ска-
зал Геннадий Спирчагов.

В одно дерево молния дваж-
ды не ударяет, но это прави-
ло годится лишь в природных 
условиях. Если предупрежден-
ный проигнорирует письмо 
из УФАС, то отправиться на 
скамью подсудимых ему все-
таки придется. И спрятаться за 
ширму неопытности и незнания 
уже не удастся.

дисквалификация - 
это страшно

Появились новшества и в 
области регулирования госза-
купок. Со второго полугодия 
нынешнего года чиновников 
за повторное невыполнение в 
установленный срок предписа-
ния об устранении нарушения 
законодательства о контракт-
ной системе можно будет дис-
квалифицировать сроком на 
один год. Это страшное слово 

означает, что проштрафивший-
ся не сможет в течение это-
го времени занимать никаких 
должностей - ни руководящим 
работником в органах власти, 
ни директором коммерческой 
структуры.

- Эта мера станет очень важ-
ным рычагом воздействия в 
государственных закупках. Воз-
можно, это наконец остановит 
шквал нарушений в этой сфере, 
- предположил главный анти-
монопольщик области.

Один год - это только на-
чало. Планируется, что в даль-
нейшем в федеральное за-
конодательство будут внесе-
ны изменения, позволяющие 
дисквалифицировать долж-
ностное лицо на три года. 
Во всяком случае, антимоно-
польная служба настаивает 
на необходимости подобного 
нововведения.

никаких 
футБольных клуБов

Хождений по судам стало 
меньше, но работы у фасов-
цев не убавилось. С 1 января 
нынешнего года все функции 
упраздненной Федеральной 
службы по тарифам перешли 
к антимонопольному ведом-
ству. Большинство из нас не 

понаслышке знает о вопросах 
стоимости газа и электриче-
ства и может представить, 
сколько работы навалилось 
на службу.

За новое дело работники 
контрольного органа взялись 
рьяно и нарушения находить на-
чали с первых месяцев работы. 
Уже в прошлом году глава ФАС 
России Игорь Артемьев призвал 
естественные монополии начать 
избавляться от непрофильных 
активов, дабы никаких санкций 
не последовало со стороны ве-
домства. А это значит - никаких 
больше футбольных и хоккейных 
клубов, телеканалов, массовых 
увеселительных мероприятий и 
дорогостоящих корпоративов. 
Ведь оплачивать их из своего 
кармана приходится потреби-
телям услуг.

Ульяновские антимонопо-
листы последовали примеру 
федералов. Как рассказал Ген-
надий Спирчагов, в этом году 
УФАС удалось выиграть один 
«тарифный» процесс, еще один 
находится на стадии судебного 
разбирательства. Нам же, про-
стым потребителям, остается 
только радоваться таким успе-
хам территориального орга-
на. Платить меньше придется 
именно нам.

Цифра 

17 предупреждений 
УФАС по Ульяновской 
области вынесло  
в первом полугодии.

Экономический кризис обострил борьбу  
за бюджетные средства. Активизировались  
и недобросовестные оптовики.

Незамечательный 
сосед
На лестничной площадке уже второй ме-
сяц мой сосед складирует строительный 
мусор. На наши замечания, что пора бы 
убрать за собой, он ответил очень грубо, 
мол, не ваше дело. Куда нам обратиться 
за помощью, чтобы приструнить его?

Тамир К., Ульяновск.

Жилищным кодексом (ЖК РФ) закрепля-
ются обязанности граждан по соблюдению 
правил пользования жилыми помещения-
ми. Требование обеспечивать сохранность 
жилья, использовать его по прямому назна-
чению предъявляются как к собственникам 
жилых помещений, так и к нанимателям. 

Статья 30 ЖК РФ предусматривает, что 
собственник жилого помещения обязан под-
держивать данное помещение в надлежащем 
состоянии, не допуская бесхозяйственного 
обращения с ним, соблюдать права и закон-
ные интересы соседей, правила пользования 
жилыми помещениями, а также правила со-
держания общего имущества собственников 
помещений в многоквартирном доме. Члены 
семьи собственника также обязаны исполь-
зовать жилое помещение по назначению, 
обеспечивать его сохранность.

На основании предписаний ЖК РФ по-
рядок пользования жилыми помещениями, 
принадлежащими гражданам на праве 
собственности в многоквартирных домах, 
установлен Правилами пользования жилы-
ми помещениями, утвержденными поста-
новлением Правительства РФ от 21 января  
2006 г. № 25. Собственник обязан обеспечи-
вать сохранность жилого помещения, нести 
расходы по его содержанию, участвовать в 
расходах на содержание общего имущества 
в многоквартирном доме соразмерно своей 
доле в общей собственности путем внесения 
платы за содержание и ремонт жилого по-
мещения, включающей плату по текущему и 
капитальному ремонту общего имущества, 
вносить плату за коммунальные услуги, вы-
полнять иные законные требования.

Нарушение чистоты и порядка в местах 
общего пользования, в подъездах, кабинах 
лифтов, на лестничных клетках, в других 
местах также может быть причиной порчи 
жилого помещения и квалифицироваться 
по ст. 7.21 КоАП РФ. Вместе с тем, если та-
кие правонарушения посягают на здоровье 
граждан, среду обитания, они могут квалифи-
цироваться по ст. 6.4 КоАП РФ как нарушения 
санитарно-эпидемиологических требований 
к эксплуатации жилых и общественных поме-
щений, зданий, что влечет наложение адми-
нистративного штрафа на граждан в размере 
от пятисот до одной тысячи рублей.

Вы можете обратиться в Управление ре-
гионального государственного жилищного 
надзора с целью составления акта осмотра 
жилого помещения, в администрацию райо-
на или с иском суд.



Среда обитания

Треть всех экологических правонарушений в России происходит в сфере обращения с отходами. Ежегодно   ►
в стране образуется более 5 миллиардов тонн мусора. Такие данные обнародовал Роспотребнадзор РФ.
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Дмитрий ФеДоров, 
главный эколог  
Ульяновской  
области:

- Мы проводили 
социологическое 
исследование по вопросу 
возможности введения 
платы за посещение 
экологического парка 
«Черное озеро». Население 
к этой идее отнеслось 
крайне негативно. 
Ограничить посещение 
таким образом мы не 
можем.

егор ТИТов

Пятничным августовским утром, 
когда и стар и млад спешили  
по своим важным делам,  
в парке возле Черного озера  
в Засвияжском районе 
Ульяновска раздавался  
звон бутылок. Нет-нет,  
не подумайте, звон отнюдь  
не от любителей отдыха  
в компании с зеленым змием.  
А от тех, кто устраняет 
последствия такого 
времяпрепровождения.

Машина заберет
На два с небольшим часа поменяли на 

грабли и метлы привычные орудия офисного 
труда почти сто человек. Среди них были 
работники минсельлесхоза и Засвияжской 
администрации, волонтеры и примкнувшие 
к ним более привычные к такому труду ком-
мунальщики. При входе в экопарк раздает 
распоряжения главный эколог области Дми-
трий Федоров:

- Вначале пройдемся по берегу Черного 
озера, а затем приберемся у Песчаного 
озера. Потом поднимем мешки с собранным 
мусором наверх, где их заберет машина.

Граблями, правда, много махать не при-
шлось, в основном пришедшие на субботник 
занимались собирательством. Извлекая 
последствия чьего-то бурного отдыха из во-
доема, главный эколог попутно рассказывает 
о состоянии природного объекта.

Совы и кряквы
Весной природозащитники дважды вы-

бирались с экспедициями по изучению 
Черного озера. Состояние акватории русла 
Свияги в этих местах было оценено на хоро-
шую отметку. Подтвердилось гнездование 
болотного луня (птицы из семейства ястре-
биных) и ушастой совы. Плавают по водной 
глади и кряквы с утками-камышовницами, 
последняя служит символом Черного озера. 
Все эти виды птиц характерны для болотной 
экосистемы. Выполняет экологический парк 
и свои функции зеленого коридора внутри-
городской миграции животных и птиц.

Так что по поводу экологической ситуации 
у специалистов опасений не имелось бы, 
если бы не одно но. Парку не продохнуть от 
огромного количества отдыхающих. В жар-
кие выходные дни порой приходят посидеть 
на бережку с костерком или позагорать в 
предобеденные часы не меньше тысячи че-
ловек и оставляют после себя горы мусора.

на разъяСнительную  
беСеду

Бутылки, алюминиевые банки, пакеты, 
салфетки и пластиковая посуда - раз-
нообразием отходы жизнедеятельности 
отдыхающих не отличаются. Нашему фото-
корреспонденту удалось даже запечатлеть 
непочатую бутылку шампанского. Видимо, 
кто-то так наотмечался праздников, что не 
смог осилить путь домой с полной тарой. 
Про то, что большая часть мусора будет раз-
лагаться тысячелетиями, знает практически 
каждый, но почему-то этот же самый каждый 
продолжает избавляться от следов веселья 
привычным варварским способом.

- Две недели подряд мы патрулировали 
парк и беседовали с посетителями, - рас-
сказывает Дмитрий Федоров. - Подходили, 
говорили, что мусор создает проблемы гнез-
дованию птиц и мешает животным.

А вот не каждый знает, что на прибрежных 
землях растут травы, многие виды которых 

занесены в список редких и исчезающих. 
Битое же стекло и куски полиэтилена удо-
брениями никак не назовешь. 

Хотя бы три контейнера
Чтобы хоть как-то отвести толпы отдыхаю-

щих от жемчужины Ульяновска, двадцать лет 
назад в глубине парка вырыли искусствен-
ный пруд, в народе именуемый Песчаным 
озером. Купаться здесь можно, чем и поль-
зуются местные жители. В пятничное утро 
мы застали только двух отдыхающих - муж-
чина уже плескался в водоеме, а женщина 
принимала солнечные ванны.

- Это вам надо было сразу с десяток Ка-
мАЗов пригнать, чтобы все собрать, - заго-
рающая пытается взять на себя роль лидера 
субботника. - Самое лучшее место у нас тут 
в городе, а мусора полно. Девчонки, маль-
чишки, бутылочки только там не трогайте, 
это мои в теньке остужаются.

- Конечно, тут не самое грязное место в 
городе, но все же убираться здесь прихо-

Юлия ДеГТЯревА

В центре невыносимо пахнет затхлостью. 
В чем дело, где-то канализацию прорва-
ло? Такие вопросы последнюю неделю в 
большом количестве задают наши читате-
ли. «Народная газета» решила выяснить, 
в чем же дело. 

Специалисты утверждают, что запах тя-
нется с Волги, чему виной аномальная жара, 
не характерная для нашего климата. Летний 
температурный режим 2016 года был на по-

рядок превышен. Если обычно в конце июля 
начинались похолодания и температура вы-
равнивалась до 20 градусов, то этим летом 
три недели держались 30-градусные днев-
ные температуры, да и ночные были гораздо 
выше нормы. 

«А при чем здесь жара?» - спросите вы. 
Дело в том, что Куйбышевское водохранили-
ще является слабопроточным мелководным 
водоемом, средняя глубина которого не 
превышает 10 - 11 метров. В совокупности с 
погодными аномалиями это создало идеаль-
ные условия для сине-зеленых водорослей. 
Все мы помним еще из уроков биологии, что 

эти бактерии быстро размножаются и так же 
скоротечно отмирают, а в процессе гниения 
возникает неприятный запах, который и рас-
пространился по Ульяновску. 

Представляет ли сложившаяся ситуация 
опасность для ульяновцев? «Это не экстре-
мально высокое загрязнение атмосферного 
воздуха, опасаться нечего, для здоровья 
оно безвредно и не вызывает аллергию. Но 
купаться в такой воде не рекомендуется», - 
считает заместитель министра сельского, 
лесного хозяйства и природных ресурсов, 
главный эколог области Дмитрий Федоров.

Но так как в воду в большом количестве 

поступают ядовитые вещества, для самого 
Куйбышевского водохранилища это неблаго-
получная ситуация. Для ее ликвидации не-
обходимо увеличить проточность водоема, 
но пока еще нет технологий, которые могли 
бы устранить процессы гниения на таком 
огромном пространстве. 

Последние 30 лет ситуация с активным 
цветением сине-зеленых водорослей по-
вторяется из года в год, однако этот про-
цесс длился один месяц - июль. Картину, 
подобную нынешней, наблюдали в 2010 году, 
когда цветение Волги продолжалось почти 
весь сентябрь. 

дится довольно часто, - говорит работница 
управляющей компании Наталья Столярова. 
- Контейнеры бы поставить в парке, хотя бы 
три. Может, тогда и почище станет.

Пожалуй, не согласиться с профессиона-
лом в этом вопросе невозможно. Есть такая 
черта у наших людей - лениться. И если 
перевоспитать всех одним махом не удает-
ся, то, может, хотя бы лишний раз глаза им 
помозолить?

Цветет долго река Волга...

Не мешайте,  
люди, птицам
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ИзголодалИсь по культуре
В рабочем поселке Силикатный завершаются 
работы по созданию Дома культуры.

Прежний клуб, построенный в далеком 1961 
году, в девяностые сильно обветшал без ремонта, 
и его решено было закрыть. Сердце культуры в 
населенном пункте перестало биться. Правда, не 
навсегда. Из-за трещины в фундаменте и проблем 
с водоснабжением, а также из-за других неприят-
ностей здание бывшего ДК признали непригодным 
для восстановления. В скором времени старый 
клуб разберут, а центр культуры возродится на 
новом месте - в помещении, некогда принадле-
жавшем Сбербанку. При содействии областного 
правительства здание выкуплено в муниципальную 
собственность.

Как рассказал глава администрации Силикатнен-
ского городского поселения Юрий Горелов, в на-
стоящее время все внутренние работы в помещении 
бывшего банка уже закончены. Дело осталось за 
ремонтом фасада, который сейчас активно ведется. 
Все строительные работы планируется завершить 
к 14 сентября. И сразу же в отремонтированном 
помещении начнутся песни и пляски - ведь сили-
катненцы изголодались за время отсутствия ДК по 
культуре.

Четвертый кИнозал
В Год кино в Ульяновской области на базе  
Дома культуры в Чердаклах открылся четвертый  
цифровой кинозал. 

Чердаклинский Дом культуры вошел в число побе-
дителей грантового конкурса федерального Фонда 
кино на предоставление субсидий для создания 
кинозалов в малых городах России. Муниципальному 
образованию было выделено 5 млн рублей на закупку 
современного оборудования. 

Помимо Чердаклов, цифровые кинозалы появились 
в Ишеевке, Барыше и Инзе. До конца 2016 года воз-
можность просмотра фильмов на больших экранах 
также получат жители Карсунского, Кузоватовского, 
Новомалыклинского, Новоспасского, Сенгилеевского 
районов и Новоульяновска. 

новостИ àДорога  
из белого кирпича
Марк КРОЛЬСКИЙ

Рабочий поселок Силикатный, один из самых 
молодых населенных пунктов области, отметил  
в воскресенье свой 65-летний юбилей.

Август выдался урожайным на праздники для 
селений, находящихся чуть южнее Ульяновска. В 
следующее воскресенье свой солидный юбилей 
встретит Сенгилей, а на прошлой неделе в один и 
тот же день гуляли на торжествах своих населенных 
пунктов силикатненцы и новоульяновцы. Своими впе-
чатлениями от гостеприимства первых с читателями 
решил поделиться корреспондент «НГ».

До Силикатного мы добрались к полудню, когда 
празднество уже было в самом разгаре. Все, и стар 
и млад, собрались в поселковом сквере, где развер-
нулись главные гуляния. Отмечали юбилей Силикат-
ного не одни его жители, разделить праздник друзей 
и родственников приехало и множество гостей из 
других земель Ульяновского края и, конечно же, из 
областного центра.

Поздравить си-
ликатненцев с их 
праздником приеха-
ли и руководите-
ли области. Заме-
ститель министра 
сельского, лесного 
хозяйства и при-
родных ресурсов 
Дмитрий Федоров 
напомнил о непро-
стой истории на-
селенного пункта и 
выразил надежду 
на то, что в даль-
нейшем с каждым 
днем поселок будет 
становиться толь- 
ко краше и ком-
фортнее.

В праздничный 
день говорить о 
проблемах не очень-
то и хочется, но не 
сказать о них - тоже неверно. Рождение населенного 
пункта напрямую связано с заводом «Силикатчик», 
долгие годы бывшего главным работодателем в 
рабочем поселке. В девяностые годы производству 
пришлось трудно - нет заказов, долги по зарплате. 
Картина, как говорится, типичная. Но хочется верить 
в то, что черные дни миновали и больше такая ситуа-
ция не повторится.

История поселка неразрывно связана с предпри-
ятием, поэтому нет ничего удивительного в том, что 
праздник был и на его улице. Передовиков производ-
ства и ветеранов награждали почетными грамотами 
и поздравляли с успехами. А те, кто только недавно 
пришел на завод, торжественно поклялись перед 
лицом собравшихся, что будут славно трудиться на 
благо предприятия, которому в ближайшие годы 
предстоит стать для них вторым домом.

А вот всем желающим прикоснуться к произ-
водству стройматериалов, увы, так и не удалось. 
Обещанный квест «Технологическая цепочка изго-
товления силикатного кирпича» состоялся в сильно 
усеченном виде. Именную деталь будущего дома, 
сделанную собственными руками, мне так и не 
удалось получить. Вместо этого мне предложили 
просто разложить в правильном порядке фото-
графии технологической цепочки производства 
силикатного кирпича... Но разве это повод рас-
страиваться?

Чествовали и спортивные достижения рабочего 
поселка. Силикатный - малая родина золотого меда-
листа Олимпийских игр в Сеуле 1988 года Владимира 
Крылова. В честь именитого спортсмена открыли 
памятный знак «Старт в будущее». Две кроссовки 
- главное орудие бегуна - гигантского размера, вы-
полненные из листов металла, теперь высятся на 
постаменте в самом центре Силикатного. А после 
открытия монумента всем желающим представилась 
возможность запечатлеть себя на его фоне вместе с 
виновником торжества. 

Бывшее покровское
При Петре Великом в Станичной слобо-

де была построена Покровская деревян-
ная церковь, а к самому селению в 1708 
году присоединили близлежащие сло-
боды - Бутырскую и Выборную. На карте 
Симбирского наместничества появилось 
новое село Покровское, через 70 лет 
преобразованное в уездный город Сен-
гилей, чье название с эрзянского можно 
перевести как «приток реки». Станичных 
казаков и стрельцов разжаловали в «па-
хотных солдат», а буйство нравов перво-
проходцев и набеги степняков сменились 
размеренным мещанским и купеческим 
укладом.

Город постепенно превращался в центр 

мукомольного производства и хлебо-
торговли, славящийся к тому же своими 
яблоневыми садами. Плодородие местных 
почв было отмечено и Екатериной Вели-
кой, утвердившей в 1780 году первый герб 
Сенгилея. Две большие тыквы на щите 
символизируют изобилие и богатство 
города на Волге.

С окончанием Отечественной войны 
1812 года встал вопрос об увековечивании 
памяти и славы сенгилеевцев, принявших 
участие в защите страны от наполеонов-
ских полчищ. Подарком горожанам стал 
каменный Покровский храм, возведенный 
на месте бывшей деревянной церквушки. 
Больше столетия собор служил главной 
культовой реликвией города, пережив 
даже страшные двадцатые и тридцатые 

годы XX века, когда многие церкви по всей 
стране стали жертвами антирелигиозной 
пропаганды. А вот сооружения Куйбышев-
ского водохранилища не пережил, и ныне 
останки собора погребены под волжскими 
водами…

- В день юбилея, совпадающий с тра-
диционным празднованием на Сенгиле-
евской земле трех Спасов - Медового, 
Яблочного и Орехового, или Хлебного, в 
память о Покровском храме будет откры-
та и освящена часовня. В торжественном 
мероприятии, которое начнется в 9.00, 
примет участие епископ Мелекесский и 
Чердаклинский Диодор, - сообщила на-
чальник отдела по делам культуры и орга-
низации досуга населения администрации 
Сенгилеевского района Нина Зудова.

а как же спорт?
На 21 августа выпадает закрытие XXXI 

летних Олимпийских игр в Рио-де-Жанейро. 
Не мог пройти мимо такого большого со-
бытия и Сенгилей, славящийся своими 
спортивными традициями и достижениями. 
Лучше всего в городе развиты дзюдо и 
такой национальный вид спорта, как лапта, 
ныне активно возрождающийся в стране. 
В позапрошлом году в блинной столице 
открылся новый современный стадион, на 
котором тут же стартовал I Всероссийский 
фестиваль национальных и неолимпийских 
видов спорта. А близ Сенгилея, в рабочем 
поселке Силикатный, родился чемпион 
Олимпиады-88 в Сеуле Владимир Крылов.

Так что проведение отдельной физкуль-

турной программы напрашивалось само 
собой, и организаторы праздника наде-
ются провести ее, в отличие от Олимпиады 
в Рио, без околоспортивных скандалов. В 
городе пройдут соревнования по дзюдо, 
на которые ждут почти 200 спортсменов 
из 18 регионов России. Ждут спортивные 
мероприятия даже самых маленьких - еще 
даже не умеющие ходить малыши смогут 
посостязаться в чемпионате ползунков.

А кроме того, в программе праздника - 
театрализованные представления, катания 
на воздушном шаре, филателистическая 
выставка, парусная регата, презентация 
книг по истории города, фестиваль нацио-
нальных свадеб, мастер-классы по пряде-
нию и гончарному делу, парад колясок и 
многое-многое другое.

Блинный юбилей
- Весной Почта 
России выпустила 
конверт с видами 
Сенгилея, который 
сейчас имеет даже 
международное 
хождение. Только 
три города 
Ульяновской 
области 
удостоены такой 
чести - Ульяновск, 
Димитровград и 
наш. На празднике 
пройдет гашение 
конвертов 
специальной 
печатью, так что 
все желающие 
могут получить 
необычный 
сувенир.

Нина ЗудОва,  
начальник отдела культуры  
и организации досуга  
населения администрации 
Сенгилеевского района:

Эльвира ЗЯМаЛОва

Около второй городской поликлиники 
в Железнодорожном районе разобьют 
«Сквер моторостроителей».

Будущий внешний облик района обсуждался 
во время субботнего объезда врио губернато-
ра Сергея Морозова. На территории сквера 
установят садовые диваны, фонтан, детские 
площадки, разобьют цветники. Обязательным 
элементом станут символы моторного завода 
- двигатели, старые станки, которые напомнят 
об истории завода.

- Это будет центральная площадь большого 
микрорайона, мини-площадь Ленина. Здесь 
мы сделаем зону релаксации, и люди будут 

совсем по-другому ощущать себя, - отметил 
глава региона.

Чтобы в сквер не заезжал транспорт, дорогу 
перекроют ограничителями. Тротуар отремон-
тируют, установят освещение, будут опреде-
лены парковочные и пешеходные места.

В этот же день Сергей Морозов осмотрел 
детский игровой комплекс на улице Локомо-
тивной - подарок малой родине от Ульянов-
ского моторного завода. Как рассказал глава 
администрации Железнодородного района 
города Ульяновска Владимир Трофимов, 
раньше на этом месте был пустырь, а теперь 
жители не нарадуются детской площадке.

Напомним, областная акция «Подарок ма-
лой родине» реализуется в рамках проекта 
«Пятилетка благоустройства».

Еще одной темой для обсуждения ста-
ли перспективы развития физкультурно-
оздоровительного комплекса «Союз» по 
улице Строителей. Как пояснил министр 
физической культуры и спорта Ульяновской 
области Сергей Кузьмин, задачи, которые 
необходимо решить, - это оборудование не-
большого тренажерного зала и раздевалки 
для тех, кто приходит на массовые катания в 
хоккейной коробке. Планируется соорудить 
небольшое здание, типовое помещение-
трансформер.

- У нас есть проблема, что в крупных ми-
крорайонах людям негде провести собрание 
собственников или какой-нибудь праздник. 
В лучшем случае жители идут в школы, что 
не очень комфортно. Поэтому помещение, 

которое мы будем строить, должно быть 
многофункциональным, чтобы там можно 
было устроить концерт, организовать встре-
чу с населением, провести тренировки или 
занятия фитнесом, - подчеркнул Сергей 
Морозов.

Возвести такой многофункциональный 
комплекс вместе со всем оборудованием 
обойдется примерно в десять миллионов руб-
лей. Ожидается, что подобные проекты для 
населения постепенно будут появляться и в 
других микрорайонах города.

Глава региона также осмотрел дворовые 
территории и павильоны для торговли садо-
водов. Сергей Морозов не удержался от того, 
чтобы не попробовать новый урожай, и приоб-
рел у дачников ароматные яблоки.

Сквер украсят… двигатели
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Егор ТИТОв

В воскресенье самый 
маленький город  
Ульяновской области отметит 
свой 350-летний юбилей.

Сенгилей величаво именуют блинной 
столицей области, и грядущее праздне-
ство будет во многом посвящено этому 
мучному изделию. А многие ли знают, по-
чему городок носит звание главного про-
изводителя пекарных символов Солнца? 
Оказывается, вполне по праву.

дружИте рецептамИ
Дата основания города содержит 

страшное для всех нумерологов мира 
сатанинское число - Сенгилеевскую 
станичную слободу заложили по приказу 
синбирского воеводы и стольника князя 
Ивана Дашкова в 1666 году от Рождества 
Христова. К слову, мистических историй 
с городком связано немало, легенды про 
Кудеяров клад знают далеко за пределами 
нашей области.

По Среднему Поволжью, лишь недавно 
вошедшему в состав Московского госу-
дарства, тогда носились орды кочевников, 
отсель досаждавшие жителям Централь-
ной России. Дабы степнякам чувство-
вать себя не столь вольготно, на новых 
территориях возводились сторожевые 
крепости. Одной из них и стал будущий 
Сенгилей, в котором поселили «белояр-
ских захребетников Ваську Рыбникова с 
товарищами».

Захребетником-то и сейчас прослыть 
негоже, а тогда этим словом назывались 
люди, не имеющие ни кола, ни двора и 
вынужденные работать во дворах крестьян 
и посадских людей. Вот и причислили 
первых сенгилеевцев к сословию ста-
ничных казаков и записали на государеву 
службу.

Наверное, те времена напоминали сю-
жеты про Дикий Запад из американских 
вестернов: постоянные набеги аборигенов 
и буйные нравом поселенцы. Порядки у 
последних действительно царили дикие 
- жители нескольких слобод на месте ны-
нешнего Сенгилея постоянно враждовали 
меж собой. Замирялись лишь по боль-
шим праздникам, особенно на Широкую 
Масленицу. И в этот день хаживали друг к 
дружке на блины, рецепты которых каждая 
хозяйка хранила в строжайшем секрете. 
Так и родились знаменитые сенгилеевские 
яства.

Как рассказала заместитель министра 
искусства и культурной политики Евгения 
Сидорова, на празднике традиция угоще-
ния найдет свое продолжение. В городе 
пройдет первый съезд блинопеков, на 
который ждут лучших кулинаров не толь-
ко со всей Ульяновской области, но и из 
других регионов. Результаты мастерства 
тут же, на празднике, можно будет и  
попробовать.

Фото Павла ШАЛАГИНА

проИсшествИя à

родственнИкИ-разБойнИкИ
Прокурор Чердаклинского района утвердил 
обвинительное заключение по уголовному делу в 
отношении четырех жителей региона, совершав-
ших разбойные нападения на пожилых граждан.

36-летний ранее судимый за кражи Жаудат Х. 
осенью прошлого года организовал преступную 
группу из родственников: 30-летней Гульсирени Р.,  
25-летнего Заура Х. и 46-летнего ранее неодно-
кратно судимого за кражи Ильдуса Х. Объектом 
семейного подряда были пенсионеры, которые не 
могли оказать преступникам сопротивление. Вры-
ваясь в дома жертв, налетчики, применяя насилие, 
овладевали не только их денежными средствами, но 
и вещами, а также продуктами питания.

Родственникам предъявлено обвинение в разбоях, 
совершенных организованной группой с применени-
ем насилия, с незаконным проникновением в жили-
ще. Им грозит наказание в виде лишения свободы на 
срок от восьми до 15 лет. Уголовное дело направлено 
в суд для рассмотрения по существу.

незаконный продавец 
Ульяновец продал арестованный автомобиль  
в целях наживы, а получил уголовное дело.

Долг мужчины перед банком составлял 236 тысяч 
рублей. Приставы, обнаружив у него имущество в 
виде автомобиля Lada Priora, наложили на него арест, 
но оставили машину у хозяина на ответственное хра-
нение. Не желая отдавать «коня» за долги, владелец 
авто его продал.

Теперь ему грозит уголовная ответственность по 
ст. 312 УК РФ и наказание вплоть до лишения свобо-
ды сроком на два года.

Подготовили Марк КРОЛЬСКИЙ  
и Ольга ваСЮКОва
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с 22 по 28 августа

Кино в кино

«Насчет фамилии  
Не парюсь»

Никита родился в Москве. Его 
мать - Ася Воробьева - работала 
в театре «Современник» литера-
турным редактором. Она была 
замужем за актером Антоном 
Табаковым, когда у нее случился 
роман с Михаилом Ефремовым. 
Страсть была столь сильна, что 
Ася бросила мужа. Вскоре на 
свет появился Никита, однако 
родители, прожив два года в 
гражданском браке, так и не уза-
конили своих отношений. Но от 
своего сына актер не отказался. 

С детства Никита увлекался 
футболом, хоккеем и волейболом, 
занимался в музыкальной школе 
по классу скрипки, брал уроки 
вокала, ходил в школу с углублен-
ным изучением математики. Ни-
кита не то чтобы мечтал об актер-
ской профессии, просто, по его 
признанию, решил попробовать 
поступить в театральный. Отец не 
возражал, но и особой помощи не 
обещал: «Это тяжелая профессия, 
если хочешь - делай». 

Получив это напутствие, Ни-
кита отправился поступать в 

МХАТ- тут особых трудностей 
у него не возникло. Как позже 
заметит сам актер, отчасти по-
могла фамилия отца. И после 
окончания театрального учили-
ща отец не помогал поступить 
сыну в театр «Современник», 
основанный когда-то дедом 
Никиты. «У отца шестеро детей 
от четырех браков, куча работы 
и позиция, что мужчина должен 
всего добиваться сам», - объ-
ясняет молодой актер. 

При этом Ефремову-младшему 
часто приходится «оправдываться» 
за свою фамилию. «Я на эту тему 
не парюсь. Зависть среди коллег 
встречаю, мол, фамилия Ефремов 
«открывает двери» и вообще «ему 
все по блату», но стараюсь такими 
людьми себя не окружать, - го-
ворит он. - Есть ответственность, 
есть гордость за отца и деда. Да, 
признаюсь честно, после инсти-
тута, когда поступал в театр, была 
такая мысль, что берут не меня, 
а Ефремова. Но меня пока, слава 
Богу, не очень узнают».

Еще в студенчестве Никита 
снялся в сериале «Моя пре-
красная няня» и фильме «Самая 
красивая». Позже были замет-
ные роли в фильмах и сериалах 
«Лондонград», «Восьмидесятые», 
«Куприн», «Тихий Дон», «Рас-
путин», «Zолушка». Его не могли 
не приглашать в кино с такими-то 
данными - высокий рост, пронзи-
тельные голубые глаза, приятный 
тембр голоса. И надежда - на 
актерские гены. Правда, стоит 
признать, что он не обладает 
харизмой, неординарностью и 
талантом деда и отца.

В одном из интервью Никита 
признался: «Чтобы быть хорошим 
актером, надо уметь сочно жить». 
Что вкладывает он в это понятие? 
«Мне кажется, что одна из со-
ставляющих «сочной» жизни - это 
путешествия, - говорит он. - Вот 
путешествовать мне бы хотелось 

в 80 тысяч раз больше. Видеть 
мир своими глазами, а не в ро-
ликах на YouTube. Но в целом, как 
мне кажется, мы довольно сочно 
живем, грех жаловаться».

амуры  
по-ефремовски

А вот по части дел амурных 
Никита пошел в дедушку и папу. 
Ему постоянно приписывают ин-
трижки с актрисами. Одно время 
он встречался с актрисой, из-
вестной по сериалу «Маргоша» и 
«Кадетство», - Анной Михайлов-
ской. Она отзывалась о Ефремо-
ве как об очень хорошем парне, 
который, к сожалению, не создан 
для серьезных отношений. 

Потом в жизни Никиты появи-
лась актриса Яна Гладких. В 
августе 2014 года влюбленные 
сыграли свадьбу в Грузии. Ни-
кита не раз заявлял в интервью, 
что счастлив в браке. Но уже в 
сентябре 2015-го супруги пере-
стали жить вместе. Их знакомые 
утверждают, что причиной стала 
не возросшая популярность 
Никиты и не загруженность на 
съемках. Актер часто появлялся 
на дружеских посиделках не с 
Яной, а с другими девушками. 
Якобы у него разгорелся роман 
с партнершой по сериалу «Лон-
донград» Ингрид Олеринской. 

- Для меня «любовь» - это гла-
гол, это действие, - признается 
актер. - Но любовь играть слож-
но. Многие думают, что знают, 
как играть любовь. Она смотрит 
на него, он смотрит на нее, вдруг 
что-то происходит, а потом это 
разукрашивают какими-то кра-
сками и цветами - вот и все. А 
мне кажется, это самое непро-
стое чувство, самое прекрасное 
- когда ты и отдаешь, и не пере-
стаешь думать о себе. 

Ефремовские гены...
Подготовила  

Ольга САВЕЛЬЕВА

«Синема Парк» 
(Московское ш., 108, ТРЦ «АкваМолл»,  
тел. 8-800-7-000-111)
«Тайная жизнь домашних животных» 
(анимация, 6+), «Парни со стволами» 
(комедия, 18+), «Любовь и дружба» (коме-
дийная мелодрама, 12+), «Любой ценой» 
(криминальная драма, 18+), «Диггеры» в 
3D (ужасы, 16+), «Пит и его дракон» (фэн-
тези, 6+), «Афера под прикрытием» (трил-
лер, 18+), «Отряд самоубийц» (боевик, 
16+), «МУЛЬТ в кино» (выпуск № 35, 0+)

Киноцентр  
«ХУДОЖЕСТВЕННЫЙ» 
(ул. Гончарова, 24.1, тел. 42-09-13)
«Тайная жизнь домашних животных» (ани-
мация, 6+), «Диггеры» в 3D (ужасы, 16+), 
«К черту на рога» (комедия, 12+), «Отряд 
самоубийц» (боевик, 16+). 

«ЛЮМЬЕР» 
(ул. Радищева, 148, тел. 46-45-75)
«Тайная жизнь домашних животных» (ани-
мация, 6+), «Случайно беременна» (коме-
дия, 16+), «Диггеры» (ужасы, 16+).

Надо уметь сочно жить

Все телеканалы 
обещают зрителям 
интересные премьеры 
сериалов. А пока 
по летней традиции 
показывают повторы. 
Это хороший повод 
для того, чтобы 
вновь встретиться 
с любимыми и 
подающими надежды 
актерами. 

Такими, к примеру, как Никита 
Ефремов, который исполняет 
главную роль в военном се-
риале «Баллада о бомбере», 
который пройдет по 5 каналу. 
На оккупированной фашистами 
территории разбивается совет-
ский самолет, в котором летели 
на задание летчик Гривцов, его 
любимая девушка радистка Катя 
и штурман Линько. Все они спас-
лись чудом. Им предстоит вы-
полнить ответственное задание, 
преодолеть все препятствия, 
сохранить собственные жизни и 
вернуться назад. 

Любопытно посмотреть на 
Никиту Ефремова - парня из ки-
нематографической богемы - в 
роли советского летчика воен-
ной поры, которого подозревают 
в измене Родине. Ведь именно 
этот сериал принес молодому 
актеру популярность. 

Клан Ефремовых - велик. Вот 
посмотрите на ближайших род-
ственников Никиты по отцов-
ской линии: прабабушка - Анна 
Некрасова, народная артистка 
РСФСР, режиссер Центрального 
детского театра, прадед - Борис 
Покровский, народный артист 
СССР, руководитель Камерного 
музыкального театра, бабушка 
- Алла Покровская, народная 
артистка РСФСР, дед - Олег Еф-
ремов, народный артист СССР, 
отец - Михаил Ефремов, заслу-
женный артист РФ. Стоит еще 
упомянуть, что прапрапрадедом 
Никиты является хорошо из-
вестный в Ульяновске чувашский 
просветитель Иван Яковлев.

Скажите, кем еще мог стать 
человек с такой родослов-
ной? Конечно, Никита пошел  
в артисты. 

«Диггеры»

«Любовь и дружба»



Дата

В Ульяновске завершился межнациональный лагерь для детей «Единство наций». На протяжении двух  ►
недель 30 ребят 7 - 12 лет знакомились с увлекательным миром традиций и культуры народов России. 
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Егор ТИТОВ

Скоро минет четверть века 
с того времени, как над 
российскими просторами 
вновь развевается трехцветное 
знамя. В качестве официального 
государственного флага.

О судьбе и происхождении триколора, 
как частенько на французский манер на-
зывают отечественный государственный 
символ - цветовая гамма та же самая, как 
и у потомков галлов как-никак, - можно 
говорить часами. И новейшую историю 
знамени простой не назовешь. Привыкание 
наших сограждан к бело-сине-красному 
полотнищу шло долго и подчас болезнен-
но. Почему так происходило, выясняла  
«Народная газета».

Все началось с шахмат
В перестроечную эпоху под трехцветным 

флагом стали объединяться демократические 
силы, которых совершенно не смущала мо-
нархическая предыстория знамени. В октябре 
1990 года, еще до законодательного утверж-
дения символа, под ним за звание чемпиона 
мира по шахматам боролся Гарри Каспаров 
со своим извечным соперником Анатолием 
Карповым, выступавшим под кумачовым стя-
гом. Тот матч Каспаров выиграл, а через год 
одержал победу и флаг шахматиста.

Гарри Кимович тогда наотрез отказы-
вался выступать под красным знаменем, и 
ФИДЕ пошло на уступки. На государствен-
ном же уровне не все было так просто. На 
Первом съезде народных депутатов РСФСР 
в мае 1990 года большинство делегатов 
отказались рассматривать вопрос об из-
менении символики. Взял тайм-аут и Совет 
министров - до президентских выборов, 
назначенных на июнь 1991-го. Да и после 
назначенной даты дело шло со скрипом…

- Большинство населения негативно вос-
принимало трехцветное знамя, вызывавшее 
ассоциации с царской властью, белым дви-
жением и власовскими коллаборациониста-
ми времен Великой Отечественной войны. 
Особенно плохо относились к нему пред-
ставители старшего поколения, - объясняет 
доктор исторических наук, профессор Иван 
Чуканов.

А потом грянул августовский путч, и сот-
ни тысяч людей вышли на улицы Москвы с 
трехцветными флагами в руках защищать 

демократию и свободу. Вопрос о знамени 
отпал сам собой, ведь со стародавних вре-
мен известно, что глас народа - глас Божий. 
Уже 22 августа 1991 года постановлением 
Верховного Совета РСФСР историческое 
знамя было признано национальным фла-
гом страны, а под новый год триколор под-
нялся над Кремлем.

Дело приВычки
Однако объявить на государственном 

уровне - это одно, а вот воспринимать 
как свое, родное - это другое. На первых 
порах отторжение к трехцветной новинке 
оставалось, громкие голоса о возвращении 
кумача раздавались еще долго. К тому же 
были и конкуренты, например, предлагался 
в качестве одного из главных державных 
символов Андреевский флаг.

- С начала двухтысячных отношение рос-
сиян к бело-сине-красному знамени стало 
меняться в лучшую сторону, - продолжает 
Иван Чуканов. - Связано это с успехами 
страны как на внутреннем, так и на внешнем 
фронте. А на спортивных состязаниях, когда 
играет гимн и поднимается флаг, у людей 
часто появляются слезы на глазах.

Но как же быть с «нехорошими» исто-
риями в прошлом флага? Критики знамени 
почти всегда припоминают, что использо-
вали его солдаты РОА генерала Власова, 
сотрудничавшей с гитлеровцами.

- Время - самый лучший лекарь и мельник, 

все перемелется. К слову, георгиевские цвета 
использовались белогвардейцами. Подобно-
го рода переклички не раз случались в нашей 
и зарубежной истории. Все обычно зависит 
от конъюнктуры момента и добросовестности 
комментаторов, - считает директор НИИ исто-
рии и культуры имени Н.М. Карамзина, доктор 
исторических наук Сергей Прокопенко.

У тех же французов, которых мы не зря 
упомянули в начале статьи, бывали в исто-
рии не менее противоречивые страницы. В 
годы Второй мировой бойцы Сопротивле-
ния сражались с профашистскими солда-
тами маршала Петена, а над противниками 
реял один и тот же флаг.

Кстати, за годы своего нового существо-
вания российский стяг стал, как бы поточ-
нее выразиться, демократичнее. Согласно 
закону о флаге, принятому в 2000 году, 
вывешивать и использовать бело-сине-
красное полотнище могут все граждане 
страны. Главное, чтобы даже в мыслях не 
было желания надругаться над главным го-
сударственным символом, иначе придется 
отвечать по всей строгости.

КСТАТИ
Первоначально на новом российском флаге 
синяя полоска была светлее. Лазоревый 
цвет присутствовал до 1993 года. Так что 
юбилей флага можно будет отметить еще и 
во второй раз, через два года.

Флаг вам в руки
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Арина СОКОЛОВА

Наши люди в булочную на такси не ездят! 
Наши люди заказывают машину, чтобы 
добраться из Ставропольского края  
до Приморья.

Путешествовать на такси вздумалось 
семье из трех человек из города Изо-
бильный Ставропольского края. Оттуда и 
поступил необычный заказ с пунктом на-
значения в город Уссурийск Приморского 
края. Тот, у кого с географией все хорошо, 
наверное, уже посчитал не только кило-
метры, но и копеечку, в которую влетел 
такой вояж. 

Итак, длина маршрута составила 9,2 
тысячи километров. И это самая продолжи-
тельная поездка на такси в истории России. 
До нее самым длинным был заказ из Крас-
ноярска в село Верхний Ларс Северной 
Осетии в мае этого года. Длина маршрута 
тогда составила 4,8 тысячи километров. А 
стоимость заказа до Приморья, который 
был выполнен за 9 суток, составила почти 
120 тысяч рублей! Создатели известного 
французского фильма «Такси» нервно курят 
в сторонке…

Пассажиры благополучно добрались до 
места. На каком транспорте они поедут 
обратно, не сообщается. Как и неизвестна 
причина, по которой они выбрали такси для 

такого расстояния. Остается только гадать. 
Может быть, они потеряли или сдали на 
переоформление паспорт, без которого 
билет не купить, а ехать нужно срочно, или 
просто боятся летать на самолетах или 
ездить на поездах. А что если эта семья 
предпочитает свободу передвижения с 
возможностью остановиться и отдохнуть в 
любой момент?

Водитель, кстати, только-только возвра-
щается в Ставрополь. Его «дальнобойные» 
труды руководство службы такси обещает 
оценить высоко. Его заработок за выче-
том расходов на бензин и прочих затрат 
составит не менее половины стоимости 
поездки. 

На такси за девять суток

сЛОМали  
стереотипы
Ева НЕВСКАя

(Начало на стр. 1)

В этот раз, впрочем, как и в предыдущие 13, 
география гостей поражала своими масштаба-
ми. Организаторами слета были приглашены 
известные исполнители авторской песни со 
всей поющей России: Роман Ланкин (Томск), 
Павел Фахртдинов (Московская область), Па-
вел Пиковский (Санкт-Петербург), Екатерина 
Болдырева (Казань - Самара), Лев и Ксения 
Кузнецовы (Москва), ансамбль «Баумана-33» 
(г. Димитровград), ансамбль «Оберег» (Казань), 
ансамбли «Витаминки» и «НасТроение» (Улья-
новск), коллектив «Три дуэта» (Тольятти).

Вырвавшись из привычного круга заплани-
рованных работ, встреч и привычного досуга, 
чтобы на несколько дней погрузиться в осо-
бую атмосферу творчества, на концертную 
площадку под открытым небом съехались 
слушатели не только из Ульяновска, но и Та-
тарстана, Тюмени, Чебоксар, Самары.

Моноспектакль под гитару - так можно 
охарактеризовать авторский дуэт братьев 
Андрея и Олега Будариных из Тольятти. Аб-
солютно невозможно описать в двух словах 
жанр, в котором выступает исполнитель на 
шестиструнной гитаре Павел Фахртдинов: 
горячая смесь из рока, джаза, иногда даже 
регги, приперченная нестандартной му-
зыкальной гармонией, начинкой в которой 
служат великолепные стихи.

Для многих гостей «Ломов» настоящим от-
крытием стало выступление еще одного пре-
красного барда - Павла Пиковского. Павел 
пишет замечательные стихи и песни, такие 
светлые и понятные. Жил пять лет в Петер-
бурге, некоторое время работал в церковном 
хоре, на теплоходе, который перевозил экс-
курсантов по островам и городам Карелии. 
По его признанию, эти годы жизни в Питере 
заменили ему годы учебы в консерватории. 

- Его творчество - это как необыкновенное 
блюдо, которое становится вашим любимым 
после первой ложки. Сервируется и подается 
это «вкусным» голосом, - поделился своими 
впечатлениями глава региона Сергей Морозов. 
Врио губернатора успел не только у костра 
посидеть, но и проверить, как организованы 
основные вопросы жизнеобеспечения пала-
точного лагеря. Ведь последние несколько лет 
фестиваль проходит под его патронатом.

Традиционный «Открытый микрофон» дал 
возможность выступить любому желающему. 
Взяли в руки гитару спикер Заксобрания 
Анатолий Бакаев и депутат Заксобрания 
Игорь Тихонов. 

А когда звездный ковер накрыл палатки, 
машины, сцену и лес, разгорелись костры, и 
почти до утра звон гитарных струн бередил 
спящих птиц...
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Туризм

В некоторых музеях Санкт-Петербурга регулярно проводятся дни открытых дверей.   ►
Например, Эрмитаж можно посетить бесплатно каждый первый четверг месяца. 
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Если же вы не любите готовить, 
но хотите экономить, то специ-
ально для вас в Питере есть сеть 
ну очень дешевых столовых. Руб-
лей за 150 там можно объесться. 
Правда, не исключено, что при-
дется отстоять огромную очередь 
из местных жителей и туристов 
- от молодых китаянок до пожилых 
немцев. 

Закалены Севером
В Карелию мы отправились на 

автобусе на один день. И это было 
нашей ошибкой. В этой республи-
ке нужно проводить весь отпуск. 

Но не в Петрозаводске! Петроза-
водск - это один из самых скучных 
провинциальных городов, которые 
мы когда-либо видели. Главная до-
стопримечательность города - на-
бережная Онежского озера. Здесь 
дороговато обходится транспорт, 
но зато хостелы дешевые и ухо-
женные. А еще петрозаводчане 
очень добрые и отзывчивые люди. 
Это мы поняли, когда попали в 
неприятную ситуацию - потеряли 
кошелек. Так петрозаводчане не 
только помогли его найти, но и 
бесплатно подвезли. 

Еще жители Петрозаводска 
очень закаленные. В +12 они ходят 
в футболках и шортах. А темпера-
тура +20 градусов для них счита-
ется жарой. Неудивительно - это 
все-таки Север. 

Что касается самой Карелии, то 
мы отправились в поездку по ней 
с экскурсией. С одной стороны, 
это хорошо - экскурсовод расска-
зывает много интересной инфор-
мации, которую сами вряд ли бы 
узнали. С другой, когда едешь по 
Карелии, хочется останавливаться 
через каждый километр и делать 
фотографии. Настолько там кра-
сиво. Поэтому лучше ехать в этот 
северный край на автомобиле. 
Тогда вы сможете наслаждаться 
водопадом Кивач, каньоном Ру-
скеала, горой Сампо, деревянным 
зодчеством столько, сколько захо-
чется, а не сколько запланировано 
гидом. А еще сможете доехать до 

отдаленных карельских деревень, 
где, как говорят, пекут настоящие 
карельские калитки - открытые 
пирожки из ржаного пресного 
теста с начинкой. 
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Игорь УЛИТИН

Корреспондент «НГ» 
отправился в новое 
бюджетное путешествие 
на северо-запад страны. 
Кроме Санкт-Петербурга,  
он побывал в 
Ленинградской области и 
Карелии. Можно сказать, 
что это была поездка 
в Ингерманландию, 
как называлась вся эта 
округа, когда на месте 
Питера были только 
болота. 

 Гулять так Гулять 
Говорить о том, что нужно обя-

зательно посмотреть в Питере, 
бесполезно. Это и Дворцовая пло-
щадь, и Исаакиевский собор, и Пе-
тропавловская крепость, и Эрми-
таж… Перечислять можно не один 
час. Едва ли не каждое здание в 
старой части Санкт-Петербурга, 
особенно на Невском проспекте, - 
это исторический памятник. 

- Летом на Питер нужно любо-
ваться снаружи. А по музеям стоит 
ходить, если приезжаешь сюда 
осенью или зимой, - посоветовала 
знакомая петербурженка Ксения. 

Гулять по Северной столице - 
одно удовольствие. Город хоть и 
изрезан реками и каналами, но бе-
рега их не круты, как в Ульяновске, 
здесь не устаешь от постоянных 
подъемов и спусков. Многие пи-
терцы используют для передвиже-
ния по улицам самокаты и скейт-
борды. Доезжают на них до метро, 
суют под мышку и едут до нужной 
станции. Кстати, общественный 
транспорт в Питере дешевле, чем 
в Москве, но дороже, чем в Улья-
новске. Для оплаты существует 
единая карта.

Жили мы в Санкт-Петербурге 
в хостеле. Их здесь пруд пруди! 
Цены довольно демократичны - 
можно найти от 500 рублей за ночь 
даже на Невском проспекте. Еду в 
хостелах можно готовить самим - 
цены на продукты в супермаркете 
не особо отличаются от Ульянов-
ска. Разве что хлеб и молоко доро-
же примерно в полтора раза. 

Прекрасная  
Ингерманландия 

Продуваемый  
вСеми ветрами

Съездили мы на денек и в один 
из самых западных городов России 
- Выборг. Основанный шведами 
в XIII веке, он является кусочком 
Западной Европы. Узкие мощеные 
улочки, старинные здания и воз-
вышающаяся над городом башня 
Святого Олофа Выборгского зам-
ка - все это погружает туристов в 
какую-то свою атмосферу. Осо-
бенно, если Выборг встречает вас 
балтийской погодой - ветром и 
моросящим дождем. Хотя некото-
рые местные жители считают, что 
Балтика тут ни при чем, а непогоду 
к ним несет… из Москвы. 

Все достопримечательности 
здесь расположены очень близко. 
Выборг вообще не очень большой 
город. И едва ли не каждый жи-
тель готов выступить в качестве 
бесплатного экскурсовода. Стоит 
спросить у кого-то дорогу, как вам 
расскажут о том, в каком доме жил 
Глинка, где Дмитрий Медведев ел 
корюшку, где была резиденция 
Густава Маннергейма и на какой 
площади снимали кино. 

Единственное, что находится 
в стороне от центра города, это 
Мон-Репо - главный парк горо-
да, созданный еще в XIX веке, 
на берегу Выборгского залива 
со скалами, елями, березами 
и гармоничными скульптура-
ми. Это идеальное место для 

прогулок и признаний в любви. 
Правда, вход в него платный. Но 
это и хорошо. Не будь здесь платы 
и охраны, вполне возможно, Мон-
Репо постигла бы участь ульянов-
ского парка Дружбы народов. 

Еще одна особенность Выбор-
га - это финны. Много финнов! 
Они на улицах, в магазинах, в 
кафе. На рынке продавцы ради 
них даже финский выучили. Фин-
ны ездят сюда попить дешевого 
пива, заправиться дешевым бен-
зином и, судя по всему, повздыхать  
о Выборге, который они потеряли. 

Что ПоЧем:

Стоимость бюджетного недельного 

путешествия в Санкт-Петербург, Ка-

релию и Выборг на двоих:

Транспорт - 21 600 рублей.

Жилье - 8 300 рублей.

Продукты - 4 000 рублей.

Кафе - 3 400 рублей.

Экскурсии и музеи - 6 700 рублей.

Сувениры - 1 200 рублей.

Прочие расходы - 800 рублей.

ИТОГО - 46000 рублей.

Кого только не встретишь на улицах Санкт-Петербурга.  

Кивач - главный водопад Карелии.  Выборг - «островок» Европы в России.  
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День физкультурника в нашей стране отмечают с 1939 года. 
В этом году более ста тысяч человек приняли участие в 
спортивных мероприятиях в Ульяновске. Праздник начался 
с утренней зарядки. На площади Ленина собрались и стар 
и млад. Для участников было подготовлено более 250 
мероприятий. Уличный баскетбол, боевые дисциплины, 
массовый забег по «лестнице здоровья», шахматный 
фестиваль - каждый сам выбирал, где попробовать свои силы.

Физкультпривет!
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Культпоход

В новом сезоне Ульяновский театр кукол представит премьеры спектаклей «Зачарованный вепрь»,   ►
«Малыш и Карлсон», «Бабушкины сказки», «Мюхгаузеншоу». 
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Ольга САВЕЛЬЕВА

На радость театралам, 231-й 
сезон в Ульяновском драмати-
ческом театре имени И.А. Гонча-
рова откроется как никогда рано 
- 20 августа. И, как было сказано 
на сборе труппы, прошедшем 
после летнего отпуска, откроется 
он торжественно и ярко.

На открытии зрители узнают, 
что вкусненького приготовил наш 
театр, вспомнят о громких пре-
мьерах прошлого юбилейного 
сезона, увидят презентации новых 
спектаклей.

Те, кто не успел посмотреть в 
прошлом сезоне спектакль, по-
ставленный Максимом Копыловым, 
«Лисистрата, или Ода женщине», 
который называют зрелищным и 
провокационным, уже на открытии 
поймут, как много потеряли. По-
клонники творчества Александра 
Вампилова не пропустят еще одну 
прошлогоднюю премьеру - «Про-
щание в июне», где великолепно 
играют Виктор Чукин и Алексей 

Гущин. Непременно стоит посмо-
треть и пересмотреть берущий за 
душу спектакль по прозе Андрея 
Платонова «Возвращение», аншла-
говую звезду репертуара - детек-
тивную комедию «Тетки в законе».

А как же без новинок? Их тоже 
представят на открытии сезона. 
Режиссер Олег Липовецкий ставит 
на ульяновской сцене масштабное 
историческое полотно по повести 
Александра Пушкина «Капитанская 

дочка». Лауреат национальной теа-
тральной премии «Золотая маска» 
Станислав Железкин приступает к 
репетициям камерной пьесы бол-
гарского драматурга Стефана Ца-
нева «Вторая смерть Жанны д’Арк». 
Режиссер и актер Максим Копылов 
начинает репетировать спектакль 
«Крутые виражи» по пьесе Эрика 
Ассу. А еще один молодой актер 
Александр Лебедев замахнулся 
на спектакль «Играем Гофмана» 

по произведению современного 
драматурга Михаила Хейфеца - 
фантазию на тему сказки о крошке 
Цахесе. 

Безусловно, с особым нетер-
пением театралы ждут первую 
премьеру сезона, которая состо-
ится 27 и 28 августа. Это будет 
спектакль «Безымянная звезда» 
по пьесе румынского драматурга 
Михаила Себастиана, постановка 
режиссера из Санкт-Петербурга 
Анатолия Морозова, уже знако-
мого ульяновским зрителям по 
«Талантам и поклонникам». Нас 
ждет «неоконченная симфония 
в двух частях» - так определили 
жанр спектакля его авторы. Ка-
кой будет история любви, столь 
хорошо знакомая нам по однои-
менному фильму? Поживем - по-
смотрим. Пока лишь отметим, что 
шанс взглянуть на звездное небо 
вместе с героями спектакля нам 
предоставят звезды ульяновской 
труппы - заслуженный артист Рос-
сии Владимир Кустарников (Ма-
рин Мирою, учитель астрономии), 
Юлия Ильина (Мона) и Николай 
Авдеев (Григ).

Впрочем, Николай Авдеев по-
следние десять лет был звездой и 
любимцем публики другой труппы 
- «Небольшого театра», где играл 
ведущие роли во всех спектаклях. 
Теперь он актер Ульяновского 
театра драмы. Тем любопытнее 
будет увидеть его дебютную роль 
в «Безымянной звезде». Плюс в 
коллектив вернулась актриса Кри-
стина Каминская, некоторое время 
игравшая на сцене театра кукол, и 
пришел выпускник актерского фа-
культета УлГУ Юрий Ефремов. 

Ближайшие планы театра - уча-
стие в театральных фестивалях 
в Самаре, в Армении и Израи-
ле. Идет серьезная подготовка к 
III Международному фестивалю 
«История государства Российско-
го. Отечество и судьбы», который 
пройдет на сцене Ульяновского 
театра драмы в начале декабря 
и будет посвящен 250-летию Ни-
колая Карамзина. Ждем театры 
из Америки, Москвы, Владимира, 
Пензы и Сергиева-Пасада. 
P.S.  А у актрисы Екатерины 

Поздышевой родилась дочь  
Светлана. Поздравляем!

Ждем звездных мгновений
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Она же памятник!
Ольга САВЕЛЬЕВА

Без неё не могут обойтись 
ни человек, ни зверь,  
ни игрушка , ни природа, 
ни русский народный 
мат. Попробуйте сказать 
«режиссёр», «ёжик», 
«матрёшка», «ёлочка» 
без этой буквы с двумя 
точками - ерунда 
получается! Вы поняли, 
что речь пойдёт  
о седьмой по счёту  
букве алфавита - Ё.

Есть повод о ней поговорить: 
сегодня, 17 августа, исполняется 
220 лет со дня ввода Ё в русский 
алфавит. А сделал это наш земляк - 
Николай Михайлович Карамзин.

Ё не раз пытались выбросить 
из алфавита: мол, и без неё обой-
дёмся, 32 букв вполне достаточно. 
Но проходило время, и буква воз-
вращалась. 

Надо писать «слёзы»
Заглянем в историю. Вообще-то 

Ё - самая юная буква в алфавите. 
«Родилась» она в Петербурге в 
ноябре 1783 года - с подачи спод-
вижницы Екатерины II, княгини и 
директора Российской Импера-
торской академии наук. На одном 
из заседаний она спросила у Дер-
жавина и Фонвизина, правомерно 
ли писать «iолка»? Не разумнее ли 
заменить «iо» на одну литеру Ё? В 
этот же день было принято реше-
ние ввести новую букву русского 
алфавита. Внедрить её в типо-
графское производство Дашковой 

не удалось, так как при технологии 
ручного литерного набора вне-
сение новой буквы было делом 
трудоёмким и затратным.

Ещё одним «родителем» буквы 
стал наш земляк - историк и писа-
тель Николай Карамзин. 17 августа 
1796 года Московская универси-
тетская типография выпустила 
его книгу «Аониды», где в одной из 
басен в слове «слёзы» (до того пи-
сали «слiозы») впервые предстала 
буква Ё. Так что Дашкова проявила 
инициативу, а Карамзин воплотил 
её в жизнь.

Меж тем судьба буквы сложилась 
нелегко. В XIX веке употребление 
этой буквы на письме поддержи-
валось немногими. В 1904 году 
Комиссия по вопросу о русском 
правописании признала употре-
бление Ё желательным, но необя-
зательным. В советское время 
букву официально признали в 1942 
году, когда нарком просвещения 
издал приказ «О введении обяза-
тельного употребления буквы Ё в 
школьной практике», выпустили 
соответствующий справочник. Од-
нако на практике её использование 
оставалось необязательным. 

Собственно, так происходит до 
сих пор. На клавиатуре компьютера 
букву не сразу отыщешь. Многие 
печатные издания предпочитают 
заменять Ё на Е. Когда в 2003 году 
букве исполнилось 220 лет, в Совет 
по русскому языку при Правитель-
стве РФ даже поступил доклад в 
защиту юбилярши - от официаль-
ного Союза ёфикаторов России, 
благодаря ему теперь все думские 
документы «ёфицированы». 

И это справедливо. Произнеси-
те пары слов: слёз и слез, нёбо и 
небо, осёл и осел, все и всё. По-
чувствовали разницу? Одна буква 
- а смысл меняется.

 Не РеРих, а РёРих!
В русском языке существует  

12 500 слов с Ё. Из них около 150 

на Ё начинаются и около 300 за-
канчиваются.

Насчитывается около 1 100 фа-
милий с этой буквой, 12 мужских и 
5 женских имён: Аксён, Артём, Не-
фёд, Пармён, Пётр, Рёрик, Савёл, 
Селивёрст, Семён, Фёдор, Ярём; 
Алёна, Клёна, Матрёна, Фёкла, 
Флёна.

В русском языке с буквой Ё существует 12 500 слов,  
1 100 фамилий, 12 мужских и 5 женских имён.

Всемирно известные деятели 
культуры на самом деле были 
Рёрихами, русский дворянин из 
романа «Анна Каренина» - Лёви-
ным, писатель Шолохов родился в 
станице Вёшенская, а знаменитый 
кардинал-интриган носил фами-
лию Ришельё.

Есть в нашем языке слова с 
двумя буквами Ё: трёхзвёздный, 
четырёхведёрный.

Мода На буквы
Ни одна экскурсия по Улья-

новску не обходится без памят-
ника букве Ё. Сувениры с этим 
монументом - чуть ли не самые 
популярные у гостей города. На-
помню, что в 2001 году у нас про-
шёл конкурс на лучший проект 
памятника, победителем кото-
рого стал ульяновский художник  
Александр Зинин. 

На гранитной стеле Ё пред-
ставлена в том виде, в каком она 
впервые появилась в альманахе 
«Аонида», со всеми неровностями 
первого написания. Трёхтонный 
памятник открыли и переоткрыли 
(по техническим причинам): в 
сентябре 2005 года - из чёрного 
гранита, а через два месяца он 
предстал перед нами в красном 
граните. Второй вариант всем по-
нравился больше.

Кстати, мода на памятники бук-
вам не обошла многие города 
России. Буква А увековечена в 
Новосибирске, О - в Вологде,  
П - в Перми, М - в Нижнем Новго-
роде, Э - в Санкт-Петербурге. Но 
- на минуточку! - нашей Ё повезло 
больше всех. Памятник ей постави-
ли на месте бывшего села Ёлкино 
в Чувашии, в Перми и Москве, а в 
Челябинской области есть храм 
буквы Ё.

Так что из алфавита Ё теперь 
вряд ли вычеркнешь. Она же  
памятник!
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УВЕДОМЛЕНИЕ О РЕОРГАНИЗАЦИИ
Акционерного общества «Негосударственный пенсионный фонд «БУДУЩЕЕ»

В ФОРМЕ ПРИСОЕДИНЕНИЯ К НЕМУ
Закрытого акционерного общества «Негосударственный пенсионный фонд УРАЛСИБ» и

Негосударственного пенсионного фонда «Русский Стандарт» (Закрытое акционерное общество)
Акционерное общество «Негосудар-

ственный пенсионный фонд «БУДУЩЕЕ» 
(сокращенное фирменное наименование АО 
«НПФ «БУДУЩЕЕ», лицензия Банка России на 
осуществление деятельности по пенсионному 
обеспечению и пенсионному страхованию  
№ 431 от 30.04.2014 г., ОГРН 1147799009115, 
ИНН 7707492166, КПП 770201001, место 
нахождения (место нахождения постоянно 
действующего исполнительного органа): Рос-
сийская Федерация, 127051, город Москва, 
Цветной бульвар, д. 2, Генеральный директор 
Сидоров Николай Владимирович, тел. 8 (800) 
707-15-20, далее по тексту именуется также 
«Присоединяющий фонд»), в соответствии 
со ст. 33 Федерального закона от 07.05.1998 
№ 75-ФЗ «О негосударственных пенсионных 
фондах» уведомляет о том, что 25 июля 2016 
года единственным акционером АО «НПФ 
«БУДУЩЕЕ» (Решение № б/н от 25.07.2016) 
принято

РЕШЕНИЕ О РЕОРГАНИЗАЦИИ  
АО «НПФ «БУДУЩЕЕ»  

в форме присоединения к нему:
1) Закрытого акционерного общества 

«Негосударственный пенсионный фонд 
УРАЛСИБ» (сокращенное фирменное наи-
менование ЗАО «НПФ УРАЛСИБ», лицензия 
Банка России на осуществление деятель-
ности по пенсионному обеспечению и пенси-
онному страхованию № 361/2 от 16.04.2004 
г., ОГРН 1147799011689, ИНН 7704300645, 
КПП 770401001, место нахождения (место 
нахождения постоянно действующего испол-
нительного органа): Российская Федерация, 
119048, город Москва, ул. Ефремова, д. 8, 
Генеральный директор Ткаченко Павел Вик-
торович, тел. 8 (495) 745-47-00 (доб. 2501, 
2502, 2503), далее по тексту именуется также 
«Присоединяемый фонд 1»);

решение о реорганизации ЗАО «НПФ 
УРАЛСИБ» в форме присоединения его к АО 
«НПФ «БУДУЩЕЕ» принято решением един-
ственного акционера ЗАО «НПФ УРАЛСИБ» 
от 25.07.2016 г.,

и
2) Негосударственного пенсионного 

фонда «Русский Стандарт» (Закрытое ак-
ционерное общество) (сокращенное фирмен-
ное наименование НПФ «Русский Стандарт» 
(ЗАО), лицензия Банка России на осущест-
вление деятельности по пенсионному обеспе-
чению и пенсионному страхованию №300/2 
от 21.05.2004 г., ОГРН 1147799013064, ИНН 
7718002751, КПП 771801001, место на-
хождения (место нахождения постоянно 
действующего исполнительного органа): Рос-
сийская Федерация, 107023, город Москва,  
ул. М. Семеновская, д. 9, стр. 1, пом. VII ком. 
4, Исполнительный директор Ляшенко Алек-
сандр Иванович, тел. 8 (800) 700-78-60, далее 
по тексту именуется также «Присоединяе-
мый фонд 2»);

решение о реорганизации НПФ «Русский 
Стандарт» (ЗАО) в форме присоединения его 
к АО «НПФ «БУДУЩЕЕ» принято решением 
единственного акционера НПФ «Русский 
Стандарт» (ЗАО) от 25.07.2016 г.

Согласно вышеуказанным решениям един-
ственных акционеров АО «НПФ «БУДУЩЕЕ», 
ЗАО «НПФ УРАЛСИБ» и НПФ «Русский Стан-
дарт» (ЗАО), направление и опубликование 
предусмотренных законом и связанных с 
реорганизацией уведомлений, сообщений, 
ходатайств будет осуществляться АО «НПФ 
«БУДУЩЕЕ» от имени трех участвующих в 
реорганизации фондов.

Порядок предъявления кредиторами 
требований

Требования кредиторов каждого из фондов 
могут быть предъявлены по вышеуказанным 
адресам места нахождения фондов либо 
по адресам фондов, указанным в ЕГРЮЛ, в 
письменной форме в течение 30 дней с даты 
последнего опубликования уведомления о 
реорганизации либо в течение 30 дней с даты 

получения ими уведомления, в письменной 
форме или в форме электронного сообщения, 
с темой письма «Требование кредитора».

Письменные обращения заинтересованных 
лиц по вопросам реализации их прав, в том 
числе о предоставлении копии решения о ре-
организации, могут быть направлены по ука-
занным в настоящем уведомлении адресам, а 
также адресам электронной почты фондов.

Кредиторы каждого из фондов по обяза-
тельствам, отличным от обязательств, воз-
никших из пенсионных договоров и договоров 
об обязательном пенсионном страховании, а 
также иных обязательств, связанных с испол-
нением этих договоров, вправе потребовать 
досрочного исполнения или прекращения 
обязательств соответствующим фондом и 
возмещения связанных с этим убытков.

Предъявленные в установленный срок 
требования кредиторов исполняются до за-
вершения процедуры реорганизации, при 
этом кредиторам предоставляются гарантии, 
предусмотренные ст. 60 ГК РФ.

Кредиторы каждого из фондов по обя-
зательствам, возникшим из пенсионных 
договоров, вправе потребовать досрочного 
прекращения обязательств и выплаты им 
выкупной суммы или перевода ее в другой 
фонд по их выбору в связи с реорганизацией 
данного фонда, если возможность выплаты 
выкупной суммы или перевода ее в другой 
фонд при расторжении договора прямо 
предусмотрена пенсионным договором и 
Пенсионными правилами соответствующего 
фонда. Размер выкупной суммы определяет-
ся в соответствии с пенсионным договором и 
Пенсионными правилами соответствующего 
фонда. Требования о досрочном прекраще-
нии обязательств и о выплате выкупной сум-
мы или переводе ее в другой фонд подаются 
по форме, утвержденной Указанием Банка 
России от 15.09.2014 г. № 3381-У.

Кредиторы фондов по обязательствам, 
возникшим из договоров об обязательном 
пенсионном страховании, вправе осуще-
ствить в порядке, предусмотренном Феде-
ральным законом от 07.05.1998 № 75-ФЗ «О 
негосударственных пенсионных фондах» и 
Федеральным законом от 24 июля 2002 года 
N 111-ФЗ «Об инвестировании средств для 
финансирования накопительной пенсии в 
Российской Федерации», переход в другой 
негосударственный пенсионный фонд или 
Пенсионный фонд Российской Федерации 
(далее - ПФ РФ) с передачей средств пенси-
онных накоплений в размере, определяемом 
в соответствии с действующим законода-
тельством. Заявления о переходе в другой 
фонд или ПФ РФ в связи с реорганизацией 
направляются в ПФ РФ по форме, утверждае-
мой ПФ РФ (уполномоченным федеральным 
органом).

Не позднее последнего дня квартала, в ко-
тором истекает срок для подачи кредиторами 
фондов требований о досрочном прекраще-
нии или исполнении обязательств в связи 
с реорганизацией, реорганизуемые фонды 
определяют состав своих кредиторов и раз-
мер требований, подлежащих досрочному 
удовлетворению.

Требования кредиторов фондов в связи с 
их реорганизацией, включая заявления кре-
диторов фондов о переходе в другой фонд 
или ПФ РФ, подлежат удовлетворению при 
условии выдачи Банком России согласования 
проведения реорганизации фондов.
Порядок и примерные сроки проведения 

реорганизации
Реорганизация осуществляется по со-

гласованию с Банком России при условии 
неухудшения условий негосударственного 
пенсионного обеспечения участников и обя-
зательного пенсионного страхования застра-
хованных лиц в соответствии с аудиторским и 
актуарным заключениями.

При реорганизации обыкновенные имен-

ные акции Присоединяемых фондов будут 
конвертироваться в дополнительно раз-
мещаемые обыкновенные именные акции 
Присоединяющего фонда в соответствии 
с условиями Договора присоединения от 
25.07.2016 г.

Право требовать выкупа обществом акций 
на основании ст. 75 Федерального закона 
от 26.12.1995 № 208-ФЗ «Об акционерных 
обществах» у акционеров реорганизуемых 
фондов в связи с принятием решения о ре-
организации не возникает.

В течение 3 рабочих дней после даты при-
нятия решения о реорганизации АО «НПФ 
«БУДУЩЕЕ» уведомляет Банк России о реор-
ганизации. Банк России размещает данное 
уведомление на своем официальном сайте 
в сети «Интернет» и не позднее 1 рабочего 
дня с даты поступления уведомления на-
правляет в уполномоченный регистрирующий 
орган информацию о начале процедуры ре-
организации фондов для внесения в единый 
государственный реестр юридических лиц 
(далее ЕГРЮЛ) записи о начале процедуры 
реорганизации.

АО «НПФ «БУДУЩЕЕ» в течение 3 рабочих 
дней после даты принятия решений о реор-
ганизации в письменной форме уведомляет 
также ПФ РФ о начале процедуры реоргани-
зации с указанием формы реорганизации.

После внесения в ЕГРЮЛ записи о на-
чале процедуры реорганизации АО «НПФ 
«БУДУЩЕЕ» дважды с периодичностью один 
раз в месяц размещает в «Вестнике госу-
дарственной регистрации», а также в одном 
из печатных изданий, предназначенных для 
опубликования нормативных правовых актов 
органов государственной власти субъекта 
Российской Федерации, на территории кото-
рого расположены обособленные подразде-
ления реорганизуемых фондов, уведомление 
о реорганизации фондов.

Реорганизуемые фонды в течение 30 рабо-
чих дней после даты направления Присоеди-
няющим фондом уведомления в Банк России 
в письменной форме направляют уведомле-
ние о начале процедуры реорганизации всем 
своим кредиторам, в том числе вкладчикам, 
участникам и застрахованным лицам, а также 
размещают уведомление о начале процедуры 
реорганизации на своих официальных сайтах 
в сети «Интернет» и по месту нахождения 
реорганизуемых фондов, включая их обосо-
бленные подразделения.

Ходатайство о согласовании проведения 
реорганизации представляется Присоеди-
няющим фондом в Банк России в течение 3 
рабочих дней после даты получения ауди-
торских и актуарных заключений, а также 
согласия ФАС РФ на реорганизацию (при 
необходимости). Банк России размещает 
информацию о получении им указанного 
ходатайства на своем официальном сайте в 
сети «Интернет».

Ходатайство рассматривается Банком Рос-
сии в течение 1 месяца с даты представления 
полного пакета необходимых документов. 
Решение Банка России о согласовании про-
ведения реорганизации фондов или об отказе 
в выдаче такого согласования направляется 
в ПФ РФ и реорганизуемые фонды не позд-
нее 1 рабочего дня с даты принятия такого 
решения.

Не позднее 15 дней с даты получения реор-
ганизуемыми фондами указанного решения 
Банка России фонды размещают его на своих 
сайтах в сети «Интернет» и по месту нахожде-
ния фондов, включая их обособленные под-
разделения, а также Присоединяющий фонд 
уведомляет кредиторов участвующих в при-
соединении фондов о получении указанного 
решения путем опубликования сообщения о 
принятом решении Банка России в печатном 
издании (изданиях) в соответствии с дей-
ствующим законодательством.

Фонды, участвующие в реорганизации, не 

позднее трех рабочих дней с даты заверше-
ния расчетов с кредиторами, но не позднее 
одного месяца с даты истечения указанного 
в предыдущем абзаце срока для уведомле-
ния кредиторов о принятом Банком России 
решении о согласовании проведения реор-
ганизации фондов, направляют в Банк Рос-
сии заявления по установленной форме для 
государственной регистрации изменений, 
вносимых в устав Присоединяющего фонда, 
и государственной регистрации прекращения 
деятельности Присоединяемых фондов.

Присоединяющий фонд в течение 1 рабо-
чего дня с даты получения документов, под-
тверждающих внесение в ЕГРЮЛ записи о 
прекращении деятельности Присоединяемых 
фондов, уведомляет ПФ РФ в письменной 
форме о завершении реорганизации с при-
ложением документов, содержащих сведе-
ния о застрахованных лицах, страховщиком 
которых он становится после реорганизации. 
ПФ РФ в течение 1 месяца со дня получения 
указанного выше уведомления Банка России 
и уведомления Присоединяющего фонда вно-
сит в единый реестр застрахованных лиц за-
пись о застрахованных лицах, страховщиком 
которых становится Присоединяющий фонд.

Уведомление о внесении изменений в еди-
ный реестр застрахованных лиц направляется 
ПФ РФ застрахованному лицу и в реоргани-
зованный фонд не позднее 1 месяца с даты 
соответствующего внесения изменений в 
единый реестр застрахованных лиц.

АО «НПФ «БУДУЩЕЕ» будет считаться 
реорганизованным с момента внесения в 
ЕГРЮЛ записи о прекращении деятельно-
сти ЗАО «НПФ УРАЛСИБ» и НПФ «Русский 
Стандарт» (ЗАО). Планируемый (примерный) 
срок завершения процедуры реорганизации 
- четвертый квартал 2016 года. Изменение 
указанного срока возможно по факту прохож-
дения регистрационных процедур.

В результате реорганизации АО «НПФ 
«БУДУЩЕЕ» станет универсальным право-
преемником ЗАО «НПФ УРАЛСИБ» и НПФ 
«Русский Стандарт» (ЗАО) по всем тре-
бованиям и обязательствам ЗАО «НПФ 
УРАЛСИБ» и НПФ «Русский Стандарт» 
(ЗАО) в отношении третьих лиц, в том числе 
всех их кредиторов (включая застрахованных 
лиц, вкладчиков и участников) и должников, 
включая требования и обязательства, оспа-
риваемые сторонами. Все активы и пассивы 
ЗАО «НПФ УРАЛСИБ» и НПФ «Русский Стан-
дарт» (ЗАО), включая средства пенсионных 
накоплений и средства пенсионных резервов, 
передаются АО «НПФ «БУДУЩЕЕ» в соответ-
ствии с Передаточными актами ЗАО «НПФ 
УРАЛСИБ» и НПФ «Русский Стандарт» (ЗАО). 
В связи с реорганизацией место нахождения, 
организационно-правовая форма и иные рек-
визиты АО «НПФ «БУДУЩЕЕ» не изменятся.

В рамках реорганизации будут соблюдены 
все предусмотренные в договорах негосу-
дарственного пенсионного обеспечения и 
договорах об обязательном пенсионном 
страховании права вкладчиков, участников и 
застрахованных лиц вышеуказанных реорга-
низуемых фондов.

Информацию о ходе реорганизации и ее 
завершении также можно получить на офи-
циальных сайтах фондов в сети «Интернет» 
(АО «НПФ «БУДУЩЕЕ»: www.futurenpf.ru, ЗАО 
«НПФ УРАЛСИБ»: www.npf-uralsib.ru, НПФ 
«Русский Стандарт» (ЗАО): www.npf-rs.ru).

Контактная информация:
АО «НПФ «БУДУЩЕЕ» тел. 8 (800) 707-15-20, 

адрес электронной почты client@futurenpf.ru.
ЗАО «НПФ УРАЛСИБ» тел. 8 (495) 745-47-00 

(доб. 2501, 2502, 2503), адрес электронной 
почты client@npf-uralsib.ru.

НПФ «Русский Стандарт» (ЗАО) тел.  
8 (800) 700-78-60, адрес электронной почты 
client@npf-rs.ru; info@nb-npf.ru.

АО «НПФ «БУДУЩЕЕ»



Это интересно

Первый открытый урок танго в Ульяновске прошел в 2009 году, на нем присутствовали 85 человек. После  ►
продолжили танцевать всего 4-5 пар. Но за последнее время число тангоманов стало больше на 90 человек.  
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Кадастровым инженером Пантелеевой Ксенией 
Юрьевной, квалификационный аттестат № 73-11-58, 
телефон 8-937-277-28-98, почтовый адрес: 432035,  
г. Сенгилей, ул. Комарова, д.1, кв. № 1, адрес элек-
тронной почты: ksed84@mail.ru, выполняются када-
стровые работы в связи с образованием земельных 
участков путем выдела в счет долей в праве общей 
долевой собственности на земельный участок с када-
стровым номером 73:07:070804:1, расположенный по 
адресу: Ульяновская область, Майнский район, село 
Загоскино, коопхоз имени Ленина. Заказчиком када-
стровых работ является Хисамутдинов Азат Тальгато-
вич, почтовый адрес: Ульяновская область, Майнский 
район, с. Загоскино, ул. Гагарина, дом 35.

С проектом межевания земельных участков и с 
проектом межевого плана для ознакомления и со-
гласования можно обратиться по адресу: Ульяновская 
область, Майнский район, с. Загоскино, ул. Гагарина, 
дом 35 с понедельника по пятницу с 8.00 до 17.00.

Обоснованные возражения относительно местопо-
ложения границ и размеров выделяемых земельных 
участков по проекту межевания и проекту межевого 
плана, а также требования о проведении согласова-
ния местоположения границ выделяемых земельных 
участков принимаются в письменной форме с 17.08 
по 16.09 по адресу: 433156, Ульяновская область, 
Майнский район, с. Загоскино, ул. Гагарина, дом 35, 
а также кадастровым инженером по адресу электрон-
ной почты: ksed84@mail.ru.

Смежные земельные участки, с правообладателя-
ми которых требуется согласовать местоположение 
границы: земельный участок с кадастровым номером: 
73:07:070804:1, расположенный по адресу: Ульянов-
ская область, Майнский район, село Загоскино, 
коопхоз имени Ленина. При согласовании местополо-
жения границ при себе необходимо иметь документ, 
удостоверяющий личность, а также документы о 
правах на земельный участок.

Продаются  срубы  бани. 
Комплектация. Доставка. 
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К сведению физичесКих лиц и организаций, 
выПолняющих земляные работы

 Специалисты филиала ООО «Газпром газораспределение Ульяновск» в г. Ульяновск 
напоминают, что любое производство земляных работ, связанное с прокладкой ин-
женерных коммуникаций, со строительством зданий и сооружений, включая гаражи, 
погреба, сараи, балконы и т.д., должно производиться только после согласования с 
представителями специализированной организации (филиала ООО «Газпром газора-
спределение Ульяновск» в г. Ульяновск по адресу: ул. Ватутина, 4.).

 Согласование проведения земляных работ по устранению аварий, ремонту подзем-
ных инженерных сетей и вызов представителя производятся до начала земляных работ 
и осуществляются по телефонам:
служба эксплуатации газопроводов: ул. Железнодорожная 21а, 
тел. 32-38-94;
газовый участок Заволжского района: ул. Жуковского 3, тел. 52-49-00;
филиал ооо «Газпром газораспределение ульяновск» в г. ульяновск:  
ул. ватутина 4, тел. 46-52-04.

в аварийных ситуациях необходимо вызывать  
аварийно-диспетчерскую службу по тел. 04 или тел. 46-43-24.
 Помните! Газовые сети представляют объект повышенной опасности. Нарушение 

правил или самовольное производство земляных работ вблизи подземных газопрово-
дов может стать причиной их повреждения или утечки газа, вызвать взрывы, пожары, 
аварии и несчастные случаи.

Будьте осторожны!
Филиал ооо «Газпром газораспределение ульяновск»  

в г. ульяновск

Испытание  
танцем страсти
Надежда НЕЛЮБИНа 

Аргентинское танго более 100 лет волнует и 
очаровывает людей по всему миру. Вам хотелось 
когда-нибудь закружиться в танце страсти? Меня 
это желание «мучило» долгое время. Узнав, что в 
Ульяновске существуют целых четыре школы танго, я 
решила приобщиться к этому удивительному танцу.

хотите обнажить 
душу?

Школа Дмитрия Рудакова, в 
которую я направилась, оказа-
лась старейшей в нашем городе. 
Уже 7 лет ее двери открыты для 
любителей аргентинского танго, 
и наплыв танцоров с каждым го-
дом только возрастает. Простор-
ный зал, чуть приглушенный свет, 
десяток пар кружатся в объятиях 
друг друга под чувственную му-
зыку - именно так я и представ-
ляла себе этот танец. Но, придя 
в школу танго, я с корабля на бал 
не попала. Сам танец был отло-
жен, а туфли убраны в сторону. 
Первым делом руководитель 
школы поведал мне историю и 
сущность аргентинского танго. 

Танго зародилось в конце XIX 
века в Буэнос-Айресе: на улицах, 
в барах, игорных залах и публич-
ных домах его танцевали чернь, 
бандиты, иммигранты. Позже 
танго стало танцем-отражением 
несчастной любви, меланхолии и 
тоски. Изначально аргентинское 
танго исполняли только мужчи-
ны со своими друзьями перед 
встречей с дамами из публичных 
домов. И только в конце XIX века 

впервые в мужской мир танго 
была принята женщина. При-
личное общество долгое время 
не признавало этого танца. Но 
в начале XX века танго, заве-
зенное в Европу иммигрантами, 
покорило сначала Париж, а за-
тем и остальные европейские 
столицы.

- Так почему же танго не-
сколько десятилетий не теряет 
своей притягательности? - по-
интересовалась я.

- В танго вы можете открыть 
перед партнером свой внутрен-
ний мир, всем телом передать 
свои переживания. Думаю, в 
этом его уникальность, - счита-
ет Дмитрий Рудаков.

По признанию многих танцо-
ров, танго дает им возможность 
выплеснуть эмоции, позабыть о 
проблемах и просто растворить-
ся в своем партнере и в танце. 
Но каждая пара исполняет танго 
по-разному, в зависимости от 
настроения. Если вы будете в 
хорошем расположении духа, 
то ваш танец получится легким 
и задорным. Если будете злы, то 
выплеснете таившуюся ярость, 
без слов поведаете партнеру, 
что вас терзает. 

ПроверКа  
на Прочность

- Аргентинское танго - это та-
нец для двоих. Нельзя исполнять 
его напоказ, это будет выглядеть 
неестественно. Вы начнете ду-
мать о том, как поразить зрителя, 
и тогда выразить свои эмоции не 
получится, - подчеркнула танцов-
щица Елена Панкратова.

Интимность и таинство этого 
танца, несомненно, придают ему 
особый шарм. Но чтобы танго 
вышло достаточно чувственным, 
танцевать его способны люди с 
жизненным опытом. Мужчине 
надо показывать свою силу и на-
дежность, то, что он может взять 
на себя ответственность за со-
вершенные поступки. А женщина 
должна выразить свою нежность 
и муд рость, показать, что уве-
рена в своем партнере и может 
всецело на него положиться. 
В таком тандеме танец станет 
гармоничным и искренним. 

- Если одних танго сближает, 
то у других проявляет разногла-
сия. За то время, что я препо-
даю танго, три пары сошлись, 
а три пары раскололись, - при-
знался Дмитрий. 

В жизни можно создать ви-
димость идеальных отношений, 
что-то умолчать, где-то по-
давить в себе неприязнь. Но в 
танго так не получится - ваше 
тело выдаст все накопившиеся 
обиды и недомолвки. И если 
одни пары это только закалит, 
то другие испытания танцем не 
выдержат. 

После беседы я, окончательно 
очарованная танго, рвалась на 
танцпол. В паре с Дмитрием 
Рудаковым мы закружились под 
музыку. Но, как и ожидалось, 
хорошего танца с первого раза у 
меня не получилось. Внутренняя 
скованность мешала полностью 
положиться на моего партне-
ра: он шел в одну сторону, а я 
тянулась в другую. Но желание 
танцевать все не угасало. Пола-
гаясь на интуицию, я просто на-
чала следовать за партнером. 

Теперь я знаю: дело даже не 
в оттачивании танцевальных 
движений, а в преодолении 
психологических барьеров. На 
собственном опыте убедилась, 
что в танце важную роль играют 
ваша открытость и доверие к 
партнеру. Только так получится 
станцевать танго страсти. 
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Все по-настоящему 
Игорь уЛИтИН

В выходные недалеко от Ульяновска 
прошел третий исторический фестиваль 
«Великий Болгар».

«Великий Болгар» можно назвать почти 
нашим фестивалем, потому что ехать до 
болгарского музея-заповедника в Татарста-
не от Ульяновска всего 120 километров, и 
уже третий год десятки ульяновцев устрем-
ляются в середине августа в мир позднего 
Средневековья. Хотя на этот раз «Великий 
Болгар» совпадал по времени с «Ломами», 
фестивалем авторской песни, - пришлось 
выбирать. 

Возможно, кто-то спросит: зачем ехать 
на фестиваль в соседний регион, если у 
нас есть свой «Волжский путь»? Отвечаем: 
во-первых, эти фестивали охватывают раз-
ные исторические эпохи: «Волжский путь» 
- раннее Средневековье, «Великий Болгар» 
- позднее, время, описанное в рыцарских 
романах. Если вы хотите увидеть рыцарей в 
тяжелых доспехах, дам в красивых платьях, 
герольдов и купцов в разноцветных нарядах, 
монахов, будто только что отошедших от 
костра инквизиции, то «Великий Болгар» для 
вас. Во-вторых, даже сами реконструкторы 
именуют «Великий Болгар» фестивалем 
бугуртов. Бугурт - это массовые сражения 
в полный контакт. Для тех, кто ни разу их не 
видел, рассказываем - несколько десятков 
человек сходятся на ристалище и начинают 
безжалостно лупить друг друга затуплен-
ными мечами, топорами и алебардами. По 
правилам бугуртов позднего Средневеко-
вья погибшим считается тот воин, который 
упал. Поэтому бугуртсмены осыпают друг 
друга градом ударов, пинаются, толкаются. 
В общем, соответствуют слогану фестиваля 
«Великий Болгар» - «Все по-настоящему». 

Еще одна особенность этого фестиваля - 
это конные бои. Не рубка капусты, а настоя-
щие схватки рыцарей. Есть тут и меле - это 
когда воины бьются на мечах; и джостинг 
- описанные Вальтером Скоттом и Морисом 
Дрюоном действа, во время которых рыца-
ри на скаку сражают друг друга длинными 
копьями. Да, все как в XV веке - с диким ржа-
нием коней, громкими ударами о доспехи и 
сломанными копьями. Колорита фестивалю 
этого года добавляла ужасно жаркая погода. 
Прямо как в Иерусалиме в 1192 году. 

Почувствовать себя реконструктором 
на фестивале мог каждый зритель. Тради-
ционные для таких мероприятий конкурсы 
исторического костюма проводятся здесь 
именно среди гостей. 

Кстати, постоянным участником бугуртов 
на «Болгаре» является ульяновский боец 
Сергей Миллер. А члены нашего клуба 
«Дружина «Витязь» отвечали за лучный 
турнир - это большая ответственность. Вот 
так - даже в Татарстане без ульяновских 
лучников никуда. 
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Будь здоров!

Более 300 абитуриентов высказали желание учиться по целевому набору в вузах, являющихся партнерами  ►
областного минздрава. В их число входят УлГУ и университеты в Москве, Самаре, Саратове и Астрахани.  
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ЖИЗНЬ ЗАМЕЧАТЕЛЬНЫХ ВРАЧЕЙàХирургия - это 
мужская работа

для души и тела. Читает взапой историче-
ские романы и любит прогулки быстрым 
шагом по городу. Николай Алексеевич даже 
собственный маршрут протяженностью око-
ло 10 километров разработал. А еще хирург 
купается в холодных источниках. 

- Началось все с поездки в Дивеево 
несколько лет назад, где мне предложи-
ли искупаться в монастырском пруду. С 
тех пор, если есть возможность, стара-
юсь окунаться в купели, - рассказывает  
Елистратов. 

На вопрос, не думал ли доктор податься в 
профессиональные моржи, он отвечает, что 
пока нет. Но потом с улыбкой добавляет:

- А может, со временем и решусь. 

Игорь УЛИТИН

Если вы оказались в маршрутке, 
которая следует в Ишеевку 
и перед вами развернулся 
консультационный пункт врача, 
не удивляйтесь. Это обычное 
дело для Николая Елистратова, 
главного хирурга районной 
больницы. Его пациенты даже 
в общественном транспорте 
стараются урвать момент  
для общения. 

Николай Елистратов уже 13 лет руководит 
хирургическим отделением Ульяновской 
районной больницы. А в медицине он с 1975 
года, после окончания Куйбышевского меди-
цинского института пришел работать тогда 
еще в Ульяновскую БСМП. В этой больнице, 
которая сейчас называется Центр специали-
зированных видов медпомощи, Николай 
Алексеевич проработал 22 года. Потом 
несколько лет лечил людей в медсанчасти 
механического завода. Говоря о том, почему 
выбрал профессию медика, доктор вспоми-
нает свою двоюродную сестру:

- Она на 16 лет меня старше и к тому мо-
менту уже работала врачом-терапевтом. 
Так что сестра в большой степени повлияла 
на мое решение. А хирургом стал, потому 
что считаю этот раздел медицины самым 
значимым, - и, сделав небольшую паузу, до-
бавляет: - И самым мужским! 

ПАцИЕНТ с дИАгНоЗоМ  
ИЗ ИНТЕРНЕТА

Доктор живет в Ульяновске и каждый день 
ездит на работу в Ишеевку. На расстояние не 
жалуется, говорит, привык. 

Ишеевцы уже давно считают Николая 
Елистратова своим и при каждом удобном 
случае стараются пообщаться с врачом на 
предмет своего здоровья. Стоит ему выйти 
в обеденный перерыв в магазин, как тут же 
приходится давать консультации. Но так о 
себе беспокоятся только жители районного 
центра. 

- Сельские пациенты чаще обращаются с 
запущенными случаями. Особенно если они 
живут в дальних деревнях. Например, могут 
с грыжей по четыре дня ходить, а к врачу 
пойдут, только когда совсем плохо станет, 
- рассказывает врач. - У них ведь у всех хо-
зяйство, и на себя они внимание обращают 
куда меньше, чем горожане. 

Правда, у горожан тоже свои недостатки, 
они злоупотребляют… Интернетом. Николай 
Алексеевич говорит, что если раньше люди 
шли к доктору, чтобы он выяснил, что у них 
болит, то сейчас многие уже сами себе за-
ранее ставят диагноз с помощью Всемирной 
паутины. 

ПоЧТИ МоРЖ
Сорок с лишним лет назад Николай Алек-

сеевич был только вторым врачом в семье. 
Династию продолжил его сын, он работает 
нейрохирургом в той же больнице, где на-
чинал отец. Жена сына - тоже медик. Сейчас 
у них подрастает сын. Не исключено, что он 
тоже пойдет по стопам деда. А вот две до-
чери Николая Алексеевича выбрали другие 
профессии. 

По признанию доктора, работа занимает 
большую часть его времени. Это притом что 
он уже четыре года как является пенсионе-
ром. Кто-то скажет - пора бы и на отдых. Но 
только не Николай Елистратов. Он усталости 
от своего дела не чувствует. 

- 41 год, что я работаю, для меня пролете-
ли как один день, - улыбается доктор. 

Те редкие свободные часы, которые уда-
ется выкраивать, хирург проводит с пользой 
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- Сельские пациенты 
чаще обращаются с 
запущенными случаями. 
Могут с грыжей по четыре 
дня ходить, а к врачу 
пойдут, только когда совсем 
плохо станет.

Продлите себе жизнь
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Спорт

 Финансирование физкультуры и спорта в регионе за последние 10 лет выросло в 70 раз:   ►
в 2005 году из областного бюджета тратилось 40 миллионов рублей, а в этом году - почти 3 миллиарда! 
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Моряки-изгнанники
Андрей ТВОРОГОВ

Соревнования по 
судомодельному спорту, 
которые проходили в День 
военно-морского флота, 
привлекли внимание и 
общественности, и прессы. Еще 
бы! Подобные мероприятия 
не проводились в регионе 
много лет. Тем не менее клубы 
судомоделирования выжили. 

«НГ» посетила крупнейший из городских 
клубов. Мы узнали, сколько лет уходит на 
изготовление одного судна, и выяснили, 
почему от былого величия этого вида спор-
та осталось так мало.

Четыре года  
на постройку судна

Мастерская Владимира Погодина, масте-
ра спорта СССР по судомодельному спорту, 
почетного учителя, расположена в частном 
секторе - раньше ребята занимались при 
одной из школ города. Выгнали. Теперь в 
маленьком помещении вдоль стен аккурат-
но расставлены корабли в деревянных ящи-
ках - их лучше не кантовать, а то кораблик 
потеряет свои ходовые качества. Всюду 
аккуратно разложен инструмент. На стенах 
- фотографии на флотскую тематику, образ-
цы узлов и материалов. Есть все! Правда, 
места маловато - работать одновременно 
здесь могут едва ли четыре человека.

Остаться на плаву помог энтузиазм - за 
занятия Владимир не берет ни копейки, 
и, хотя поддержку ему уже давно никто не 
оказывает, мужчина продолжает готовить 
ребят. Его ученик, кстати, и выиграл вос-
кресные соревнования.

- Они прошли интересно, но команд было 
очень мало - только две, - рассказал По-
годин. - Это связано с тем, что судомоде-
лирование очень подорожало, пять-шесть 
тысяч стоит один только аккумулятор. 

Энергоносители подорожали после па-
дения курса рубля. А бензиновые модели 
давно не используются. Подорожали и 
другие комплектующие. В итоге, рассказал 
мастер спорта, осталась пара десятков 
ребятишек. Их мало, но они, как настоящие 
моряки, умеют все - и вырубить киль судна, 
и натянуть каркас, и выточить деталь. Такие 
навыки, как здесь, не получить нигде!

- Парни учатся работать на токарном 
станке, полноценно осваивают навыки  
краснодеревщика, так что приобретают 
на занятиях полноценную профессию, -  
добавил Владимир.

На изготовление одного судна уходит 
около четырех лет. Дело не только в слож-
ности конструкции - корабль нужно настро-
ить таким образом, чтобы ход у него был 
ровным, иначе он обязательно столкнется 
с чем-нибудь и разлетится, как настоящее 
судно. А все потому, что масса у моделей 

тоже должна быть модельной: если, к при-
меру, настоящий катер весит 160 тонн, 
модель должна весить 16 килограммов. 
Удар о препятствие такой тяжеловес не 
выдержит! 

Через модели -  
в настоящий флот

Почти все ребята занимаются здесь мно-
гие годы. Победитель воскресного турнира 
Никита Симулин в судомоделировании уже 
восемь лет!

- Ты воссоздаешь полноценное судно со 
всеми деталями, а это очень интересно, - 
рассказал он. - А вообще меня всегда при-
влекало море. Хочется попасть в настоящий 
флот, благо знаний о мореходстве здесь, в 
кружке, я получил уйму.

А вот Дмитрий Исаев занимается мо-
делированием только полгода, но на со-
ревнованиях самый маленький член клуба 
управлял самым большим судном. Вот и его 
любимый корабль - огромное красное суд-
но, воссозданное до мельчайших деталей.

- Это пожарный корабль, - рассказал 
мальчишка. - Им сложно управлять, но мне 
нравится. А еще я делал модели и помень-
ше - небольшие катера, но все на полно-
ценном ходу!

Вообще каждое судно здесь имеет свою 
историю, свой ход в открытой воде, свою 
душу. Вот только строят их ребята, к со-
жалению, за свои деньги. Программы под-
держки судомодельного спорта в регионе 
пока нет, несмотря на то, что моделирование 
не только прививает ребятам полезные в 
жизни навыки, но и подогревает их интерес к 
мореходству, истории флота, а через это - к 
истории своей Родины. Ждем перемен?

Поборемся с «Соколом»
Иван ВОЛГИН

Через неделю на ульяновский стадион 
«Старт» придет команда Футбольной  
национальной лиги - саратовский  
«Сокол», с которым «Волга» сыграет матч 
1/32 финала Кубка России.

Это стало реальностью после победы 
«волжан» над футбольным клубом «Сызрань-
2003» в 1/64 финала. За несколько дней до 
этой игры соперники встречались на чемпио-
нате России: в поединке, который состоялся 
в Сызрани, выиграли хозяева - 1:0. К тому же 
«Сызрань» считает себя настоящим кубковым 
бойцом: в позапрошлом сезоне она выбила 
из этого турнира действующего на тот мо-
мент обладателя Кубка России - «Ростов».

В матче в родных стенах ульяновцы откры-
ли счет: на десятой минуте гол забил воспи-
танник ульяновского футбола Валерий Заха-
ров. Но уже через две минуты сызранцы счет 
сравняли. Матч получился упорным, страст-
ным, увлекающим и бескомпромиссным, что 
очень порадовало ульяновских болельщиков. 
А уж когда за несколько секунд до финального 
свистка «Волга» вырвала победу - 2:1 (после 
удара Алексея Цыганцова мяч отрикошетил 
от защитника гостей прямо в ворота), стади-
он буквально взорвался эмоциями.

Как отметил на послематчевой пресс-
конференции главный тренер «Волги» Сергей 
Седышев, из 11 футболистов, которые вышли 
в стартовом составе, - восемь воспитанников 
ульяновского футбола. Ведь именно свои ре-
бята и могут создать боеспособный коллек-
тив, который будет радовать своих земляков 
и победами, и красивой игрой. 

Матч 1/32 финала Кубка России состоится 
в Ульяновске 24 или 25 августа. Заметим, что 
сейчас в чемпионате России в ФНЛ играют  
20 команд, и «Сокол» на данный момент за-
нимает 18-е место. Ульяновские болельщики 
довольны - в последние годы волжане не раз 
вылетали из кубкового турнира на ранних ста-
диях. Всегда интересно увидеть матч с сопер-
ником, стоящим на футбольную ступень выше. 
А там - как знать! - может и до Премьер-лиги 
дело дойдет. Ведь приезжали же к нам «Кры-
лья Советов», «Анжи» и «Кубань»...

Спортшколы  
открывают двери
Заканчиваются школьные каникулы,  
и совсем скоро распахнут свои двери 
спортивные школы области. 

На подготовку спортивных школ к новому 
учебному году в 2016-м из регионального 
бюджета выделили 6,5 миллиона рублей. 
Большая часть - 4,5 миллиона - пойдет на 
капитальный ремонт детско-юношеской 
спортивной школы олимпийского резерва 
по художественной гимнастике. Здание 
ФОКа в парке Матросова, где тренируются 
гимнастки, построенное 30 лет назад, ни 
разу не ремонтировали. Его красят, меняют 
системы отопления и вентиляции, приводят 
в порядок раздевалки. Работы должны за-
вершить к 20 августа. 

К новому учебному году проведен кос-
метический ремонт в спортивном зале и 
восстановительном центре школы олим-
пийского резерва по тхэквондо. В школе 
дзюдо «Спарта» отреставрированы системы 
отопления и пожарной безопасности. В ре-
гиональном спортивно-оздоровительном 
центре «Олимпийские надежды» в Сенгилее 
приобретена новая мебель, деревянные окна 
заменены на пластиковые.

Так что 1 сентября всех мальчишек и дев-
чонок, влюбленных в спорт, ждут в обновлен-
ных спортшколах.

Защита по-фински
Иван ВОЛГИН

Сегодня вечером на льду 
«Волга-Спорт-Арены»  
ХК «Волга» проведет  
открытую тренировку. 

Будет представлена в полном 
составе наша команда сезона  
2016/2017 года. Хоккеисты сы-
грают двусторонний матч.Впер-
вые выйдет в волжской форме 
новичок команды - защитник 
сборной Финляндии Илари 
Киммо Хенрик Мойсала, кото-
рый  подписал контракт с «Вол-
гой» на предстоящий сезон.

Первый финский легионер  
в истории ульяновского клуба,  
31-летний Мойсала, выступал 
за финские команды ОЛС и  
ХИФК, за шведские - «Бруберг» 
и «Венерсборг». Трехкратный 
чемпион Финляндии. Дважды 
серебряный  и дважды бронзо-
вый призер чемпионатов мира. 

Много лет играет как либеро, 
так и крайним защитником. В 
2013 году по итогам сезона на 
родине он был признан лучшим 
игроком Финляндии. 

О переходе Илари в ульянов-
скую команду говорили еще 
два года назад. Но тогдаш-
ний клуб Мойсалы «Бруберг» 
и «Волга» не нашли обще-
го языка в финансовом во-
просе. В 2015 году финский 
защитник  мог оказаться в 
нижегородском «Старте». А 
нынешней весной в прессе об-
суждали возможный переход 
Мойсалы в иркутскую «Байкал-
Энергию».  В результате -  
хоккеист в «Волге».

Мойсала признался, что не 
принял предложения от трех 
шведских клубов, потому что 
он давно мечтал играть в Рос-
сии.  В  Ульяновск  хоккеист 
приезжал на чемпионат мира, 
на котором в составе сборной 
Финляндии стал серебряным 
призером. Наш  город и Ледо-
вый дворец ему понравились.  
«Это был лучший чемпионат 
из тех, где я участвовал. На-
всегда в памяти останется 
финал с Россией», - отметил 
Илари.  

Приглашением финского 
игрока  «Волга» завершила  
комплектование команды на 
предстоящий сезон.

Раньше в каждую школу моде-
лирования ходили по 70 - 80 
человек, а самих таких школ  
было в регионе около 30. 



Отдохни

Во время всероссийской акции «Ночь кино» с 27 на 28 августа пройдут бесплатные кинопоказы в пяти  ►
кинотеатрах: «Синема Парк», «Мувиз», «Художественный», «Крылья», «Люмьер».
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Овен
Ваши импульсивные поступки способны при-
вести к конфликтам и травмам. Держите себя в 

руках, иначе наживете массу неприятностей. Есть риск 
оказаться в плену иллюзий. Вероятно, вас могут упре-
кать в непоследовательности и несправедливости. 

Телец 
Вероятны напряженные ситуации в семье. 
Могут всплыть былые обиды, нерешенные 

проблемы, о которых вы давно забыли. Привычный мир 
может рухнуть, и приспособиться к изменениям будет 
сложно. Старайтесь искать опору в своих принципах 
и идеалах.

Близнецы 
Близнецы слишком остро реагируют на за-
мечания. Расслабьтесь, перестаньте искать 

черную кошку в темной комнате. Эгоизм зашкалива-
ет, а ваше желание произвести впечатление может 
обернуться против вас. Умерьте амбиции и будьте 
последовательны.

Рак 
Вероятны разногласия с людьми старшего по-
коления или начальством. Вам сейчас сложно 

договариваться, решать деловые вопросы. Спокой-
ный отдых, желательно в уединении, необходим как 
воздух. Постарайтесь восстановить силы и душевное 
равновесие.

Лев 
Будьте лояльнее, иначе всех друзей растеряете. 
Попытайтесь избегать конфликтов, а также не-

продуманных поступков, которые приведут к нулевым 
результатам и колоссальной потере времени. Возьмите 
тайм-аут и попытайтесь разобраться в себе.

Дева 
Девы склонны игнорировать мнение коллег, 
поэтому рискуют оказаться без поддержки. 

Проблема в том, что в данный момент вы не видите 
дальше собственного носа, а потому не способны 
адекватно оценивать действия окружающих и ситуа-
цию в целом. 

Весы 
У вас есть шанс неплохо заработать, поуча-
ствовать в перспективных проектах. Только не 

совершайте необдуманные поступки - посоветуйтесь с 
компетентными людьми. Знакомые могут сделать весь-
ма заманчивое, хотя и рискованное предложение.

Скорпион
Захочется сбросить балласт, освободиться 
от всего, что мешает движению вперед. Это 
верное решение: вот только не «отрекайтесь 

от старого мира» полностью - сделайте правильные 
выводы. Старайтесь жить своим умом - и сумеете из-
бежать проблем. 

Стрелец 
Вы ощущаете дефицит энергии, что отражает-
ся и на самочувствии, и на работоспособности. 

Старайтесь больше отдыхать и не взваливайте на свои 
плечи лишние проблемы. Есть риск столкнуться с об-
маном или же с последствиями собственных ошибок. 

Козерог 
Вам придется провести ревизию ценностей, 
обрести новые духовные ориентиры. Будет 

нелегко, но в итоге вы убедитесь, что все к лучшему. 
Вы по-прежнему пытаетесь найти себя, полезно по-
быть в одиночестве. Очень скоро вы решите давние 
проблемы. 

Водолей 
Много общения, знакомства с интересными 
людьми, новые деловые контакты. Избавь-

тесь от мнительности и чрезмерной осторожности: 
поверьте, у вас нет оснований не доверять родным и 
партнерам. Будьте осмотрительны, когда речь идет о 
деньгах. 

Рыбы 
Вам будет сложно плыть против течения - 
надо постараться. Начните с ceбя: избавьтесь 

от иллюзий и стереотипов, которые вас тормозят и 
мешают строить гармоничные отношения с партне-
рами. Вероятны проблемы с финансами: избегайте 
ненужных трат.

Дом киноàАстрологический прогноз с 17 по 23 августа

В советское время снять фильм 
- это было полдела. Он мог 
не пройти сквозь цензурные 
дебри и до зрителя просто 
не дойти - попадал на так на-
зываемую полку, где лежал 
годами.

Полка просуществовала почти 
60 лет - с 1929 по 1985 годы. 
Особенно не везло режиссерам 
талантливым, снимающим филь-
мы, выбивающиеся из массовки. 
«Полочное кино» репрессирова-
ли по разным причинам. Могли 
запретить фильм только пото-
му, что в нем мелькала грязная 
изба или значок ГТО на лацкане 
деревенского хулигана. Могли 
отправить на полку за подража-
ние западным художественным 
течениям. Но главной причиной, 
конечно, была идеологическая. 

За несоответствие советской 
идеологии положили на полку 
первый «советский несовет-
ский» фильм «Строгий юноша», 
снятый Абрамом Роомом в 1936 
году. В картине сны переплета-
лись с реальностью, а комсо-
мольцы предстали в виде ожив-
ших античных статуй. В поста-
новлении о запрете написали: 
«Формалистические выкрутасы, 
безвкусная стилизация, погоня 
за внешней красивостью, эстет-
ство, мистическая бесплотность 
форм».

Режиссер Михаил Калатозов 
в 1931 году снял «Гвоздь в са-
поге». Ленту репрессировали 
из-за того, что в кадр случайно 
попал военный объект - тбилис-

ский арсенал. Картину Николая 
Шпиковского «Шкурник» (1929) 
запретили по такой причине: 
«Гражданская война рассматри-
вается в фильме только с точки 
зрения ее темных отвратитель-
ных сторон. Грабеж, грязь, ту-
поумие Красной армии, местной 
Советской власти. Получился 
скверный пасквиль на действи-
тельность того времени». 

Нередко фильмы не выходили 
в прокат только потому, что не 
понравились лично Сталину. 
Эта участь постигла картину 
Иосифа Хейфица «Моя Родина» 
(1933) - о вооруженном конфлик-
те между СССР и Китаем, фильм 
великого Сергея Эйзенштейна 
«Иван Грозный-2: Боярский за-
говор» (1945), ленту Всеволода 
Пудовкина «Убийцы выходят на 
дорогу»(1942), в которой был 
создан образ «двух Германий», 
что не соответствовало утверж-
денному в то время образу вра-
га. А посмотрев одну из первых 
советских музыкальных киноко-
медий «Гармонь» (1934) Игоря 
Савченко, Сталин потребовал 
«гадости, подобной «Гармони», 
больше не делать». 

Подготовила  
Анна ГРИГОРЬЕВА

А вас - на полку...

Кроссворд «Багет» конкурс «НГ» +

ответы на сканворд от 3 августа
По горизонтали: Гуляка. Прииск. Кальций. Таксопарк. Ералаш. 

Географ. Телятина. Таити. Иваново. Флот. Катафалк. Обмен. Рог. 
Раба. Скотч. Опера. Классик. Бакен. Настил. Копи. Засос. Виадук. 
Недовес. Рыжая. Атаман. Вата.

По вертикали: Аппетит. Гималаи. Остаток. Гусля. Лапти. Карта. 
Кафе. Вьюга. Пират. Кашевар. Голубкина. Отто. Ритм. Финн. Лото. 
Тиф. Нил. Агония. Аренда. Краска. Басков. Египет. Экран. Отбор. 
Аллен. Часы. Раут. Сова. Киса. Ева. 

Предлагаем вам призовую викторину от ТНТ. 
Присылайте ответы по адресу: 432017, г. Улья-
новск, ул. Пушкинская, 11 с пометкой «На конкурс 
«НГ» или приносите в редакцию лично. Правиль-
но ответившему - приз телекомпании «ТНТ». 
Ответы принимаются до 28 августа (по штемпелю). 

По горизонтали: 5. Деревян-
ная планка для обрамления кар-
тин. 7. Загородный деревянный 
дом. 8. Налог с побежденных.  
9. Нижняя поверхность ко-
рабля. 10. Кожа вместе с наруж-
ным покровом. 13. Ускоритель 
пловца. 16. Бобовое растение.  
18. Неправильность в действи-
ях, мыслях. 19. Лубяные волок-
на липовой коры. 20. Крупное 
лиственное дерево. 22. Город 
в Алжире. 25. Навязчивое со-
стояние страха. 27. Манеж.  
28. Непонятливый человек. 
29. Шум для ушей. 30. Куница-
рыболов.

По вертикали: 1. Мелкий 
донос, клевета. 2. Сказочная 
зажигалка. 3. Часть учреждения. 
4. Город на юге Португалии.  
6. Стирание здания с лица 
земли. 11. Предмет одежды.  
12. Сооружение на главной 
палубе. 14. Родина Наполе-
она I. 15. Слухи, разговоры.  
16. Участок земли с деревья-
ми. 17. Двухсложная стихо-
творная стопа. 21. Телесное 
повреждение. 23. Гусеничная 
ткань. 24. Главная жилка листа.  
25. Крупная промысловая пти-
ца. 26. Продолговатый дорож-
ный сундучок.

Викторина  
«Кризис нежного возраста»
1. Как зовут нового парня Юли?
а) Коля;
б) Леша;
в) Максим.
2. Кто приходит за Козябиным?
а) Полицейский;
б) Медсестра; 
в) Пожарный.
3. Что пропало из дома Ани?
а) Тридцать тысяч рублей;
б) Статуэтка ТЭФИ;
в) Вся еда.
4. За что останавливают Якубова?
а) За то, что он сбил знак;
б) За езду по встречной;
в) За то, что он не пристегнулся.

5. Чем решила заняться Аня?
а) Кулинарией;
б) Рекламой;
в) Журналистикой.
6 .  Ч т о  п ы т а е т с я  с д е л а т ь  
Козябин?
а) Отбить свою школьную любовь  
у ее парня;
б) Найти работу;
в) Уехать жить в другую страну.
7) По какому поводу Шура возвра-
щается домой?
а) У нее кончились деньги;
б) У ее папы день рождения;
в) Приехала ее тетя.

Смотрите  
«Кризис  

нежного возраста»  
с пн по чт  

в 22.00  
на ТНТ!



Афиша

Открытие творческого сезона в NEBOLSHOМ ТЕАТРЕ пройдет 1 сентября в День знаний.   ►
Всех зрителей театр на Пушкинской приглашает на спектакль «ЖИЛИ-БЫЛИ от Волги до Сибири» (6+).
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После 17 августа наши предки  
не косили сено.

17 августа - Авдотья. Считалось, что сено, 
скошенное после этого дня, пропадет в поле 
под осенними дождями. 

18 августа - Евстигней. В этот день нужно 
было обязательно испечь хлеб из муки, намо-
лотой с нового урожая. По погоде на Евстигнея 
определяли, каким будет декабрь. 

19 августа - Преображение, или Яблочный 
Спас. Яблоки несут в церковь, чтобы освятить. В 
этот день их едят в сыром виде, пекут из них пи-
роги, варят варенье. В былые времена именно с 
Яблочного спаса начинали есть любые фрукты. 

20 августа - Марина. Наши прадеды вери-
ли, что с этого дня прекращаются грозы. Теперь 
дожди будут затяжными - осенними. С Марины 
береза начинает сбрасывать листву. 

21 августа - Мирон. Сильные ветры на Ми-
рона предвещали ненастье до самого бабьего 
лета. По погоде в этот день определяли, каким 
будет январь. 

22 августа - Матвей. Если ночь на Матвея 
звездная - до сентября будет тепло. Если небо 
затянуто тучами, то конец августа будет пас-
мурным. 

23 августа - Лаврентий. Безветренная и 
тихая погода на Лаврентия сулила такую же 
осень и зиму. 

народный календарьà
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концерты, спектакли

- Послушайте, Людмилочка, шо тетя Циля име-
ет вам сказать за этих мужчин. Они дарят нам 
конфеты, шоколадки разные, а потом возмуща-
ются, шо мы полнеем! Так дарили бы нам только 
одни бриллианты - и мы бы таки сверкали!

- Хаим, как ты зарабатываешь на жизнь?
- Зарабатываю тем, что пишу.
- И что же ты пишешь?
- Я пишу своим родителям, чтобы прислали 

денег.

Совет от тети Киры: « Если не отпускать мужа 
пить пиво с мужиками, то он начнет пить шам-
панское с женщинами».

Она встала в 4 утра. Сломала все удочки, вы-
кинула червей в унитаз, порезала лодку, легла 
и крепко прижалась к любимому... Жить оста-
валось 1, 5 часа...

Объявление на сайте знакомств:
«Холостой мужчина нормальной внешности, 

владелец двадцати гектаров земли (чернозем, 
Воронежская область) желает познакомиться 
с женщиной. Навыки вождения трактора - обя-
зательны!

Вчера выслушал из уст жены всю правду о себе. 
И так, блин, стало ее жалко. С кем она живет...

- Соседи не жалуются, когда ты перфорато-
ром работаешь?

- Да не, я ночью, когда все спят.

Звонок в ветеринарную клинику: «Сейчас к 
вам придет моя теща с собачкой, сделайте, 
пожалуйста, такой укол, чтобы она не мучилась 
и сразу умерла.

- А кто же собачку заберет?

Все-таки мы живем в уникальной стране. У 
нас «Радуга» - черно-белый телевизор, «Неж-
ность» - наручники, «Дружба» - бензопила, 
«Черемуха» - слезоточивый газ, а «Мир» - бал-
листические межконтинентальные ракеты. 

- Вчера прыгал с парашютом. 
- И что? 
- Что, что... Узнал, с какого места выделяется 

адреналин. 

народный анекдотà

Заканчивай сенокос

Отметим День воздушного флота России

Внутренний дворик Дворца культуры «Губернаторский»
21 августа, 15.00 - городской фестиваль творчества «Летний Венец-2016»: кол-
лективы Дворца культуры им. 1 Мая, Дворца культуры «Губернаторский», Дворца 
культуры УАЗ, ИЗО-студия (рук. Александр Зинин), мастер-класс по изготовлению 
куклы-оберега. Народная студия белошвейных работ «Белошвейка» (рук. Наталья 
Клыкова). (0+).

Площадь 100-летия со дня рождения В.И. Ленина
20 августа, 17.00 -  «Классика на эстраде» (Ульяновский государственный губер-
наторский оркестр русских народных инструментов, дирижер - Евгений Федоров, 
6+).

21 августа, 18.00 - музыкальный марафон «Рок у фонтана»: «Цвих», Trio Project 
(12+).

Ульяновский областной театр кукол имени В.М. Леонтьевой
(ул. Гончарова, 10, тел. 42-09-68)

20 августа, 11.00 - «Как обрести друга» (3+).                        

21 августа, 11.00 - «Теремок» (3+).



Читательница нашей газеты  
Анастасия Мулянова,  

студентка Ульяновского  
медицинского колледжа,  

пишет о себе:  
«Люблю фотографироваться  

на фоне родной природы.  
А этот снимок был сделан  

в парке около площади Ленина».
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Дорогие девочки, девушки и 
дамы! Покажите окружающему 
миру, насколько вы красивы и 
сногсшибательны.

«Народная газета» продолжает конкурс под на-
званием «Совершенно летняя». Условия участия 
в нем просты, как дважды два. Нужно всего-то 
прислать фотографию вашего летнего, как сей-

час модно говорят, «лука». Для чего ваш образ 
предназначен - все равно: на работу вы едете 
или на дачу, гуляете по центру города или заго-
раете на пляже. Главное - положительные эмоции 
и удовольствие, которые вы получаете от своего 
гардероба. Тогда женщина выглядит шикарно!

Победительница конкурса получит сертификат 
на стоматологические услуги на 5 тысяч рублей 
в стоматологической клинике «Премьер-Дент». 
Удачи! 

Присылайте нам свои фотографии на адрес:  
432017, г. Ульяновск, ул. Пушкинская, 11  
или на электронную почту: glavrednarod@mail.ru

Совершенно летняя
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ИМЕЮТСЯ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯ. ПРОКОНСУЛЬТИРУЙТЕСЬ СО СПЕЦИАЛИСТОМ

Приобретайте АЛМАГ-01 и ДиАМАГ   
по специальной цене  
с 21 по 31 августа!*

*наличие товара по акционной цене и окончательную 
цену уточняйте в аптеках и магазинах!

Заказывайте у производителя:  
391351, Рязанская область,  
Касимовский р-н, р.п. Елатьма,  ул. Янина, д. 25.   
АО «Елатомский приборный завод»  
(в т.ч. наложенным платежом), ОГРН 1026200861620.  
Сайт в Интернете www.elamed.com.

8-800-200-01-13  
(звонок по России бесплатный).

P Аптеки «Вита», 
P «Аптеки низких цен»,
P «Вита-Экспресс»,  
тел. справочной 46-03-03.

P Аптеки «УльяновскФармация», 
тел. справочной 36-36-14.

P Магазины «Домашний доктор»:
- пр-т Лен. Комсомола, д. 37,  тел. 22-04-25;
- ул. Минаева, д. 40/1, тел. 32-32-01;
- ул. Рябикова, д. 20а, тел. 58-19-20.

P Ортопедические салоны «Добрыня»:
- пр-т Ген. Тюленева, д. 12а; 
- ул. К. Маркса, д. 33/2;
- ул. Камышинская, д. 39.

И в других аптеках и магазинах медтехники  
Ульяновска и области.

скидка 

15%

Что такое остеохондроз?
Согласно психосоматической теории, 

остеохондроз начинается с хронического 
стресса, «броней» от которого становятся 
напряженные, «закаменевшие» мышцы. 
И чем дольше люди живут в стрессе, тем 
сильнее могут страдать от болей в спине. 
При этом кровообращение в области по-
звоночника замедляется, нарушая в нем 
обмен веществ. От недостатка кислорода 
и питательных веществ диски начинают де-
формироваться и разрушаться, появляются 
межпозвоночные грыжи…

Чем опасен  
остеохондроз?

- Сильные боли не дают пошевелиться.
- Грыжа диска способна приводить к 

снижению чувствительности в ноге, лишая 
человека возможности ходить.

- Хроническое сдавливание позвоночного 
нерва может нарушить питание сердечной 
мышцы вплоть до инфаркта.

- А опасность шейного остеохондроза 
заключается в том, что разрушенные диски 
сдавливают не только нервные корешки, 
но и позвоночные артерии, снабжающие 
кровью мозг. Часто при этом появляются го-
ловные боли, головокружение, бессонница, 
снижается память и создаются условия для 
развития инсульта.

как лечить поражение 
позвоночника?

Важно снять психологическое напряже-
ние и остановить дальнейшее разрушение 
дисков. В этом способна помочь магнито-
терапия. Она помогает восстановить крово-
обращение тканей в области позвоночника и 

ускорить обмен веществ. Это дает возмож-
ность улучшить питание межпозвоночного 
диска. Кроме того, магнитное поле спо-
собствует снижению боли и уменьшению 
тревожности.

каким аппаратом 
магнитотерапии пользоваться 

при поясничном остеохондрозе?
При этом распространенном остеохон-

дрозе больше подходит АЛМАГ-01, который 
более 15 лет используется для решения про-
блем со спиной. 

АЛМАГ-01 дает возможность:
Å устранить боль,
Å уменьшить отек и воспаление,
Å улучшить усвоение лекарственных пре-

паратов,
Å остановить прогрессирование заболе-

вания.

Что способно помочь при болях 
в шее, головной боли?

При нарушениях в шейном отделе помощь 
нужна не только позвоночнику - важно устра-
нить вредные последствия остеохондроза 
для головного мозга. ДИАМАГ способствует 
улучшению питания тканей в воротниковой 
зоне и кровотока в позвоночных артериях. 
Кроме того, воздействие магнитным полем 
на голову (с помощью специальных наса-
док) помогает улучшить кровообращение  
в головном мозге.

ДИАМАГ дает возможность:
Å снять боль в плечах и шее,
Å избавить от головной боли,
Å свести к минимуму прием обезболиваю-

щих средств,
Å устранить головокружение,
Å нормализовать давление,
Å устранить тревожность и раздражитель-

ность,
Å восстановить здоровый сон,
Å избежать опасных осложнений.

Боль в спине начинается с хронического стресса…

В АЛМАГе-01 физические параметры 
подобраны оптимально для лечения 
остеохондроза.  Результативность ап-
парата доказали научные исследования 
с привлечением экспертов. АЛМАГ-01 
- проверенное средство, одобренное 
медициной.

остеохондроз в вопросах и ответах: возможно ли возвращение к активной жизни даже на фоне грыжи?à

Никогда не стоит сдаваться боли!
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ТВ-программа  
на Всю неделю!
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Она же памятник! 
Без неё не могут обойтись ни человек, ни зверь,  

ни игрушка , ни природа, ни русский народный мат. Попро-
буйте сказать «режис-
сёр», «ёжик», «матрёш-
ка», «ёлочка» без этой 
буквы с двумя точками 
- ерунда получается! Вы 
поняли, что речь пойдёт  
о седьмой по счёту бук-
ве алфавита - Ё.

№ 33 (138), 17 августа 2016

К 2019 году в Ульяновской области должна наступить 
эпоха электронного здравоохранения.

Здоровье в 3D 

культпоходà

обществоà

Полетаем
На авиасалоне в Ульяновске 
впервые пройдет фестиваль  
воздушных змеев

сЛОМали стереотипы
Песни под гитару у костра, вокруг - друзья,  
на мангале жарятся шашлыки, повсюду палатки 
- на бардовском фестивале в Ломах все  
традиционно, по-домашнему. 

Продолжение читайте на стр. 22

юг s

 www.ng73.ru
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На вечНую память потомкам
В Старокулаткинском районе появилась мемори-
альная доска, посвященная погибшему в Сирии 
летчику Ряфагатю Хабибуллину. Ранее обещание 
установить ее дал глава района.

Доска появилась на аллее памяти в рабочем посел-
ке Старая Кулатка рядом с доской памяти погибшим 
в Афганистане. Помимо нее, у памятника погибшим 
героям появились фотография Ряфагатя и макет его 
боевого вертолета.

На минувших выходных руководство региона воз-
ложило к памятному месту цветы и венки.

Друзья «ростка» 
зарегистрировались

Попечительский совет социального приюта 
«Росток» теперь зарегистрирован официально. 
Соответствующее решение принял глава  
Новоспасского района Александр Вражнов.

- Это было сделано для ведения более открытой 
и прозрачной благотворительной деятельности, 
- заявил он. - К тому же благодаря официальной ре-
гистрации мы сможем оказывать содействие в реше-
нии текущих и перспективных задач развития и функ-
ционирования учреждения, укрепить материально-
техническую базу приюта, направить средства на 
благоустройство территории, на улучшение качества 
предоставляемых социальных услуг семьям и детям, 
попавшим в трудную жизненную ситуацию.

Новости àПоселок-сад
Андрей ТВОРОГОВ

Тем, кто впервые оказывается в поселке  
Октябрьский Радищевского района, кажется, что 
они попали в какую-то параллельную реальность: 
весь населенный пункт - это один сплошной 
солнечный парк с аллеями, скверами, резными 
скамейками и фонтаном в центре. Не все города 
выглядят так приветливо.

Трудно поверить, что еще 20 лет назад это было 
обыкновенное удаленное от Ульяновска село. 
Здесь не было ничего, а в центре голого поселка 
располагалась заасфальтированная площадь с 
квадратным пересыхающим фонтаном. За фонта-
ном - памятная табличка: «Лучшие люди совхоза». 
И все.

- Здесь все пришло в запустение, - рассказала 
глава Октябрьского сельского поселения Ольга 
Прохорова, - так что мы взялись своими силами вос-
станавливать поселок. 

Начали с кладбища. Установили хорошие заборы, 
прибрались на территории, и тут подоспела помощь 
- не откуда-нибудь, а из Москвы. Бывший житель 
Октябрьского, а ныне бизнесмен на свои деньги 
восстановил часовню. Его помощь стала приме-
ром для других, и уже через несколько лет каждый 
бывший житель села считал своим долгом оставить 
что-нибудь Октябрьскому: благоустроить аллейку, 
посадить клумбу… Общими усилиями поселок пре-
образился.

Самым активным в деле благоустройства оказался 
пенсионер Сергей Сафронов - он своими силами на-
чал делать на пустыре детскую площадку «Березка». 
Получилось. Теперь его мечта - восстановить пруд 
в центре поселка и сделать там пляж. Такой, чтобы 
городским было завидно.

За Сергеем последовали и стар и млад, и как толь-
ко в регионе появилась программа «Народный парк», 
жители Октябрьского выступили с инициативой воз-
родить центр поселка.

- Нам были выделены большие областные деньги, - 
продолжила Ольга Прохорова, - но главное - десятки 
жителей, это и учителя, и сельхозработники, и пред-
приниматели, - вложили в парк свои собственные 
средства и свой труд.

Новый фонтан было решено сделать круглым, а во-
круг него разбить клумбы. Сажали их сами жители - у 
кого что было, тот это и приносил. Скамейки парку 
сделал Сергей Сафронов, а открыли парк-площадь с 
новым фонтаном 19 июня - в День поселка. Он здесь, 
кстати, всегда отмечается в Троицу. Восстановили 
и памятную доску - правда, теперь она называется 
«Лучшие люди поселка», не совхоза.

- Мы мечтали, что люди будут здесь расписывать-
ся и отмечать свадьбы, - рассказала глава поселка, 
- для этого даже установили арку, на которую ново-
брачные смогут повязывать ленточки или вешать 
замочки.

Первая ленточка уже появилась - свадьбу у фон-
тана в центре Октябрьского сыграла дочь главы 
администрации поселения, тут прошла выездная 
регистрация брака. Церемония, рассказывают 
жители, получилась красивая, и в городе так не от-
метишь!

…А мы, прежде чем отправиться дальше, делаем 
фотографию центра поселка - на память и в пример 
другим. В таком селе хочется жить!

Андрей ТВОРОГОВ

На прошлой неделе 
корреспондент 
«НГ» объехал с 
руководством региона 
практически все 
муниципальные 
образования южного 
куста. Мы проследили, 
как идет газификация 
сел, ремонт дорог 
и восстановление 
учреждений культуры 
и здравоохранения.

газ Для кажДого 
Ирина Величко, жительница 

села Головино Николаевского 
района, воспитывает десять де-
тей: трое - родные, остальные 
- приемные. Женщина расска-
зывает, что очень долго хотела 
дочку, да только родились три 
сына. Поэтому удочерила де-
вочку, потом - вторую, третью… 
В этом селе она родилась и 
выросла, и все бы хорошо, да 
только газ проведен не был. С 
мертвой точки ситуация сдви-
нулась только в этом году.

- Мы очень рады, что у нас 
происходит газификация села, 
- рассказала многодетная 
мама. - Теперь к нам даже го-
родские приезжают, покупают 
дома. Здесь кипит полноцен-
ная жизнь.

Уровень газификации Нико-
лаевского района на 1 августа 
2016 года составляет только 
41,19%, в муниципальном об-
разовании обеспечено газом 
12 населенных пунктов. До 
2019 года газификацию района 
планируется завершить в пол-
ном объеме.

- Газификация проходит не 
только в Николаевском районе, 
но и во всех муниципальных 
образованиях южного куста, 
ведутся активные работы в 

Старокулаткинском районе, - 
добавил министр промышлен-
ности, строительства, ЖКК и 
транспорта Ульяновской обла-
сти Александр Букин. - Здесь, 
в Николаевском районе, за-
вершаются работы по газифи-
кации сел Тепловка, Головино 
и Топорнино. В Старокулат-
кинском же появится линия от 
районного центра через села 
Новая Яндовка - Старая Яндов-
ка - Средняя Терешка к селу 
Верхняя Терешка с отводом на 
село Новая Терешка.

В целом в регионе уровень 
газификации с 2005 года вырос 
с 51% до 61%, газом обеспече-
ны все районные центры. При-
родный газ пришел в 430 на-
селенных пунктов области, это 
более 375 тысяч домовладений. 
Остается одна проблема - не у 
всех достаточно денег, чтобы 
платить за газ. Но и ее решает 
руководство региона.

- Мы установили стоимость 
подключения дома к газу: не 
выше 20 000 рублей, - заявил 
Александр Букин, - а если у 
людей нет и этой суммы - по-
могает соцзащита, регион 
компенсирует пенсионерам и 
малообеспеченным жителям 
до 100% суммы.

И маленькая ремарка каса-
тельно водоснабжения - оно, 
в отличие от газа, налаже-
но уже всюду. Одним из по-
следних сел без постоянного 
водоснабжения было село 
Славкино - установка новой 
водонапорной башни там уже 
осуществляется в рамках про-
граммы «Устойчивое развитие 
сельских территорий». Так что 
с водой проблем нет.

смотрим На Небо - 
приДет хлеб  

или Нет?
Татьяна Викторова, житель-

ница Николаевского района, 
рассказывает, что дорога от 
ее родного села Головино до 
соседнего села Артюповка 
должна была появиться около 
30 лет назад. 

- Я живу в Головине с 1976 
года, и мы практически переста-
ли мечтать о дороге, ее соби-
рались построить еще в 1980-е 
годы, а руки не доходили, - по-
делилась Татьяна Викторова. - А 
между тем по этому маршруту в 
несколько населенных пунктов 
возили хлеб, и мы все время 
смотрели на небо и думали: 
привезут ли его нам или нет? 
Дорогу постоянно размывало, и 
ехать по ней было невозможно. 
Теперь хлеб есть всегда.

На этом участке засыпали 
три оврага, поставили барьер-
ные ограждения, установи-
ли знаки. Теперь появилась 
возможность возить здесь и 

школьников - раньше им при-
ходилось делать крюк длиною 
в 40 км - выезжать на феде-
ральную трассу.

- Дорожная ситуация в Ни-
колаевском районе и в целом 
по южному кусту удовлетвори-
тельная, за прошедшие полгода 
подрядчиками была сделана 
действительно большая работа, 
- рассказал заместитель мини-
стра промышленности, строи-
тельства, ЖКК и транспорта 
Андрей Тюрин. - Но и планы на 
будущее у нас большие. К при-
меру, в этом году 20 км дороги 
М5, проходящие по югу регио-
на, будут переведены в первую 
категорию со всеми мерами 
безопасности и освещением. 
Будем продолжать в плановом 
порядке восстанавливать марш-
руты, по которым движутся 
школьные автобусы.

Дорожные работы сейчас за-
вершаются и в Радищевском, и 
в Старокулаткинском районах. 
В последнем, кстати, заявил 
замминистра, они будут завер-
шены в течение десяти дней. 
Но уже сейчас можно сказать 
однозначно: ехать по ним не 
страшно! Да и выглядит полот-
но достойно.

культура: заДел  
На буДущее

С дорогами, водой и газом 
понятно. Но как быть с более 
высокими потребностями, с 
культурой? И ее доступность на 
юге региона возрастает день 
ото дня. Восстановительные 
работы в домах культуры - там, 
где их проводить было целе-
сообразно, - завершатся к  

1 сентября. А вот межрайон-
ный Центр культуры в Павловке 
появится только через год.

- Сейчас мы все еще рас-
полагаемся в переоборудо-
ванном здании церкви, это не 
отвечает современным требо-
ваниям, так что через год пере-
едем в новый центр, который 
станет очагом культуры всего 
южного куста, - рассказала 
Наталья Курдяева, директор 
нового учреждения культуры 
Павловского района. - Строи-
тельство будет завершено уже 
осенью 2017 года.

Планируется, что на терри-
тории центра будут размещены 
кинозал и другие социокультур-
ные пространства. Стоимость 
проекта составляет более 60 
млн рублей. Это будет двухэтаж-
ное блочно-кирпичное здание со 
зрительным залом на 250 мест, 
библиотекой, музеем и буфе-
том. Сейчас на месте будущего 
центра ведутся земляные рабо-
ты. Напомним, сегодня в разных 
районах Ульяновской области в 
рамках исполнения майских ука-
зов президента РФ Владимира 
Путина одновременно строятся 
и ремонтируются порядка 65 
домов культуры.

Новое учреждение появится 
и в пустующем крыле зда-
ния школы в селе Калиновка 
Радищевского района, где 
проживают более 600 чело-
век. Помимо этого, по поруче-
нию врио губернатора Сергея 
Морозова ремонт пройдет 
во всем учебном заведении: 
рабочие заменят окна на пла-
стиковые и проведут полную 
реконструкцию здания.

- Более десяти лет клуба 
здесь не было вообще, так что 
в январе 2016 года мы на сходе 
граждан решили войти в проект 
народных инициатив, - расска-
зала Татьяна Сударкина, началь-
ник отдела по делам культуры 
Радищевского района. - Раньше 
на территории школы нам было 
выделено два кабинета, а меро-
приятия проходили в актовом 
зале. Теперь все изменится!

В Старокулаткинском и Ни-
колаевском районах дома куль-
туры находятся в удовлетвори-
тельном состоянии, так что там 
проводились только космети-
ческие работы. Помимо них 
благоустраиваются и школы 
искусств. В Павловской, на-
пример (о которой «НГ» писала 
подробно несколько лет на-
зад), сменили сигнализацию, 
установили пластиковые окна, 
обновили металлоконструкции, 
заменили освещение, осу-
ществили побелку и покраску 
классов, поставили энергосбе-
регающие лампочки…

- Средства выделило руковод-
ство региона, местные меценаты 
и родители, - заявила Наталья 
Болдуева, директор Павловской 
детской школы искусств, - в пла-
нах на будущее у нас - постройка 
туалетов в здании. А также от-
крытие новых кружков.

все НачиНается  
со зДоровья

Чтобы жители юга региона 
могли жить полной и здоровой 
жизнью, в муниципальных об-
разованиях идет комплексное 
развитие сети учреждений 
здравоохранения. На ремонт 

фельдшерско-акушерского 
пункта в селе Усть-Кулатка, к 
примеру, было выделено более 
миллиона рублей. Здесь пре-
дусмотрены кровельные, об-
щестроительные и отделочные 
работы, а также благоустрой-
ство прилегающей террито-
рии. А вот в селе Калиновка 
ФАП вообще пришлось пере-
нести в другое здание - старое 
оказалось аварийным.

- В Калиновке была ужасная 
ситуация, так что нам при-
шлось благоустраивать но-
вое здание, - рассказал ми-
нистр здравоохранения Павел  
Дегтярь. - А в целом наша зада-
ча - в течение пяти лет привести 
все объекты здравоохранения в 
достойное состояние. Помимо 
Калиновки, Усть-Кулатки мы 
провели необходимые работы 
в селе Октябрьское и ряде дру-
гих населенных пунктов. 

Приводят в порядок, кстати, 
не только ФАПы, но и более 
крупные учреждения - район-
ные больницы. В Николаев-
ской, например, был проведен 
полный ремонт здания поли-
клиники, завершается восста-
новление детского отделения, 
продолжается реконструкция 
фасада больницы.

 - Восстанавливаются не 
только ФАПы в селах, закуплено 
и оборудование для стоматоло-
гии, рентгена центральной рай-
онной больницы, - рассказал 
главврач Николаевской цен-
тральной районной больницы 
Александр Гаршин. - Задолжен-
ности у больницы нет. За все 30 
лет моей работы врачом это 
самый продуктивный год.Старейшая жительница села Головино благодарит Сергея Морозова за газ.  
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Кому на юге жить хорошо

- Население 
удаленных 
муниципальных 
образований 
должно 
понимать, что 
их уровень жизни 
будет неуклонно 
расти с каждым 
годом. Что в 
Николаевском 
или Радищевском, 
Старокулат-
кинском или 
Павловском 
районах можно 
достойно 
работать и 
проводить 
свободное 
время, ни в чем 
не нуждаться, 
выйти на 
пенсию и стать 
долгожителем.

Врио губернатора 
Ульяновской области 
Сергей МОРОзОВ:
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происшествия à
Ни отДохНуть, Ни искупаться

Прокуратура требует вернуть жителям Радищев-
ского района право на пользование водным объ-
ектом по улице Мира в поселке Радищево.

Перед прудом, который является федеральной 
собственностью, установил забор и шлагбаум биз-
несмен. По мнению прокуратуры, это нарушение 
прав желающих отдохнуть на пруду. 

Ранее этот же предприниматель обещал создать 
на водоеме условия для спортивного рыболовства. 
Вместо этого он просто закрыл объект. Земельный 
участок площадью 24 га ему предоставили в аренду 
в 2012 году. 

 Прокурор Радищевского района Ульяновской 
области потребовал от предпринимателя незамед-
лительно убрать забор и шлагбаум и не ставить их 
впредь, поскольку это является грубым нарушением 
прав граждан на беспрепятственный доступ к объ-
ектам общего пользования.

еще оДиН утоплеННик
Вечером в воскресенье из пруда «Зыков Ключ» ра-
бочего поселка Новоспасское очевидцы извлекли 
из воды тело мужчины и передали его сотрудни-
кам правоохранительных органов, сообщает МЧС.

Напомним, ранее на юге Ульяновской области уже 
утонул в пруду другой мужчина.

Эх, скутеры!
В воскресенье же в Новоспасском районе попал  
в аварию пьяный скутерист. 

Он следовал по полевой дороге Солдатская Ташла 
- Старая Кулатка - пруд «Зыков ключ» Новоспасского 
района.

По предварительной информации областной 
ГИБДД, 47-летний мужчина, в состоянии алкоголь-
ного опьянения управляя скутером «Торнадо-110», 
не справился с управлением и опрокинулся на про-
езжую часть. В результате ДТП водитель скутера 
госпитализирован.

горели Нефть, амбар, платформа
В субботу в Старокулаткинском районе  
загорелись нефтепродукты в амбаре. 

Предполагается, что пожар произошел из-за 
нарушения правил безопасности при проведении 
электрогазосварочных работ.

Воспламенение нефтепродуктов случилось в 6.20. 
Пострадала платформа КРАЗа площадью 3 кв. м. 
Пожарные ликвидировали огонь. К счастью, никто 
не пострадал. 



Читательница нашей газеты  
Анастасия Мулянова,  

студентка Ульяновского  
медицинского колледжа,  

пишет о себе:  
«Люблю фотографироваться  

на фоне родной природы.  
А этот снимок был сделан  

в парке около площади Ленина».
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Дорогие девочки, девушки и 
дамы! Покажите окружающему 
миру, насколько вы красивы и 
сногсшибательны.

«Народная газета» продолжает конкурс под на-
званием «Совершенно летняя». Условия участия 
в нем просты, как дважды два. Нужно всего-то 
прислать фотографию вашего летнего, как сей-

час модно говорят, «лука». Для чего ваш образ 
предназначен - все равно: на работу вы едете 
или на дачу, гуляете по центру города или заго-
раете на пляже. Главное - положительные эмоции 
и удовольствие, которые вы получаете от своего 
гардероба. Тогда женщина выглядит шикарно!

Победительница конкурса получит сертификат 
на стоматологические услуги на 5 тысяч рублей 
в стоматологической клинике «Премьер-Дент». 
Удачи! 

Присылайте нам свои фотографии на адрес:  
432017, г. Ульяновск, ул. Пушкинская, 11  
или на электронную почту: glavrednarod@mail.ru

Совершенно летняя
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ИМЕЮТСЯ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯ. ПРОКОНСУЛЬТИРУЙТЕСЬ СО СПЕЦИАЛИСТОМ

Приобретайте АЛМАГ-01 и ДиАМАГ   
по специальной цене  
с 21 по 31 августа!*

*наличие товара по акционной цене и окончательную 
цену уточняйте в аптеках и магазинах!

Заказывайте у производителя:  
391351, Рязанская область,  
Касимовский р-н, р.п. Елатьма,  ул. Янина, д. 25.   
АО «Елатомский приборный завод»  
(в т.ч. наложенным платежом), ОГРН 1026200861620.  
Сайт в Интернете www.elamed.com.

8-800-200-01-13  
(звонок по России бесплатный).

P Аптеки «Вита», 
P «Аптеки низких цен»,
P «Вита-Экспресс»,  
тел. справочной 46-03-03.

P Аптеки «УльяновскФармация», 
тел. справочной 36-36-14.

P Магазины «Домашний доктор»:
- пр-т Лен. Комсомола, д. 37,  тел. 22-04-25;
- ул. Минаева, д. 40/1, тел. 32-32-01;
- ул. Рябикова, д. 20а, тел. 58-19-20.

P Ортопедические салоны «Добрыня»:
- пр-т Ген. Тюленева, д. 12а; 
- ул. К. Маркса, д. 33/2;
- ул. Камышинская, д. 39.

И в других аптеках и магазинах медтехники  
Ульяновска и области.
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Что такое остеохондроз?
Согласно психосоматической теории, 

остеохондроз начинается с хронического 
стресса, «броней» от которого становятся 
напряженные, «закаменевшие» мышцы. 
И чем дольше люди живут в стрессе, тем 
сильнее могут страдать от болей в спине. 
При этом кровообращение в области по-
звоночника замедляется, нарушая в нем 
обмен веществ. От недостатка кислорода 
и питательных веществ диски начинают де-
формироваться и разрушаться, появляются 
межпозвоночные грыжи…

Чем опасен  
остеохондроз?

- Сильные боли не дают пошевелиться.
- Грыжа диска способна приводить к 

снижению чувствительности в ноге, лишая 
человека возможности ходить.

- Хроническое сдавливание позвоночного 
нерва может нарушить питание сердечной 
мышцы вплоть до инфаркта.

- А опасность шейного остеохондроза 
заключается в том, что разрушенные диски 
сдавливают не только нервные корешки, 
но и позвоночные артерии, снабжающие 
кровью мозг. Часто при этом появляются го-
ловные боли, головокружение, бессонница, 
снижается память и создаются условия для 
развития инсульта.

как лечить поражение 
позвоночника?

Важно снять психологическое напряже-
ние и остановить дальнейшее разрушение 
дисков. В этом способна помочь магнито-
терапия. Она помогает восстановить крово-
обращение тканей в области позвоночника и 

ускорить обмен веществ. Это дает возмож-
ность улучшить питание межпозвоночного 
диска. Кроме того, магнитное поле спо-
собствует снижению боли и уменьшению 
тревожности.

каким аппаратом 
магнитотерапии пользоваться 

при поясничном остеохондрозе?
При этом распространенном остеохон-

дрозе больше подходит АЛМАГ-01, который 
более 15 лет используется для решения про-
блем со спиной. 

АЛМАГ-01 дает возможность:
Å устранить боль,
Å уменьшить отек и воспаление,
Å улучшить усвоение лекарственных пре-

паратов,
Å остановить прогрессирование заболе-

вания.

Что способно помочь при болях 
в шее, головной боли?

При нарушениях в шейном отделе помощь 
нужна не только позвоночнику - важно устра-
нить вредные последствия остеохондроза 
для головного мозга. ДИАМАГ способствует 
улучшению питания тканей в воротниковой 
зоне и кровотока в позвоночных артериях. 
Кроме того, воздействие магнитным полем 
на голову (с помощью специальных наса-
док) помогает улучшить кровообращение  
в головном мозге.

ДИАМАГ дает возможность:
Å снять боль в плечах и шее,
Å избавить от головной боли,
Å свести к минимуму прием обезболиваю-

щих средств,
Å устранить головокружение,
Å нормализовать давление,
Å устранить тревожность и раздражитель-

ность,
Å восстановить здоровый сон,
Å избежать опасных осложнений.

Боль в спине начинается с хронического стресса…

В АЛМАГе-01 физические параметры 
подобраны оптимально для лечения 
остеохондроза.  Результативность ап-
парата доказали научные исследования 
с привлечением экспертов. АЛМАГ-01 
- проверенное средство, одобренное 
медициной.

остеохондроз в вопросах и ответах: возможно ли возвращение к активной жизни даже на фоне грыжи?à

Никогда не стоит сдаваться боли!
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ТВ-программа  
на Всю неделю!
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Она же памятник! 
Без неё не могут обойтись ни человек, ни зверь,  

ни игрушка , ни природа, ни русский народный мат. Попро-
буйте сказать «режис-
сёр», «ёжик», «матрёш-
ка», «ёлочка» без этой 
буквы с двумя точками 
- ерунда получается! Вы 
поняли, что речь пойдёт  
о седьмой по счёту бук-
ве алфавита - Ё.

№ 33 (138), 17 августа 2016

К 2019 году в Ульяновской области должна наступить 
эпоха электронного здравоохранения.

Здоровье в 3D 

культпоходà

обществоà

Полетаем
На авиасалоне в Ульяновске 
впервые пройдет фестиваль  
воздушных змеев

сЛОМали стереотипы
Песни под гитару у костра, вокруг - друзья,  
на мангале жарятся шашлыки, повсюду палатки 
- на бардовском фестивале в Ломах все  
традиционно, по-домашнему. 

Продолжение читайте на стр. 22

ВОСТОК E

 www.ng73.ru
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В школу - на аВтобусе
В Новомалыклинском районе  
перед началом нового учебного года  
прошла приемка школьных маршрутов.

К месту учебы добираться предстоит 166 юным но-
вомалыклинцам. Для них организовано 10 школьных 
маршрутов, по которым будут курировать автобусы, 
оборудованные спутниковой системой навигации 
ГЛОНАСС. И хотя до Дня знаний осталось еще боль-
ше двух недель, автотранспортный парк уже полно-
стью готов к перевозкам учащихся. Все автобусы, 
задействованные на школьных маршрутах, прошли 
техническое обслуживание и готовы приступить к 
работе.

Кроме подготовки автотранспорта, проверили и 
дороги, по которым в скором времени начнутся по-
ездки к месту учебы. Специалисты осмотрели школь-
ные маршруты и составили акты приемки автодорог 
Новомалыклинского района. Согласно этому до-
кументу, оцениваются они как удовлетворительные, 
соответствуют требованиям и пригодны для подвоза 
учеников в образовательные учреждения. Кроме 
этого, до начала учебного года в местах, где были 
обнаружены небольшие выбоины на дорогах, будет 
произведен ямочный ремонт.

ноВостиàОбразовательная 
дюжина
Марк КРОЛЬСКИЙ

В городе на Черемшане завершается приемка 
общеобразовательных учреждений к новому 
учебному году. В конце прошлой недели межве-
домственная комиссия проверила университет-
ский лицей и школы № 16 и 17. 

Увиденным комиссия осталась довольна, во вся-
ком случае, никаких серьезных нареканий или за-
мечаний к руководству образовательных учреждений 
высказано не было. То же самое можно сказать и о 
других школах Димитровграда - все они уже практи-
чески готовы принять ребят в новом учебном году.

В школе № 16 за парты сядут 1 032 ученика. К 
слову, в этом году образовательное учреждение при-
ступит к работе в новом статусе - оно станет лицеем 
при Ульяновском государственном техническом 
университете.

Система непрерывного обучения - это тренд, 
который активно поддерживается и развивается на 
областном уровне. Ведь специалистов нужно под-
готавливать уже со школьной скамьи, и они должны 
точно знать, что от них потребует их будущий рабо-
тодатель.

- Ориентация на связь с вузами позволяет, во-
первых, детям получить повышенный, более ка-
чественный уровень образования и без проблем 
поступить в университет. А учителям же она дает 
возможность приобрести дополнительную про-
фессиональную подготовку и повысить свои знания 
до вузовских, - отметил заместитель председателя 
областного Законодательного собрания Игорь  
Тихонов.

В Димитровграде в 
настоящее время на-
считывается 13 школ, 
и все они, как расска-
зала заместитель на-
чальника городского 
управления образо-
вания Ольга Антипо-
ва, почти полностью 
готовы к приему детей 
под своей крышей. На 
подготовку к новому 
учебному году обра-
зовательным учрежде-
нием было выделено около 9,5 миллиона рублей из 
бюджетов различного уровня.

В настоящий момент приемку прошли 12 школ - 
рабочая группа начала свою работу по оценке готов-
ности образовательных учреждений еще 5 августа. 
А с понедельника она начала принимать и детские 
сады, которых в городе насчитывается 32.

В период летних каникул отремонтировано ограж-
дение территорий городской гимназии и многопро-
фильного лицея. На данные нужды потрачено более 
240 тысяч рублей.

Ведутся косметические ремонтные работы и в 
других образовательных учреждениях города. При-
хорашиваются классы, приводятся в божеский вид 
спортивные залы и столовые. 

Так, например, в лицее № 25 по государственной 
программе «Развитие и модернизация Ульяновской 
области» на 2014 - 2018 годы выделены средства в 
размере одного миллиона рублей на замену оконных 
блоков в актовом зале и еще более 350 тысяч рублей 
на условиях софинансирования из средств муници-
пального бюджета - на отделочные работы в том же 
помещении. Ремонт стен уже начался. А ко Дню зна-
ний обещают закончить и все остальные виды работ, 
включающие также замену дверей и восстановление 
напольного покрытия.

Русская народная пословица советует готовить 
сани летом, что означает, что зима в нашей стране 
постоянно не за горами. Поэтому проведена то-
тальная ревизия всей аппаратуры, необходимой 
для отопления, устранены неисправности и про-
веден необходимый ремонт. Начались эти работы 
17 мая, а в настоящее время подошли к своему ло-
гическому завершению. Все это делается для того, 
чтобы ничто в новом учебном году не отвлекало ни 
учителей, ни школьников от процесса получения  
и передачи знаний.

ПроисшестВия à

Поцелуй «калины»
Пятничным утром на трассе Ульяновск -  
Димитровград - Самара в трех километрах  
от села Средняя Якушка Новомалыклинского 
района произошло ДТП с участием двух  
автомобилей «Лада-Калина».

Виновником происшествия стал 76-летний води-
тель ВАЗ-11183, который хотел повернуть налево, но 
в безопасности своего решения убедиться забыл. В 
результате его машина «поцеловалась» с выходящим 
на обгон ВАЗ-11173, за рулем которого находился 
21-летний автомобилист. После столкновения «Ка-
лина» молодого водителя съехала в кювет и затем 
опрокинулась.

В результате дорожно-транспортного происше-
ствия 19-летняя и 12-летний пассажиры ВАЗ-11173 
госпитализированы. В настоящее время их здо-
ровью ничего не угрожает. Стоит также отметить, 
что оба участника аварии находились в трезвом 
состоянии.

Вместо Платы за Проезд
Профессию таксиста, наверное, можно  
отнести к одной из самых опасных. И связано это 
отнюдь не только с тем, что на дорогах сейчас 
вообще стало небезопасно. Просто пассажиры 
бывают разные, и никогда нельзя быть уверенным  
в том, что человек садится к тебе в автомобиль  
с добрыми помыслами.

Так и случилось с жителем Мелекесского района 
Валентином С., подрабатывающим частным извозом. 
В народе людей, занимающихся таким промыслом, 
называют бомбилами. Вечером 29 марта нынешнего 
года он взялся подвезти 51-летнего мелекесца Алек-
сея Ж., ранее судимого за нападение на сотрудника 
правоохранительных органов.

После выхода из мест не столь отдаленных с 
криминальным прошлым рецидивист решил не за-
вязывать. За время свободы он уже успел угнать 
автомобиль ГАЗ-53 из поселка Черная речка Меле-
кесского района.

Но о проблемах с законом своего пассажира бом-
била ничегошеньки не знал, иначе вряд ли повез бы 
его куда-нибудь, кроме полицейского отделения. 
Алексей Ж. почувствовал легкую наживу и вместо 
платы за проезд достал из кармана нож и потре-
бовал Валентина С. отдать ему всю заработанную 
выручку.

Но на этот раз долго скрываться от десницы зако-
на рецидивисту не удалось. Вскоре его задержали, 
а дело передали в Мелекесский районный суд, где 
Алексея Ж. признали виновным в вооруженном раз-
бое и приговорили к семи с половиной годам колонии 
строгого режима.

Подготовил Марк КРОЛЬСКИЙ

Егор ТИТОВ

Шестнадцать лет словом «курянин» 
называют не одних уроженцев города на 
реке Сейме. В наших сердцах навсегда 
останется память о ста восемнадцати 
моряках, погибших в мирное время на 
атомной подводной лодке «Курск». Про 
таких принято говорить: цвет и гордость. 
Среди погибших на дне Баренцева моря 
был и наш земляк - капитан-лейтенант 
Рашид Аряпов, посмертно награжденный 
орденом Мужества.

Каждый год родственники и друзья, да 
и просто незнакомые люди собираются 
в селе Аллагулово Мелекесского района, 
где похоронен Рашид Аряпов. Говорят о 
жизни и вспоминают героя, а в мечетях 
молятся за упокой подводника и всех по-
гибших моряков.

моряк из узбекистана
Будущий капитан-лейтенант ВМФ 

родился 16 марта 1971 года в средне-
азиатской пустыне, и казалось, что его 
жизнь с морем никогда не пересечется. 
Обычная советская семья с обычными 
трудовыми биографиями. Отец, Рамис 
Сахабович, всю жизнь проработал сле-
сарем, мать, Равзия Каюмовна, труди-
лась воспитателем в детском саду. Да и 
дома приходилось воспитывать подрас-
тающее поколение - у Аряповых было 
четверо ребят. Все мальчики: Рафик, 
Рашид, Фаиль и Наиль, все выросли до-
стойными людьми.

Еще до рождения Рашида Аряповы 
перебрались из родного Аллагулова 
в село Лаиш Самаркандской области, 
тогдашней Узбекской ССР, где глава се-
мейства устроился по профессии на ав-
тобазу. В жаркой Средней Азии прошло 
детство будущего подводника, здесь 

он ходил в детский сад, окончил школу, 
устроился на первую работу, отсюда его 
призвали в армию, что и определило его 
жизненный путь.

быть Всегда ПерВым
Не хочется использовать расхожий 

штамп, но героя очерка можно назвать 
примером для подражания. Твердый 
«ударник» в школе, успехи в физподго-
товке. В семье Аряповых принято было 
заниматься спортом, и Рашид со вто-
рого класса занимался борьбой. Был 
призером областных и республиканских 
соревнований, получил звание мастера 
спорта.

Но со спортивной карьерой пришлось 
завязать после окончания школы: за-
болел отец, и стало не до разъездов. Год 
проработал в родном поселке тренером, 
а потом пришла повестка из военкомата. 
Отличная физподготовка стала решающим 
фактором определения Рашида в военно-
морской флот.

«Быть всегда первым» - этому девизу 
Рашид Аряпов остался верным и на служ-
бе. Уже в следующем году его в числе луч-
ших моряков отправили учиться в Высшее 
военно-морское инженерное училище 
имени Ф.Э. Дзержинского в Ленинграде, 
которое он окончил в 1995 году. Вместе 
со своим однокашником Дмитрием Ко-
лесниковым, командиром корабля, по-
лучил назначение в Видяево на подлодку 
«Курск», недавно спущенную со стапелей. 
В команде атомохода Рашид Аряпов занял 
должность командира 6-го реакторного 
отсека.

три месяца брака
Последний в своей жизни Новый год 

Рашид Аряпов встречал в родном по-
селке Лаиш. За праздничным столом 

и познакомился с 27-летней Халимой, 
работавшей в школе учительницей. 
Молодые люди сразу понравились друг 
другу и долго тянуть со свадьбой не 
стали. Торжество сыграли 28 апреля 
2000 года. В тот же день в питерском 
загсе зарегистрировал брак и лучший 
друг Рашида, Дмитрий Колесников. 
Молодожены Аряповы мечтали, что по-
сле выхода мужа в отставку переедут 
поближе к его исторической родине, по-
селятся в Самаре и заживут счастливой 
семейной жизнью. До гибели «Курска» 
оставалось три с половиной месяца… За 
это недолгое отведенное свыше время 
Халима Аряпова успела побывать на 
месте службы мужа, лазила по трапам и 
в люки подлодки беременной.

- У меня весь день 12 августа болело 
сердце, я как будто предчувствовала 
беду, - вспоминала жена погибшего 
подводника. - Шок наступил, когда под-
лодку вскрыли. На похороны я не пошла, 
не хватило сил. Первый год был очень 
тяжелым. А потом как-то свыклась с 
мыслью, что осталась одна, стала нор-
мально спать и есть, жить дальше. Хотя 
бы ради ребенка.

Ильгизу Аряпову никогда вживую не до-
велось увидеть отца. Вновь необъяснимая 
магия цифр, как и в случае с женитьбой 
двух друзей. В свидетельстве о рождении 
Ильгиза значится дата 12 февраля - ровно 
полгода после трагедии на атомной под-
водной лодке.

ВозВращение  
на родину ПредкоВ

Рашида Аряпова родители решили по-
хоронить на своей малой родине, в селе 
Аллагулово. Следом перебрались сюда 
и старички - купили домик, чтобы быть 
поближе к могиле сына. И каждый год 
возле нее собирается вся большая семья 
героя.

- Для нас это день памяти, день скорби. 
Каждый год 12 августа приезжаем обяза-
тельно. Спасибо всем за то, что помнят, не 
забывают, - говорит Наиль Аряпов, млад-
ший брат погибшего подводника.

Стоят возле могилки, а потом идут к по-
селковой школе, где установлен памятник 
всем защитникам Отечества. К монументу 
несут живые цветы и по-военному строго 
замирают на минуту, вспоминая тех, чью 
жизнь унесло море.

Герой мирного времени

- Такие люди, как Рашид 
Аряпов, своей жизнью, 
своей службой, своим 
подвигом, своей гибелью 
позволяют нашей стране 
существовать и быть 
независимой. Наши дети 
должны именно с них 
брать пример. А чтобы 
с них брать пример, 
героев нужно помнить, 
чтить и вписать навечно 
в историю нашей родной 
Мелекесской земли.

Заместитель  
председателя  
Законодательного  
собрания 
Ульяновской области 
Игорь ТИхОнОВ:

В пятницу, 12 августа, жители всей страны  
вспоминали одну из самых черных страниц  
современной истории России.

Цифра 
В 7 детских садах  
и городской  
гимназии  
Димитровграда  
функционируют  
плавательные  
бассейны.

Лучшие из лучших. Слева направо: капитан-лейтенанты Сергей Любушкин, Рашид Аряпов и Дмитрий Колесников.  

«Курск» был одной из самых современных подводных лодок российского ВМФ.  



Читательница нашей газеты  
Анастасия Мулянова,  

студентка Ульяновского  
медицинского колледжа,  

пишет о себе:  
«Люблю фотографироваться  

на фоне родной природы.  
А этот снимок был сделан  

в парке около площади Ленина».
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Дорогие девочки, девушки и 
дамы! Покажите окружающему 
миру, насколько вы красивы и 
сногсшибательны.

«Народная газета» продолжает конкурс под на-
званием «Совершенно летняя». Условия участия 
в нем просты, как дважды два. Нужно всего-то 
прислать фотографию вашего летнего, как сей-

час модно говорят, «лука». Для чего ваш образ 
предназначен - все равно: на работу вы едете 
или на дачу, гуляете по центру города или заго-
раете на пляже. Главное - положительные эмоции 
и удовольствие, которые вы получаете от своего 
гардероба. Тогда женщина выглядит шикарно!

Победительница конкурса получит сертификат 
на стоматологические услуги на 5 тысяч рублей 
в стоматологической клинике «Премьер-Дент». 
Удачи! 

Присылайте нам свои фотографии на адрес:  
432017, г. Ульяновск, ул. Пушкинская, 11  
или на электронную почту: glavrednarod@mail.ru

Совершенно летняя
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ИМЕЮТСЯ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯ. ПРОКОНСУЛЬТИРУЙТЕСЬ СО СПЕЦИАЛИСТОМ

Приобретайте АЛМАГ-01 и ДиАМАГ   
по специальной цене  
с 21 по 31 августа!*

*наличие товара по акционной цене и окончательную 
цену уточняйте в аптеках и магазинах!

Заказывайте у производителя:  
391351, Рязанская область,  
Касимовский р-н, р.п. Елатьма,  ул. Янина, д. 25.   
АО «Елатомский приборный завод»  
(в т.ч. наложенным платежом), ОГРН 1026200861620.  
Сайт в Интернете www.elamed.com.

8-800-200-01-13  
(звонок по России бесплатный).

P Аптеки «Вита», 
P «Аптеки низких цен»,
P «Вита-Экспресс»,  
тел. справочной 46-03-03.

P Аптеки «УльяновскФармация», 
тел. справочной 36-36-14.

P Магазины «Домашний доктор»:
- пр-т Лен. Комсомола, д. 37,  тел. 22-04-25;
- ул. Минаева, д. 40/1, тел. 32-32-01;
- ул. Рябикова, д. 20а, тел. 58-19-20.

P Ортопедические салоны «Добрыня»:
- пр-т Ген. Тюленева, д. 12а; 
- ул. К. Маркса, д. 33/2;
- ул. Камышинская, д. 39.

И в других аптеках и магазинах медтехники  
Ульяновска и области.

скидка 

15%

Что такое остеохондроз?
Согласно психосоматической теории, 

остеохондроз начинается с хронического 
стресса, «броней» от которого становятся 
напряженные, «закаменевшие» мышцы. 
И чем дольше люди живут в стрессе, тем 
сильнее могут страдать от болей в спине. 
При этом кровообращение в области по-
звоночника замедляется, нарушая в нем 
обмен веществ. От недостатка кислорода 
и питательных веществ диски начинают де-
формироваться и разрушаться, появляются 
межпозвоночные грыжи…

Чем опасен  
остеохондроз?

- Сильные боли не дают пошевелиться.
- Грыжа диска способна приводить к 

снижению чувствительности в ноге, лишая 
человека возможности ходить.

- Хроническое сдавливание позвоночного 
нерва может нарушить питание сердечной 
мышцы вплоть до инфаркта.

- А опасность шейного остеохондроза 
заключается в том, что разрушенные диски 
сдавливают не только нервные корешки, 
но и позвоночные артерии, снабжающие 
кровью мозг. Часто при этом появляются го-
ловные боли, головокружение, бессонница, 
снижается память и создаются условия для 
развития инсульта.

как лечить поражение 
позвоночника?

Важно снять психологическое напряже-
ние и остановить дальнейшее разрушение 
дисков. В этом способна помочь магнито-
терапия. Она помогает восстановить крово-
обращение тканей в области позвоночника и 

ускорить обмен веществ. Это дает возмож-
ность улучшить питание межпозвоночного 
диска. Кроме того, магнитное поле спо-
собствует снижению боли и уменьшению 
тревожности.

каким аппаратом 
магнитотерапии пользоваться 

при поясничном остеохондрозе?
При этом распространенном остеохон-

дрозе больше подходит АЛМАГ-01, который 
более 15 лет используется для решения про-
блем со спиной. 

АЛМАГ-01 дает возможность:
Å устранить боль,
Å уменьшить отек и воспаление,
Å улучшить усвоение лекарственных пре-

паратов,
Å остановить прогрессирование заболе-

вания.

Что способно помочь при болях 
в шее, головной боли?

При нарушениях в шейном отделе помощь 
нужна не только позвоночнику - важно устра-
нить вредные последствия остеохондроза 
для головного мозга. ДИАМАГ способствует 
улучшению питания тканей в воротниковой 
зоне и кровотока в позвоночных артериях. 
Кроме того, воздействие магнитным полем 
на голову (с помощью специальных наса-
док) помогает улучшить кровообращение  
в головном мозге.

ДИАМАГ дает возможность:
Å снять боль в плечах и шее,
Å избавить от головной боли,
Å свести к минимуму прием обезболиваю-

щих средств,
Å устранить головокружение,
Å нормализовать давление,
Å устранить тревожность и раздражитель-

ность,
Å восстановить здоровый сон,
Å избежать опасных осложнений.

Боль в спине начинается с хронического стресса…

В АЛМАГе-01 физические параметры 
подобраны оптимально для лечения 
остеохондроза.  Результативность ап-
парата доказали научные исследования 
с привлечением экспертов. АЛМАГ-01 
- проверенное средство, одобренное 
медициной.

остеохондроз в вопросах и ответах: возможно ли возвращение к активной жизни даже на фоне грыжи?à

Никогда не стоит сдаваться боли!

скидка 

20%
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ТВ-программа  
на Всю неделю!
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Она же памятник! 
Без неё не могут обойтись ни человек, ни зверь,  

ни игрушка , ни природа, ни русский народный мат. Попро-
буйте сказать «режис-
сёр», «ёжик», «матрёш-
ка», «ёлочка» без этой 
буквы с двумя точками 
- ерунда получается! Вы 
поняли, что речь пойдёт  
о седьмой по счёту бук-
ве алфавита - Ё.

№ 33 (138), 17 августа 2016

К 2019 году в Ульяновской области должна наступить 
эпоха электронного здравоохранения.

Здоровье в 3D 

культпоходà

обществоà

Полетаем
На авиасалоне в Ульяновске 
впервые пройдет фестиваль  
воздушных змеев

сЛОМали стереотипы
Песни под гитару у костра, вокруг - друзья,  
на мангале жарятся шашлыки, повсюду палатки 
- на бардовском фестивале в Ломах все  
традиционно, по-домашнему. 

Продолжение читайте на стр. 22

ЗАПАД W

 www.ng73.ru
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Чтобы жить и развлекаться 
В последние годы Инза стала одним из самых  
строящихся райцентров нашей области.  
Здесь активно возводят дома для сирот, ветеранов, 
переселенцев из ветхого жилья. 

Очередной такой дом собираются сдавать уже в 
сентябре. Рассчитан он в первую очередь на жителей 
«Камчатки» - так называется микрорайон, располо-
женный недалеко от диатомового комбината. Люди 
там по нескольку десятков лет прожили в бараках, все 
это время ожидая переселения в нормальное жилье. И 
вот почти дождались. На днях несколько семей, кото-
рым предстоит переселиться, осмотрели свои новые 
квартиры. Светлые, уютные. Установить в них осталось 
только газовые плиты, и можно заезжать. 

Большинство будущих новоселов не скрывали 
своей радости. Хотя нашлись и те, кто высказал не-
довольство. Мол, слишком маленькие квартиры. Но, 
как объяснил главный застройщик Борис Столыпин, 
претензии эти необоснованны. Все квартиры отвеча-
ют необходимым требованиям, площадью не менее 
33 квадратных метров. А учитывая, что у многих пере-
селенцев их нынешнее жилье составляет не больше 
16 квадратных метров, остается только удивляться 
тому, что кто-то возмущается новыми квартирами. 

В будущем рядом с недавно построенным домом, 
который стал частью нового микрорайона, собираются 
построить детский сад. Появиться он может на месте 
бывшего интерната, здание которого предлагают сне-
сти, потому что оно пришло в ужасное состояние. 

Еще одна большая стройка, которая сейчас завер-
шается в Инзе, - это новый Центр развития культуры. 
Те, кто его по привычке называют ДК, не правы - новое 
учреждение будет куда масштабнее, чем просто Дом 
культуры. Здесь будет и концертный зал-трансформер 
(подобный тому, что сейчас существует только в «Та-
релке» УлГТУ). Здесь же собираются разместить кафе, 
выставочный зал. А на втором этаже здания будут 
работать разные кружки - художественный, танце-
вальный, вокальный, кружок ваяния и многие другие. 
Часть из них переберется сюда из кинотеатра «Заря», 
который сейчас выполняет функции районного ДК. По 
словам министра искусства и культурной политики 
Ульяновской области Татьяны Ившиной, открыть ЦРК 
хотят уже этой осенью. В идеале - 10 сентября, когда 
в Инзе будут отмечать День города. 

опять неЧем дышать?
Во время рабочего визита в Инзу  
врио губернатора Сергей Морозов провел встречу  
с жителями микрорайона «Пазухино». 

Инзенцы попросили главу региона решить проблему 
с выбросами местного завода. Этот вопрос уже под-
нимался минувшей зимой, когда многие СМИ писали 
о розовом снеге в Инзе. Тогда на завод приехала про-
верка, а руководство обязали заменить фильтры на 
трубах, чтобы снизить уровень вредных выбросов. 
Казалось, проблема решена, но, если верить словам 
жителей «Пазухино», на деле все не так. 

Обратившиеся к врио губернатора люди рассказы-
вали, что они буквально задыхаются, когда выходят 
на улицу или открывают окна. Один из жителей пред-
положил, что это именно из-за выбросов у него на 
огороде погиб урожай овощей. 

Глава региона поручил сформировать новую ко-
миссию, которая бы выяснила, насколько обоснован-
ны претензии инзенцев. Войти в нее должны будут в 
том числе независимые экологи и местные жители. 

Подготовил Иван СОНИН

 

новостиàРемонт  
как антидепрессант 
Иван ПОРФИРЬЕВ

На ремонт Инзенской центральной  
районной больницы планируют выделить  
45 миллионов рублей.

В былые времена больница в Инзе считалась луч-
шей на западе Ульяновской области. Отличные врачи, 
отличное оборудование. Правда, было это больше  
20 лет назад. 

В последние годы Инзенская ЦРБ находится в де-
прессивном состоянии. Корпуса требуют ремонта. 
Какие-то, как, например, инфекционный корпус, 
вообще проще снести и построить заново - там 
грибок въелся в стены так, что вывести его уже не 
представляется возможным. С материальным обе-
спечением тоже беда. По словам пациентов, которым 
приходилось лежать в стационарах, на матрасы, по-
стеленные на кровати, страшно даже садиться. Их в 
больницах используют еще с советских времен. Мало 
того, в последние годы больным приходилось за свой 
счет покупать лекарства. В общем, дела обстояли 
хуже некуда. 

На днях в Инзенскую ЦРБ заглянул врио губернато-
ра Сергей Морозов, который провел совещание, где 
обсуждался вопрос: как сделать эту больницу вновь 
одной из лучших в области. 

Шансы у медучреждения есть уже сейчас. Напри-
мер, Инзенская ЦРБ одна из немногих районных 
больниц, имеющих томограф и маммограф. Недавно 
был проведен ремонт в роддоме, который фактиче-
ски стал межрайонным перинатальным центром. В 
Инзу уже ездят пациенты из Базарносызганского и 
Карсунского районов нашей области и из Николь-
ского района Пензенской. Да вот только в том же 
роддоме так и не доделали кровлю. 

По словам нового главврача Инзенской ЦРБ Ру-
стама Камаева, в ближайшее время значительная 
часть недочетов будет исправлена. В Инзу уже 
едут новые машины скорой помощи. Заключены 
договоры на поставку нового медоборудования. 
Наконец-то заменят 80 процентов пресловутых по-
тертых матрасов. 

Но самый больной вопрос - это, конечно, ремонт. 
По словам заместителя министра здравоохране-
ния Ульяновской области Татьяны Кабаковой, их 
ведомством уже разработана программа развития 
Инзенской ЦРБ, в том числе и ремонт, на который 
потребуется 110 миллионов рублей. Врио губерна-
тора дал распоряжение, чтобы почти половина этой 
суммы - 45 миллионов - была выделена уже на 2017 
год. То есть больница получает реальный шанс на 
обновление. 

Если считать, что новое оборудование скоро будет 
установлено, а ремонт сделан, то, пожалуй, стоит 
подумать над специализацией больницы и создани-
ем на ее базе межрайонного медицинского центра. 
Вроде того, что сейчас создан в Новоспасском. 
Сергей Морозов предложил самим врачам высказать 
предложения по поводу специализации Инзенской 
ЦРБ. Предложили несколько вариантов. Например, 
создать полноценный перинатальный центр. Спе-
циалистов этого профиля тут хватает. А рожать из 
других районов, из того же Базарного Сызгана, сюда 
ездят уже лет тридцать. 

Еще один предложенный вариант - создать центр 
по лечению туберкулеза. Для этого в больнице нужно 
восстановить галокамеру - «соляную пещеру» и при-
обрести оборудование. Специалисты в этом направ-
лении, слава богу, тоже есть. Плюс за Инзенской ЦРБ 
закреплен противотуберкулезный санаторий. 

Так что, возможно, через несколько лет в Инзе 
будут лечиться люди со всего запада Ульяновской 
области, а то и со всего востока Пензенской. 

Иван СОНИН

Тем жителям Инзы, до 
которых еще не дошел 
газопровод, приходится 
покупать газ в баллонах. 
Однако качество его 
оставляет желать 
лучшего. 

Впервые желтые трубы с голубым 
топливом протянули на территорию 
Инзы около 15 лет назад. Но до сих 
пор часть города не газифицирова-
на. Ситуацию эту планируют испра-
вить уже в ближайшие годы. 

давид и Голиаф
До недавних пор проблема с 

газификацией в Инзе стояла на-
столько остро, что даже большин-
ство котельных отапливалось ма-
зутом. Разница в цене этих двух 
видов топлива велика, достаточно 
посмотреть на стоимость газа и 
нефтепродуктов на автозаправках. 
Тут примерно так же - областной 
бюджет переплачивал миллионы 
рублей за менее калорийный, но 
более дорогой мазут. Но сейчас 
ситуация идет на поправку. 

На днях руководитель областного 
минстройпромтранса Александр 
Букин продемонстрировал врио гу-
бернатора Сергею Морозову новую 
газовую котельную, которая будет 
обеспечивать теплом микрорайон 
Лесхоз. Стоит новое сооружение 
рядом со старой квартальной ко-
тельной и ярко с ней контрасти-
рует. Аккуратная металлическая 
«избушка» с газовым оборудова-
нием внутри - это эдакий Давид, 
победивший Голиафа - огромное 
кирпичное здание, от которого за 
десяток метров разит мазутом. 
Таких «голиафов», по словам Алек-
сандра Букина, в Инзенском районе 
осталось еще пять. 

будет вам Газ
А как же газификация жилых до-

мов? Этот вопрос задавали жители 
Лесхоза и Сергею Морозову, и Алек-
сандру Букину. Ответ был четким: 
планируется в следующем году. 
Ориентировочно летом. До этого 
времени будет вестись разработка 
проектно-сметной документации. 
Лесхоз - микрорайон немаленький, 
так что длительная работа с доку-
ментами вполне оправдана. 

К тому же не в одной только Инзе 
собираются заниматься строитель-
ством газопровода. В ближайших 
планах - газифицировать около 50 
сел в Инзенском, Базарносызган-
ском, Барышском, Николаевском 

Вода с газом

Кирилл ШЕВчЕНКО 

Аграрный комитет ЗСО поддержал на-
логовые льготы производителям сырого 
молока.

Первым подготовку к августовскому 
заседанию областного парламента на-
чал комитет ЗСО по аграрным вопросам, 
продовольствию, развитию сельских тер-
риторий, природопользованию и охране 
окружающей среды.

Депутаты рассмотрели проект измене-
ний в закон о предоставлении земельных 
участков, находящихся в государственной 
или муниципальной собственности, в без-

возмездное пользование на срок не более 
чем шесть лет гражданину для ведения 
личного подсобного хозяйства или осу-
ществления крестьянским (фермерским) 
хозяйством его деятельности в муници-
пальных образованиях области. 

В соответствии с Земельным кодек-
сом Российской Федерации и регио-
нальным законом, принятым в феврале 
2015 года, определен перечень из семи 
муниципалитетов, где эта норма уже 
действует. По словам Андрея Шадыш-
кова, все они расположены в районах, 
где нет крупных предприятий. Поэтому 
здесь важно развивать именно сельское 
хозяйство. А в этом процессе как раз и 

заинтересован человек, закрепившийся 
на земле. 

В 2016 году федеральное законодатель-
ство разрешило предоставлять земельные 
участки в безвозмездное пользование 
также и для индивидуального жилищно-
го строительства. Если в течение пяти 
лет участок использовался правильно, 
то в перспективе гражданин сможет его 
оформить в собственность. По мнению 
председателя комитета Виктора Антипова, 
это весомая поддержка для крестьянства. 
Но он также предостерег, что к вопросу о 
передаче земли в частные руки надо от-
носиться очень ответственно. Необходимо 
досконально изучать, кто этой землей 

владел раньше, есть ли наследники на 
паи, чтобы человек, вложивший немало 
сил в возделывание и развитие участка, 
не остался ни с чем. 

Также подробно обсуждены измене-
ния в закон «О налоге на имущество ор-
ганизаций на территории Ульяновской 
области», разработанные и одобренные 
пару недель назад кабинетом мини-
стров региона. Они направлены на под-
держку предприятий АПК и повышение 
инвестиционной привлекательности 
сельских территорий. Законопроект 
предлагает ввести дополнительные 
меры государственной поддержки 
предприятиям, специализирующимся 

на разведении крупного рогатого скота 
и производстве сырого молока, путем 
установления для них нулевой ставки 
налога на имущество до 31 декабря 
2020 года. Льгота касается только тех 
организаций, доля дохода которых от 
реализации молочного крупного рога-
того скота и (или) сырого молока соб-
ственного производства составляет не 
менее 70 процентов.

Цель закона - решить задачу увели-
чения объема производства сырого мо-
лока для удовлетворения потребностей 
ульяновских молокоперерабатывающих 
заводов. Сегодня на территории об-
ласти осуществляют свою деятельность 

три крупных молочных завода и девять 
мелких предприятий. Главным фактором, 
препятствующим их активному развитию, 
является нехватка сырья. 

Еще один рассмотренный комитетом 
законопроект вносит изменения в ре-
гиональный закон «О некоторых вопросах 
регулирования торговой деятельности». 
Он предлагает наделить муниципалитеты 
правом разрабатывать программы раз-
вития торговли и сроки ее действия в 
поселениях муниципальных образований. 
Таким образом региональный закон будет 
приведен в соответствие федеральному 
законодательству.

Простят налог на прибыль 

- В каждом 
районе, в каждом 
поселении, 
каждый сельский 
староста должен 
отдавать себе 
отчет: мы не 
будем вести 
газопровод 
туда, где для 
этого не созданы 
условия, если там 
есть проблемы 
с землей, не 
решены вопросы 
с социальными 
учреждениями, 
нет поддержки 
тем людям, 
которые в этом 
нуждаются. 

Врио губернатора  
Ульяновской области  
Сергей МОРОзОВ:
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районах. Причем если представить 
газификацию в виде очереди в ма-
газине, то села стоят ближе к «кас-
се», чем городские микрорайоны. 
Почему?

- Важно, чтобы люди оставались в 
селе, чтобы они занимались расте-
ниеводством, животноводством. И га-
зификация в том числе помогает нам в 
этом, - объяснил Сергей Морозов. 

Но это вовсе не значит, что газо-

провод дойдет до Лесхоза еще че-
рез полтора десятка лет. Нет, ждать 
осталось недолго. А пока…

дороГие полбаллона 
А пока лесхозовцам приходится 

по старинке покупать газовые бал-
лоны. С ними-то у людей и возника-
ют большие проблемы. Во-первых, 
инзенцы пожаловались областному 
руководству на цену. Понятно, что 

сжиженный газ всегда дороже, чем 
тот, что идет по трубам. Но, по сло-
вам инзенцев, они покупают пропан 
по 750 рублей за баллон. 

- До 1 июля был по 500 рублей и 
вдруг резко вырос до 750, - с над-
рывом в голосе рассказывала одна 
из местных жительниц. 

Такая цена, по словам Алексан-
дра Букина, является превышением 
установленной стоимости на так 

называемый «социальный газ». По 
закону один баллон не должен стоит 
дороже 700 рублей. 

При этом, по словам лесхозов-
цев, половину объема привезенных 
баллонов составляет вовсе не газ, 
а конденсат. Проще говоря, вода. 
Из-за этого газ заканчивается слиш-
ком быстро. Например, семье из 
четырех человек одного баллона 
не хватает даже на месяц. То есть 

для того чтобы нормально готовить 
еду, инзенцам приходится отдавать 
ежемесячно по 1 500 рублей. Честно 
говоря, не только инзенцам. С «кон-
денсатной» проблемой сталкивают-
ся многие из тех, кому приходится 
пользоваться сжиженным газом. 

Глава региона поручил местным 
властям и руководству профильного 
министерства разобраться с этой си-
туацией. Во-первых, выяснить, почему 

газовики продают жителям региона 
некачественный товар. Во-вторых, 
разобраться с вопросом завышенных 
цен на газ. Выйти с ним на федераль-
ный уровень, так как это относится 
в том числе и к его компетенции. А 
в-третьих, распорядился прорабо-
тать возможность компенсаций за 
приобретенный газ для пенсионеров, 
многодетных семей и некоторых дру-
гих категорий граждан. 
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Многие жители области до сих пор пользуются газовыми баллонами.  



Читательница нашей газеты  
Анастасия Мулянова,  

студентка Ульяновского  
медицинского колледжа,  

пишет о себе:  
«Люблю фотографироваться  

на фоне родной природы.  
А этот снимок был сделан  

в парке около площади Ленина».
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Дорогие девочки, девушки и 
дамы! Покажите окружающему 
миру, насколько вы красивы и 
сногсшибательны.

«Народная газета» продолжает конкурс под на-
званием «Совершенно летняя». Условия участия 
в нем просты, как дважды два. Нужно всего-то 
прислать фотографию вашего летнего, как сей-

час модно говорят, «лука». Для чего ваш образ 
предназначен - все равно: на работу вы едете 
или на дачу, гуляете по центру города или заго-
раете на пляже. Главное - положительные эмоции 
и удовольствие, которые вы получаете от своего 
гардероба. Тогда женщина выглядит шикарно!

Победительница конкурса получит сертификат 
на стоматологические услуги на 5 тысяч рублей 
в стоматологической клинике «Премьер-Дент». 
Удачи! 

Присылайте нам свои фотографии на адрес:  
432017, г. Ульяновск, ул. Пушкинская, 11  
или на электронную почту: glavrednarod@mail.ru

Совершенно летняя
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ИМЕЮТСЯ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯ. ПРОКОНСУЛЬТИРУЙТЕСЬ СО СПЕЦИАЛИСТОМ

Приобретайте АЛМАГ-01 и ДиАМАГ   
по специальной цене  
с 21 по 31 августа!*

*наличие товара по акционной цене и окончательную 
цену уточняйте в аптеках и магазинах!

Заказывайте у производителя:  
391351, Рязанская область,  
Касимовский р-н, р.п. Елатьма,  ул. Янина, д. 25.   
АО «Елатомский приборный завод»  
(в т.ч. наложенным платежом), ОГРН 1026200861620.  
Сайт в Интернете www.elamed.com.

8-800-200-01-13  
(звонок по России бесплатный).

P Аптеки «Вита», 
P «Аптеки низких цен»,
P «Вита-Экспресс»,  
тел. справочной 46-03-03.

P Аптеки «УльяновскФармация», 
тел. справочной 36-36-14.

P Магазины «Домашний доктор»:
- пр-т Лен. Комсомола, д. 37,  тел. 22-04-25;
- ул. Минаева, д. 40/1, тел. 32-32-01;
- ул. Рябикова, д. 20а, тел. 58-19-20.

P Ортопедические салоны «Добрыня»:
- пр-т Ген. Тюленева, д. 12а; 
- ул. К. Маркса, д. 33/2;
- ул. Камышинская, д. 39.

И в других аптеках и магазинах медтехники  
Ульяновска и области.
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15%

Что такое остеохондроз?
Согласно психосоматической теории, 

остеохондроз начинается с хронического 
стресса, «броней» от которого становятся 
напряженные, «закаменевшие» мышцы. 
И чем дольше люди живут в стрессе, тем 
сильнее могут страдать от болей в спине. 
При этом кровообращение в области по-
звоночника замедляется, нарушая в нем 
обмен веществ. От недостатка кислорода 
и питательных веществ диски начинают де-
формироваться и разрушаться, появляются 
межпозвоночные грыжи…

Чем опасен  
остеохондроз?

- Сильные боли не дают пошевелиться.
- Грыжа диска способна приводить к 

снижению чувствительности в ноге, лишая 
человека возможности ходить.

- Хроническое сдавливание позвоночного 
нерва может нарушить питание сердечной 
мышцы вплоть до инфаркта.

- А опасность шейного остеохондроза 
заключается в том, что разрушенные диски 
сдавливают не только нервные корешки, 
но и позвоночные артерии, снабжающие 
кровью мозг. Часто при этом появляются го-
ловные боли, головокружение, бессонница, 
снижается память и создаются условия для 
развития инсульта.

как лечить поражение 
позвоночника?

Важно снять психологическое напряже-
ние и остановить дальнейшее разрушение 
дисков. В этом способна помочь магнито-
терапия. Она помогает восстановить крово-
обращение тканей в области позвоночника и 

ускорить обмен веществ. Это дает возмож-
ность улучшить питание межпозвоночного 
диска. Кроме того, магнитное поле спо-
собствует снижению боли и уменьшению 
тревожности.

каким аппаратом 
магнитотерапии пользоваться 

при поясничном остеохондрозе?
При этом распространенном остеохон-

дрозе больше подходит АЛМАГ-01, который 
более 15 лет используется для решения про-
блем со спиной. 

АЛМАГ-01 дает возможность:
Å устранить боль,
Å уменьшить отек и воспаление,
Å улучшить усвоение лекарственных пре-

паратов,
Å остановить прогрессирование заболе-

вания.

Что способно помочь при болях 
в шее, головной боли?

При нарушениях в шейном отделе помощь 
нужна не только позвоночнику - важно устра-
нить вредные последствия остеохондроза 
для головного мозга. ДИАМАГ способствует 
улучшению питания тканей в воротниковой 
зоне и кровотока в позвоночных артериях. 
Кроме того, воздействие магнитным полем 
на голову (с помощью специальных наса-
док) помогает улучшить кровообращение  
в головном мозге.

ДИАМАГ дает возможность:
Å снять боль в плечах и шее,
Å избавить от головной боли,
Å свести к минимуму прием обезболиваю-

щих средств,
Å устранить головокружение,
Å нормализовать давление,
Å устранить тревожность и раздражитель-

ность,
Å восстановить здоровый сон,
Å избежать опасных осложнений.

Боль в спине начинается с хронического стресса…

В АЛМАГе-01 физические параметры 
подобраны оптимально для лечения 
остеохондроза.  Результативность ап-
парата доказали научные исследования 
с привлечением экспертов. АЛМАГ-01 
- проверенное средство, одобренное 
медициной.

остеохондроз в вопросах и ответах: возможно ли возвращение к активной жизни даже на фоне грыжи?à

Никогда не стоит сдаваться боли!
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